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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 9 de febrero se 

tiene el registro de un millón 946 mil 751 casos confirmados acumulados por 

Coronavirus, 168 mil 432 defunciones y 433 mil 834 casos sospechosos que se 

investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las acciones 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa 

a las personas que padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, 

obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 

años, mujeres embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus 

hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera 

de la familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

Tiene pandemia tendencia a la baja, dice AMLO Y Ssa.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador informó que el nivel de contagios, hospitalizaciones y 

muertes por Covid-19 en México empieza a disminuir. En conferencia de prensa 

en Palacio Nacional comentó que México no han tenido protestas del personal 

de salud y se ha entregado con una gran vocación. [OVACIONES / p3] 

Pfizer reanuda surtido a México desde el lunes.- Tras casi un mes sin recibir 

vacunas contra el Covid-19, la farmacéutica Pfizer reanudará el próximo lunes 

el envío del fármaco a México con un lote de 491 mil 400 dosis, informó el 

canciller Marcelo Ebrard. “Se recibió ya la autorización de Pfizer Bélgica para 

mandar el embarque que corresponde a la semana entrante de 491 mil 400 

dosis. Tanto el Ministerio de Economía de Bélgica y la Comisión Europea 

firmaron la autorización para el embarque a México. Hasta el momento se han 

recibido más de 700 mil dosis”, explicó en la conferencia matutina en Palacio 

Nacional. [MILENIO / p10] 

“Si no van a Cuba, pierden su lugar”.- Con el reporte de mil 701 fallecimientos, 

en México el número de muertes por Covid-19 se elevó a 168 mil 432. Los casos 

10 de febrero de 2021 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/615026/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.02.09.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_N_OVA_3_TIENE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_N_MIL_10_PFIZER.pdf
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confirmados de coronavirus son un millón 946 mil 751, por el registro de 10 mil 

738 nuevos contagios. (…) Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de 

Prevención y Promoción de la Salud, advirtió que los médicos que no acepten 

realizar su especialidad en Cuba, tendrán que volver a presentar el Examen 

Nacional de Aspirantes a Residencias Médicas (ENARM) el próximo año, ya que 

al rechazar el viaje pierden el lugar que ganaron. [EXCÉLSIOR / p11] 

Prevé Coneval 9.8 millones de pobres más por la crisis; reabren plazas 

comerciales.- Por la pandemia de Covid-19, hasta 9.8 millones de mexicanos 

más pasarán a situación de pobreza debido a la disminución de sus ingresos, 

según estimaciones del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 

Desarrollo Social (Coneval). En este contexto, plazas comerciales y tiendas 

departamentales en Ciudad de México reanudaron actividades este martes 

con 20 por ciento del aforo, como parte del programa Reactivar sin Arriesgar. 

[MILENIO / pp-p10]  

Plazas llenas para comprar y devolver.- La segunda reapertura de centros 

comerciales durante la pandemia fue protagonizada por capitalinos que 

acudieron a ellos para aprovechar ofertas y realizar devoluciones. Con filtros 

sanitarios, miles de personas llegaron para hacer válidos los descuentos de 

hasta 70 por ciento que se ofrecen en zapatos, vestidos, trajes, chamarras, 

pantalones y perfumería, entre otros productos que quedaron a la espera en 

la temporada navideña. [HERALDO / p1-p10] 

OMS descarta que virus fue fabricado.- El equipo de expertos de la 

Organización Mundial de la Salud (OMS) que viajó a Wuhan concluyó que el 

coronavirus surgió por causas naturales y no fue creado en un laboratorio. 

Durante una conferencia de prensa, los especialistas presentaron los hallazgos 

tras días de investigación sobre el origen del virus en el centro de China. La 

teoría más probable para explicar el origen de la epidemia sigue siendo la de 

la contaminación de los humanos por un animal “intermedio”, declaró el jefe 

de misión de la OMS, Peter Ben Embarek. [EXCÉLSIOR / p12; HERALDO / p27] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_N_EXC_0_SINOVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_N_MIL_1,10_PREVE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_N_HER_0_VANPOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_N_EXC_0_OMSDESCARTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_N_HER_27_SECAE.pdf


SÍNTESIS 
INFORMATIVA

NACIONAL
MIÉRCOLES 10  DE FEBRERO  DE 2021

"2021: AÑO DE LA INDEPENDENCIA"

COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL



                                                                 COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
                "2020, Año de Leona Vicario, Benemérita Madre de la Patria"     

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tercer golpe al narco en Valle 
de México: van 2.2 toneladas 

de coca 

“El Ejercito siempre será leal 
al pueblo” 

 

Sin licitación, FGR paga 3 mil 
mdp en adquisiciones 

Covid no pega a la 
democracia: Cordova 

Inflación repuntó en enero, 
impulsada por alza en precio de 

combustibles 
 
 

Política social no “blindo” 
combate a pobreza 

 

AMLO: ni una coma debe 
cambiarse a la iniciativa 

eléctrica 

Unidad especial 
 

Baja nivel de presas a mínimo 
desde ´96 

 

“Técnicos sociales”, 42% de 
las brigadas de vacunación 

 

“Participación de Fuerzas 
Armadas debe generar certeza 

no inquietud” 

Incentiva deserción plan de 
4T.- Coneval 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
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Número de Notas Legislativas: 111 

Número de Fotos: 64 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

COLUMNA/DULCE MARÍA SAURI RIANCHO/Proteger la democracia.- Parto de 

un postulado: a pesar de la pandemia, habrá elecciones el próximo 6 de 

junio. Se pudieron realizar en Coahuila e Hidalgo en pleno ascenso de la 

pandemia. El Covid no puede aplastar el proceso democrático de 

renovación de órdenes de gobierno y de los representantes populares que los 

integran. Eso sí: las elecciones del 6 de junio se van a desarrollar en 

condiciones inéditas producto de la emergencia sanitaria que vivimos. 

[DIARIO DE YUCATÁN] 

Dulce María Sauri reconoce necesidad de legislar sobre redes sociales.- La 

presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri, reconoció la 

necesidad de legislar sobre redes sociales, pues, dijo, hay una nueva realidad 

en el ciberespacio e ignorar una realidad no nos va a llevar a ninguna parte. 

Subrayó, sin embargo, que el eje central del análisis en esa materia es la 

libertad. 

Entrevistada al finalizar la sesión ordinaria de carácter semipresencial en el 

Palacio de San Lázaro, la legisladora priista evitó dar su opinión con respecto 

a la iniciativa presentada por el senador Ricardo Monreal para regular las 

redes sociales y dijo que, desde su punto de vista, “el eje central del análisis 

debe girar en torno la libertad de expresión”. [MILENIO; MILENIO EDOMEX; 

HERALDO; LA RAZÓN] 

Libertad debe de ser eje de la reforma: Sauri.- La presidenta de la Cámara de 

Diputados, Dulce María Sauri, definió que la libertad de expresión debe ser eje 

de cualquier cambio legal destinado a regular las redes sociales. Sin 

10 de febrero de 2021 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_C_YUCATAN_0_SAURI_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_MILENIO_0_DULCEMARIASAURIRECONOCE_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_MILENIO_0_DULCEMARIASAURI_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_HERALDO_0_ESNECESARIOREGULAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_LARAZON_0_DULCEMARIASAURI_SA.pdf
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embargo, reconoció que debe abordarse el tema en el Congreso mexicano 

porque “ignorar una realidad no nos va a llevar a niguna parte”. [EXCÉLSIOR] 

AMLO encabeza el 108 aniversario de la Marcha de la Lealtad.- En su primer 

evento público fuera de Palacio Nacional tras haberse recuperado de Covid-

19, el presidente Andrés Manuel López Obrador encabeza esta mañana el 

108 aniversario de la Marcha de la Lealtad en el Castillo de Chapultepec. 

Acompañaron al Presidente de la República (…) Arturo Zaldívar Lelo de 

Larrea, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN); Eduardo Ramírez Aguilar, presidente del Senado y la presidenta de la 

Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho. [UNIVERSAL; MILENIO; 

JORNADA; CONTRARÉPLICA; CAPITAL; VÉRTIGO; ZÓCALO; SDP NOTICIAS; ABC 

NOTICIAS; EL PORVENIR; PULSO SAN LUIS; NOTICIAS EN LA MIRA; TELEDIARIO 

MONTERREY; CCO NOTICIAS][CRÓNICA; MILENIO; 

RAZÓN][REFORMA][EXCÉLSIOR / pp-p6] 

Dulce María Sauri, entre los diputados federales con más años de 

experiencia.- Entre los diputados federales con más años de experiencia en el 

Congreso de la Unión, solo Dulce María Sauri, del PRI; Dolores Padierna, de 

Morena y Marco Antonio Adame, del PAN, declinaron buscar la reelección 

para la 65 Legislatura. Actualmente la presidenta de la Mesa Directiva en el 

Palacio de San Lázaro (Sauri) suma siete legislaturas y 21 años de trayectoria 

parlamentaria. [MILENIO TV] 

La Cámara de Diputados guardó minuto de silencio en memoria de la 

exdiputada Beatriz Eugenia Yamamoto.- La Cámara de Diputados guardó un 

minuto de silencio en memoria de la exdiputada federal del PAN en la LXII 

Legislatura, Beatriz Eugenia Yamamoto Cázares, y de familiares de la y el 

legislador del PT, Maribel Martínez Ruiz y José Luis Montalvo Luna.  

Al inicio de la sesión semipresencial, la presidenta en turno de la Mesa 

Directiva, diputada Dolores Padierna Luna (Morena), expresó: “Las y los 

integrantes de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados externan sus 

más sentidas condolencias a quienes durante estas semanas han sufrido la 

irreparable pérdida de sus seres queridos. [BOLETÍN / MINUTO DE SILENCIO; 

TALLA POLÍTICA; VIVE COATZA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_EXC_4_LIBERTAD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_UNIVERSAL_0_AMLOENCABEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_MILENIO_0_AMLOENCABEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_JORNADA_0_LEALTADAPUEBLOY.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_CONTRA_0_ENCABEZAAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_CAPITAL_0_FUERZASARMADAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_VERTIGO_0_CONMEMORAAMLO108.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_ZOCALO_0_AMLOENCABEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_SDPNOTICIAS_0_AMLONOUSOCUBREBOCAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_ABC_0_ENCABEZAAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_ABC_0_ENCABEZAAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_PORVENIR_0_AMLOENCABEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_PULSO_0_AMLOENCABEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_ENLAMIRA_0_ENCABEZAAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_TELEDIARIO_0_AMLOENCABEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_TELEDIARIO_0_AMLOENCABEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_CCONOTICIAS_0_AMLOENCABEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_CRO_0_MINIMIZAPROTOCOLOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_MIL_14_PARAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_LAR_0_PARTICIPACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_REF_0_REFRENDAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_EXC_1,6_ELEJERCITO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_MILENIO_0_DULCEMARIA_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_MESA_0_LACAMARADEDIPUTADOS5832.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_TALLA_0_LACAMARADEDIPUTADOSGUARDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_VIVECOATZA_0_LACAMARADEDIPUTADOSGUARDO.pdf
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Designan a la diputada Fabiola Loya Hernández como coordinadora de 

Movimiento Ciudadano.- La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

recibió un oficio de la Coordinación Nacional de Movimiento Ciudadano, por 

el que informa que designó a la diputada Fabiola Loya Hernández como 

coordinadora del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano. [BOLETÍN / 

FABIOLA LOYA; HOJA DE RUTA; CCO NOTICIAS] 

COLUMNA/ROZONES/Priistas enredados en las redes.- Dicen que donde no se 

pusieron de acuerdo para abordar el debate sobre la iniciativa de Ricardo 

Monreal para meter en cintura a las empresas propietarias de las redes 

sociales, fue en las filas del tricolor. Y es que a temprana hora el PRI nacional 

calificó de “disparatada y peligrosa” la iniciativa del coordinador de Morena 

en el Senado. Adicionalmente, el tricolor le aventó la lámina al legislador al 

señalar que “como dar resultados no es lo suyo, prefieren callar las voces que 

genuinamente expresan su descontento en espacios como Facebook y 

Twitter”. Sin embargo, por la tarde, la presidenta de la Cámara de Diputados, 

la priista Dulce María Sauri, le enderezó el tuit al PRI nacional, que encabeza 

Alejandro Moreno. La experimentada legisladora yucateca afirmó que no 

había que darle la vuelta a esa discusión. “Tenemos que estudiarlo y resolverlo 

de la mejor manera, ignorar esta realidad no nos va a llevar a ninguna parte”, 

afirmó Sauri Riancho, quien apuntó que el eje central del análisis debe ser en 

torno a la libertad de expresión. [RAZÓN] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Coincide con Monreal.- Respaldo priista recibió el 

plan de Morena para regular las redes sociales. Dulce María Sauri, presidenta 

de la Cámara de Diputados, coincidió con Ricardo Monreal en que la nueva 

realidad creada por el ciberespacio y la inteligencia artificial “nos obliga, 

también desde el punto de vista legislativo, a analizar y estudiar”. El eje, dijo, 

debe ser la libertad de expresión. [HERALDO/p.2] 

REFORMA CONSTITUCIONAL PARA ACOTAR EL FUERO 

Diputados declaran reformados artículos para acotar fuero presidencial.- La 

Cámara de Diputados declaró reformados los artículos 108 y 111 de la 

Constitución Política para acotar el fuero del Presidente de la República y 

establecer la posibilidad de juzgarlo no sólo por traición a la patria y delitos 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_BOLETIN_0_DESIGNANALADIPUTADA5834.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_BOLETIN_0_DESIGNANALADIPUTADA5834.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_HOJA_0_DESIGNANALADIPUTADA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_CCONOTICIAS_0_DESIGNANALADIPUTADAFABIOLA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_C_LAR_0_ROZONES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_C_HER_2_SACAPUNTAS.pdf
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graves sino también por hechos de corrupción, delitos electorales y cualquier 

otro acto ilícito.  

La presidenta en turno de la Mesa Directiva, la morenista Dolores Padierna, 

dio cuenta de los votos aprobatorios de 18 de los 32 congresos locales y turnó 

el decreto al Ejecutivo para su publicación y entrada en vigor. 

Al fijar el posicionamiento de Morena, la diputada Aleida Alavez sostuvo que 

la reforma a los artículos 108 y 111 constitucionales allana el paso a la justicia y 

acusó a la oposición de regatear su apoyo a dichos cambios. 

En representación del PRI, la legisladora Cynthia López celebró la reforma en 

materia de inmunidad procesal para asegurar la igualdad de todos ante la 

ley, sin importar si se tata del Presidente de la República o un legislador.  

Por el PAN, el diputado Marcos Aguilar calificó como una falsedad afirmar 

que con esta reforma se elimina el fuero constitucional del Presidente de la 

República, pues permanece intocada la necesidad de la declaratoria de 

procedencia por parte del Congreso para que el Ministerio Público impute 

delitos al mandatario en turno. 

En esa línea, la diputada del PRD, Mónica Bautista, calificó a esta reforma 

como “una simulación más de la Cuarta Transformación”, al estar sujeto el 

procedimiento a una mayoría en el Congreso y no por una fiscalía autónoma. 

[BOLETÍN / DECLARAN REFORMA SOBRE FUERO; BOLETÍN / POSTURAS FUERO; 

MILENIO; REFORMA; W RADIO; ENFOQUE; RADIO FÓRMULA; CAPITAL; LATINUS; 

EL NORTE; HOJA DE RUTA; TALLA POLÍTICA][ARSENAL]ÍNDIGO; 24 

HORAS][EXCÉLSIOR] 

Reforma constitucional que amplía delitos para juzgar al Ejecutivo es un 

avance, pero insuficiente: PRI.- A nombre del Grupo Parlamentario del PRI, la 

diputada Cynthia Iliana López Castro afirmó que la reforma constitucional que 

amplía el catálogo de delitos por lo que puede ser juzgado el Presidente de la 

República es un avance, pero aún es insuficiente. Lo anterior, al fijar en tribuna 

la postura de su bancada sobre la declaratoria de reforma a los artículos 108 

y 111 de la Constitución Política. [ARSENAL] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_BOLETIN_0_LACAMARADEDIPUTADOS5833.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_BOLETIN_0_DIPUTADASYDIPUTADOS5835.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_MILENIO_0_DIPUTADOSDECLARAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_REFORMA_0_ENVIANAEJECUTIVO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_WRADIO_0_DIPUTADOSDECLARANVALIDEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_ENFOQUE_0_EMITECAMARADE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_RADIOFORMULA_0_DECLARANCONSTITUCIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_CAPITAL_0_DIPUTADOSEMITEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_LATINUS_0_DIPUTADOSDECLARAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_NORTE_0_ENVIANAEJECUTIVO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_HOJA_0_DECLARAREFORMADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_TALLA_0_LACAMARADEDIPUTADOSDECLARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_ARSENAL_0_REFORMAALOSARTICULOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_IND_0_ADIOSALFUERO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_24H_0_SANLAZAROAVALA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_24H_0_SANLAZAROAVALA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_EXC_2_OFICIALIZAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_ARSENAL_0_REFORMACONSTITUCIONALQUEAMPLIA.pdf
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El derecho de acceso a la justicia no es moneda de cambio electoral: PRD.- 

Desde la tribuna de la Congreso de la Unión, la diputada perredista, Mónica 

Bautista, precisó que mientras el procedimiento para fincar responsabilidades 

penales al presidente dependa de una mayoría en el Congreso, como la que 

hoy rige, “y no sea una potestad de una Fiscalía autónoma con suficiente 

libertad para realizar las investigaciones que considere pertinentes, el 

procedimiento penal en contra de un presidente en funciones no tiene 

ninguna posibilidad de llevarse a cabo”. La también secretaria de la Mesa 

Directiva en Cámara de Diputados indicó que la autonomía debe significar 

libertad para poder investigar, para detener y para presentar ante las 

autoridades judiciales a quien sea probable responsable de cometer actos 

ilícitos. [LÍNEA POLÍTICA; EL ARSENAL] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Oposición propone que dependencias gubernamentales incluyan en su 

marco normativo el teletrabajo.- Los grupos parlamentario del PAN, PRI, 

Movimiento Ciudadano y PRD en la Cámara de Diputados presentaron una 

iniciativa de reforma a fin de establecer la modalidad del teletrabajo en las 

dependencias, entidades e instituciones públicas en beneficio de los 

trabajadores al servicio del Estado. En la sesión semipresencial de este martes 

en el recinto legislativo de San Lázaro, el coordinador de la bancada panista 

Juan Carlos Romero Hicks, presentó la propuesta que reforma diversos 

artículos de la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado. 

[CAPITAL][ÍNDIGO][EXCÉLSIOR] 

Cuestiona PRD al Ejecutivo Federal sobre resultados de operativos contra 

delincuencia y violencia de género.- El Grupo Parlamentario del PRD, 

coordinado por la diputada, Verónica Juárez Piña, cuestionó al Presidente de 

la República sobre resultados de acciones y operativos implementados en el 

país contra la delincuencia organizada, especialmente los dirigidos a disminuir 

la violencia de género. Asimismo, sobre políticas que buscan reducir la 

violencia ejercida contra niñas, niños y adolescentes y respecto del avance 

en el enrolamiento y capacitación de la Guardia Nacional. [ENTERATEVER] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_LINEA_0_ELDERECHODEACCESO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_ARSENAL_0_REFORMACONSTITUCIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_CAPITAL_0_OPOSICIONPROPONE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_IND_0_PROPONENHOMEOFICCE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_EXC_9_QUIEREN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_ENTERATEVER_0_CUESTIONAPRDAL.pdf
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COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/Diputado Juan Carlos Romero 

Hicks: dar certidumbre al trabajador y normar el teletrabajo al servicio del 

Estado.- El diputado Juan Carlos Romero Hicks, coordinador del Grupo 

Parlamentario del PAN, presentó una iniciativa de ley para reglamentar el 

teletrabajo, a fin de darle certidumbre al trabajador, ajustando la transición 

del paradigma laboral en las modalidades de la nueva forma de ocupación 

para utilizar el talento humano en su máxima expresión en los trabajadores al 

servicio del Estado. Lo anterior, dijo, con el apoyo de las fracciones 

parlamentarias, PAN, PRI, PRD Y MC, ya que la pandemia ha puesto de relieve 

la necesidad de armonizar el teletrabajo, cuyo contenido prevé trabajo 

digno, igualdad de trato en la remuneración, formación, capacitación, 

Seguridad Social, acceso a oportunidades laborales y Protección de Datos 

personales, derecho a la intimidad, derecho a la asociación sindical, entre 

otros. [24 HORAS] 

INICIATIVA PREFERENTE DE AMLO EN MATERIA ENERGÉTICA 

La Cámara de Diputados prepara Parlamento Abierto sobre Reforma 

Eléctrica.- La Cámara de Diputados se alista para un Parlamento Abierto con 

el objetivo de analizar la Reforma Eléctrica propuesta por el Presidente, se va 

a realizar el jueves y viernes de esta semana y la Comisión de Energía será la 

encargada de convocarlo. Mientras la Junta de Coordinación Política de San 

Lázaro acordó reunirse el próximo lunes con el Consejo Coordinador 

Empresarial para analizar las propuestas de ley que inquietan a la iniciativa 

privada, como la Reforma Eléctrica y la subcontratación. [ADN 40; IMAGEN 

TV] 

Se reunirá Jucopo con CCE por iniciativa eléctrica.- El presidente de la Junta 

de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 

informó que el próximo 15 de febrero este órgano legislativo sostendrá un 

encuentro con integrantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) para 

abordar la iniciativa a la reforma eléctrica propuesta por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. [EL DIARIO MX] 

Comentario / Carlos Loret de Mola (Periodista).- “Hoy, los coordinadores de las 

bancadas en la Cámara de Diputados aprobaron el parlamento abierto, esta 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_C_24HORAS_0_HECTORMUNOZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_ADN_0_LACAMARADEDIPUTADOSPREPARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_IMAGEN_0_DIPUTADOSREALIZARAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_IMAGEN_0_DIPUTADOSREALIZARAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_ELDIARIO_0_SEREUNIRAJUCOPO.pdf
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posibilidad de discutir y proponer, a veces sirve, a veces no sirve de nada y 

nomás atole con el dedo, 11 y 12 de febrero se va a hablar de energía 

eléctrica y energías renovables. El líder de los diputados de Morena, Ignacio 

Mier, dijo que ellos van a aprobar la reforma sin modificaciones, o sea que, 

para que hacen el parlamento abierto si van a aprobar la reforma sin 

modificaciones, los van a llevar ahí de merolicos, hablen pa’ que parezca que 

los escuchamos”. [W RADIO] 

Diputados advierten simulación en Parlamento Abierto sobre reforma 

eléctrica.- La coordinadora de la bancada del PRD en la Cámara de 

Diputados, Verónica Juárez, exigió que el parlamento abierto para debatir la 

propuesta presidencial de reforma a la Ley de la Industria Eléctrica, "no sea 

una simulación". Lo anterior tras las declaraciones del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, quien esta mañana aseguró que la iniciativa será 

aprobada sin que se le mueva una sola coma. 

"La Cámara de Diputados debe asumir su responsabilidad de revisar, analizar 

y en su caso modificar la iniciativa presidencial sobre la industria eléctrica", 

declaró a La Razón. Por su parte, el coordinador del PAN, Juan Carlos Romero 

Hicks, se reconoció molesto por las declaraciones del Ejecutivo y dijo a este 

rotativo que ante las "ocurrencias" de AMLO, es mejor no opinar. En tanto, el 

coordinador del PRI, René Juárez Cisneros, señaló: "Voy a esperar a que mi 

grupo defina este tema". Aunque la semana pasada, el diputado tricolor 

sostuvo que la reforma presidencial es anticonstitucional. [LA RAZÓN; LÍNEA 

POLÍTICA][RAZÓN] 

“AMLO se ve en un espejo retrovisor”: Dip. Romero Hicks.- Triste que el Jefe del 

Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, se mantenga renuente a que se 

enriquezca su iniciativa preferente sobre el tema eléctrico, consideró Juan 

Carlos Romero Hicks, líder parlamentario de Acción Nacional en San Lázaro. 

En conferencia de prensa, lamentó que el Presidente siga “enfermo, de salud 

física, mental, de salud emocional y salud espiritual. Regresa con el virus del 

odio, de la soberbia y con el intento de dividirnos. Está en el espejo retrovisor 

del museo de política del siglo pasado, de modelos económicos y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_WRADIO_0_COMENTARIOCARLOSDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_LARAZON_0_DIPUTADOSADVIERTEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_LINEA_0_PIDEEVITAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_LINEA_0_PIDEEVITAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_LAR_0_YEXIGEN.pdf
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energéticos que ya no funcionan, no ha entendido que el pasado es un lugar 

de referencia y no de residencia”. [LÍNEA POLÍTICA] 

Reforma a industria eléctrica atrasaría reloj energético hasta 50 años: Cecilia 

Patrón.- Las reformas a la Ley de la Industria Eléctrica que plantea el Ejecutivo 

Federal empoderan a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), pretenden 

regresarnos al pasado, al revivir el proceso de generación de electricidad 

mediante procesos altamente contaminantes que ya se estaban 

erradicando, como la quema de combustóleo, señaló la diputada Cecilia 

Patrón Laviada (PAN). [MUGS] 

PT cierra filas con iniciativa presidencial sobre industria eléctrica.- La 

bancada del PT en la Cámara de Diputados, que encabeza Reginaldo 

Sandoval Flores, aseguró que es inaplazable la defensa de la industria 

eléctrica nacional, por lo que se une a la iniciativa del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, para defenderla. Dijo que es evidente que durante el 

viejo régimen se intentó desaparecer a la CFE, al entregarla, con el aval de 

autoridades corruptas, a empresas privadas que la saquearon y se 

beneficiaron a costa de la ciudadanía que fue gravemente perjudicada con 

altos incrementos en las tarifas de luz. [CENTRAL MUNICIPAL] 

México tendría pérdidas millonarias con reforma a la industria eléctrica: Dip. 

Almeida.- Mónica Almeida, diputada federal del PRD, advirtió que México 

perderá cerca de 20 mil millones de dólares de aprobarse la Reforma a la Ley 

de la Industria Eléctrica, ya que este es el montó al que ascienden las 

inversiones comprometidas en proyectos eléctricos bajo la legislación vigente 

que habría que indemnizar por el cambio de reglas que pretende favorecer a 

la CFE. [LÍNEA POLÍTICA] 

Comentario / Joaquín López-Dóriga (Periodista).- “El Presidente dijo que no le 

va a cambiar ni una coma a su iniciativa para reformar el sistema eléctrico 

nacional, o sea, el Congreso se convierte en oficialía de partes, que solo 

aprueba lo que manda el Presidente y sin tocarle una coma. Qué falta de 

respeto al Poder Legislativo”. [TELEFÓRMULA] 

S&P ve riesgos e incertidumbre por reforma eléctrica de AMLO.- Los cambios a 

la ley eléctrica para apuntalar a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_LINEA_0_AMLOSEVEENUN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_MUGS_0_REFORMAAINDUSTRIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_CM_0_PTCIERRAFILAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_LINEA_0_MEXICOTENDRIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_TELEFORMULA_0_COMENTARIOJOAQUIN.pdf
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generará incertidumbre sobre la inversión y provocará amparos de las 

empresas privadas, pero por el momento no es un motivo suficiente para 

mover la calificación del país, señaló la calificadora S&P. En un foro virtual, 

Daniel Castineyra, analista de infraestructura de la firma, recordó que con la 

reforma de Andrés Manuel López Obrador se busca poner a la CFE sobre los 

privados, para continuar con el proyecto de soberanía energética. El pasado 

29 de enero, el presidente López Obrador envió a la Cámara de Diputados 

una iniciativa en carácter preferencial para reformar la Ley de la Industria 

Eléctrica. [SOL DE MÉXICO] 

AMLO descarta modificar iniciativa de reforma a la Ley de la Industria 

Eléctrica.- El presidente Andrés Manuel López Obrador descartó modificar la 

iniciativa de reforma a la Ley de la Industria Eléctrica que envió al Congreso 

de la Unión, pues sostuvo que con ella busca fortalecer a la Comisión Federal 

de Electricidad (CFE) para que no aumente el costo de la luz. En La 

Mañanera, el mandatario apuntó que con la privatización de la industria se 

afectó a la población a costa del beneficio de una minoría. Acusó de la 

existencia de corrupción de empresarios mexicanos y extranjeros con 

funcionarios; prueba de ello es que hay plantas de la Comisión subutilizadas. 

[MILENIO / P16][RAZÓN][REFORMA][OVACIONES] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que a unos días del Parlamento Abierto sobre 

cambios a la industria eléctrica, el presidente Andrés Manuel López Obrador 

advirtió que no piensa moverle nada a su iniciativa preferente de reforma en 

momentos en que el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas, de la 

Cámara de Diputados, alertó sobre que son 28 las empresas extranjeras con 

57 proyectos de generación de energía en operación y otros 14 en etapa de 

ejecución que pueden interponer controversias internacionales o exigir 

indemnizaciones si es aprobado el plan del Ejecutivo. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA/Retales.- 1. AMLO. Morena en la Cámara 

de Diputados confirmó que es una oficialía de partes del Ejecutivo. Por la 

mañana, el Presidente dijo que su iniciativa de la ley eléctrica se aprobaría sin 

moverle una coma, cuando su bancada citó de inmediato a una reunión 

extraordinaria con carácter de urgente para procesarla. Por eso el 6 de junio. 

[MILENIO/p.3] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_SOL_0_SPVERIESGOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_MIL_16_AMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_LAR_0_NIUNACOMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_REF_0_DESCARTAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_OVA_3_NOQUITARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_C_MIL_2_TRASCENDIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_C_MIL_3_ENPRIVADO.pdf
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COLUMNA/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/ DE ESTO Y DE AQUELLO..…- En medio 

de críticas y cuestionamientos dentro y, sobre todo, fuera del país, a su 

iniciativa preferente de Ley de la Industria Eléctrica que envió a la Cámara de 

Diputados, el presidente López Obrador advirtió en su segunda mañanera de 

la semana que no está dispuesto a que se le cambie “una coma”, y que los 

partidos de oposición deben estar callados porque la anterior reforma fue 

aprobada con sobornos y reparto de millones de pesos a sus legisladores. Sin 

embargo, el destino final de esa propuesta será la Suprema Corte de Justicia 

y una o varias internacionales, a las que inversionistas nacionales y extranjeros 

afectados ya anticiparon que recurrirán de ser aprobada por la mayoría de 

Morena en San Lázaro y en el Senado, donde presentarán controversias e 

impugnaciones en litigios que, como fue en el caso de los gasoductos y la 

CFE, costarán al país, sin “coma” o con ellas, varios millones de dólares. 

[RAZÓN] 

LEY BANXICO 

COLUMNA/J. JESÚS RANGEL M./Ley Banxico; medicinas mexicanas.- 

Políticamente fue correcto que ni Arturo Herrera, secretario de Hacienda y 

Crédito Público, ni Alejandro Díaz de León, gobernador del Banco de México, 

durante la presentación del programa de bancarización a migrantes, dieran 

por muerta la iniciativa del senador Ricardo Monreal para reformar la ley de 

Banxico porque le corresponde al Legislativo. Como se sabe, está en la 

Cámara de Diputados y tendrá que regresar al Senado con cambios o no; ya 

sabremos si la intención real del morenista era otra si no la entierra. 

[MILENIO/p.16] 

COLUMNA/MARCO A. MARES/ México-EU, confianza: valor incuantificable.- La 

iniciativa de reforma de la Ley de Banco de México, provocó que se 

activaran alertas rojas en EU, de acuerdo a lo que comentó Luis Urrutia, 

director jurídico de Banxico. Preocupó a las autoridades estadunidenses la 

posibilidad de que, de aprobarse la iniciativa de ley que propuso Ricardo 

Monreal, pudiera desmantelarse la red antilavado que representan los 

bancos mexicanos que reciben y exportan dólares al vecino país del norte. 

[ECONOMISTA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_C_LAR_0_FRANCISCOCARDENAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_C_MIL_16_ESTIRAYAFLOJA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_C_ECO_0_MEXICOEU.pdf
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DIPUTADOS 

Resaltan larga trayectoria de diputados en el quehacer legislativo.- Entre 

diputados, hay algunos casos que están sumando varios años de trayectoria 

legislativa en el Congreso de la Unión. Destacan los casos de Pablo Gómez, 

de Morena, y Lucero Saldaña, del PRI, quienes suman siete legislaturas 

alternadas entre la Cámara de Diputados y el Senado de la República y, en 

caso de ser reelectos para el periodo 2021-2024, alcanzarían 24 años en el 

Poder Legislativo Federal. Les sigue de cerca el priista Ismael Hernández Deras, 

con 18 años en el Congreso de la Unión y la expectativa de llegar a 21, si 

logra permanecer en su curul. [MILENIO TV] 

Diputados proponen hasta nueve años de cárcel por acceso indebido a 

vacunas anticovid.- Diputados del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 

y Morena presentaron una iniciativa de ley para sancionar hasta con nueve 

años de prisión y multa de mil veces la Unidad de Medida y Actualización (89 

mil 620 pesos) al servidor público que gestione, tramite o facilite el acceso 

indebido de cónyuges, hijos, padres, familiares o amigos a vacunas 

correspondientes a programas extraordinarios de inmunización en caso de 

epidemia, como las aplicadas contra Covid-19. [MILENIO] 

Alcaldes que no acaten medidas por Covid-19 podrían perder su cargo, 

advierte Murat.- Los presidentes municipales que no cumplan con las normas 

de sanitarias para reducir contagios de Covid-19 podrán ser separados de su 

cargo por la Cámara de Diputados, advirtió el gobernador de Oaxaca, 

Alejandro Murat. Si las autoridades municipales no respetan las medidas de 

prevención y toman las acciones necesarias para mitigar los contagios, hoy la 

Cámara de Diputados ya tiene esa facultad para poder remover del cargo, 

por temas a Covid-19, a los alcaldes", indicó. [MILENIO] 

ENTREVISTA. Emilio Saldaña (Analista de tecnologías para la información).- “Mi 

primera lectura de la iniciativa para regular las redes sociales es que es 

preocupante, inquieta por varias razones. La primera es que a lo largo de los 

últimos años hemos visto varios intentos por legislar o por controlar, de parte 

del gobierno, la forma en la que funciona el entorno digital, las redes sociales 

o los lugares donde nos conectamos”. (…) 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_MILENIO_0_RESALTANLARGA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_MILENIO_0_DIPUTADOSPROPONEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_MILENIO_0_ALCALDESQUENO.pdf
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“Hoy en la mañana, la diputada Martha Tagle comparte en sus redes de 

Twitter una iniciativa que habla de ciberseguridad, en el entorno de la 

seguridad nacional y, entre otras cosas lista la preocupación de las fake news 

en las redes sociales. Entonces, esa es una segunda iniciativa. Y hace unos 

momentos, vemos también el anuncio del diputado Javier Hidalgo por una 

nueva iniciativa, también que está relacionada con la forma en la que los 

usuarios utilizamos las redes sociales”. [MVS NOTICIAS] 

Quitar outsourcing, peor idea de sexenio.-Larry Rubin.- Representantes de 

empresarios americanos y canadienses advirtieron que si pasa la iniciativa 

para prohibir el outsourcing es la peor decisión tomada por el Gobierno 

mexicano, que volvería rígidas las relaciones comerciales en el marco del T-

MEC. Larry Rubin, presidente de The American Society of México (AmSoc), 

afirmó que la iniciativa para regular el outsourcing que se encuentra en la 

Cámara de Diputados afecta al empleo en uno de los momentos más difíciles 

para la economía mexicana. [REFORMA] 

ENTREVISTA. Luis Niño de Rivera (Presidente de la Asociación de Bancos de 

México).- “(El final de la modificación a Ley del Banco de México) es un 

decisión que está en manos de los diputados, en las comisiones de Hacienda 

y demás lugares por donde tiene que pasar dentro de esa parte del Congreso 

de la Unión y tiene que regresarla si le hace modificaciones al Senado de la 

República, que es la cámara de origen”. [W RADIO] 

Hacienda lanza medidas para bancarizar envíos de remesas.-En México, le 

reporto que la Secretaría de Hacienda  anunció una serie de medidas para 

bancarizar a los migrantes y a sus familiares en el país, de tal forma que 

puedan enviar y recibir dólares de manera segura y a un bien tipo de cambio. 

Las medidas se presentan cinco días después de terminado el Parlamento 

Abierto que se organizó en la Cámara de Diputados. [LA OCTAVA] 

Desactivan la bomba legislativa que atentaba contra Banxico.- En su 

colaboración con Luis Cárdenas, Pedro Tello, consultor en economía, habló 

sobre la Secretaría de Hacienda y la Asociación de Bancos de México, que 

lanzaron una iniciativa para desactivar la bomba legislativa que atentaba 

contra Banxico. Esta ley para modificar el contenido de normas del Banco de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_MVS_0_ENTREVISTAEMILIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_REFORMA_0_QUITAROUTSOURCING.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_WRADIO_0_ENTREVISTALUISNINO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_OCTAVA_0_HACIENDALANZA.pdf
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México, no beneficiaba a una mayoría ni de migrantes ni de bancos. [MVS 

NOTICIAS] 

La Cámara de Diputados avala, por consenso, reformas a la Ley de Vivienda.- 

La Cámara de Diputados aprobó, por consenso de 449 votos, el dictamen 

con proyecto de decreto por el que se reforma el artículo 61 de la Ley de 

Vivienda, a fin de dotar de facultades a la Secretaría de Desarrollo Agrario, 

Territorial y Urbano (Sedatu) para contribuir al fortalecimiento de una política 

de vivienda social.  

Al fundamentar el dictamen, la diputada Jacquelina Martínez (PAN) señaló 

que con la reforma, la Sedatu realizará ante las instancias competentes de la 

Administración Pública Federal, estatal y municipal, así como las 

organizaciones sociales de carácter público y privado, todas las acciones y 

trámites que permitan el cumplimiento eficiente y eficaz de los objetivos y 

metas de los programas de vivienda. [BOLETÍN / LEY DE VIVIENDA; TALLA 

POLÍTICA][EXCÉLSIOR] 

Aprueban, por consenso, reformas para garantizar accesibilidad en 

viviendas.- En sesión semipresencial, la Cámara de Diputados aprobó 

reformas a la Ley de Vivienda, para que la Secretaría de Desarrollo Agrario, 

Territorial y Urbano (Sedatu), en coordinación con autoridades federales 

como locales, promueva que en el desarrollo de las acciones habitacionales 

se facilite la accesibilidad de sus habitantes. [BOLETÍN ACCESIBILIDAD A LA 

VIVIENDA; HOJA DE RUTA] 

La Cámara de Diputados aprueba incorporar concepto de resiliencia en la 

Ley de Vivienda.- La Cámara de Diputados aprobó con 448 votos a favor, 

cero en contra y dos abstenciones, reformar la Ley de Vivienda, con el 

objetivo de incorporar el concepto de “resiliencia”, para generar 

asentamientos urbanos que, al ser afectados por un fenómeno natural y las 

edificaciones que lo conforman, regresen a su estado original sin la necesidad 

de que sean demolidos o sustituidos.  

Al fundamentar el dictamen que reforma la fracción XVII del artículo 8 y 

adiciona una fracción XIII al artículo 4 de la citada ley, la diputada Lucía 

Flores (Morena) dijo que esto permitirá que las construcciones de viviendas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_MVS_0_DESACTIVANLABOMBA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_MVS_0_DESACTIVANLABOMBA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_BOLETIN_0_LACAMARADEDIPUTADOS5840.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_TALLA_0_LACAMARADEDIPUTADOSAVALA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_TALLA_0_LACAMARADEDIPUTADOSAVALA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_EXC_2_POLITICANACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_BOLETIN_0_APRUEBANREFORMAS5842.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_BOLETIN_0_APRUEBANREFORMAS5842.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_HOJA_0_APRUEBANPORCONSENSO.pdf
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sean adecuadas al entorno en donde se desarrollen y tengan la posibilidad 

de soportar las adversidades del entorno geográfico. [BOLETÍN / RESILIENCIA; 

HOJA DE RUTA] 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PT, MC, PES, PRD y PVEM 

presentan iniciativas.- En la sesión semipresencial de la Cámara de Diputados, 

integrantes de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PRI, PT, MC, PES, 

PRD y PVEM presentaron iniciativas que reforman diversas leyes en materia de 

migración, educación, teletrabajo, lenguaje incluyente, investigación 

científica y salud. [BOLETÍN / DIPUTADAS Y DIPUTADOS] 

Diputadas y diputados presentan iniciativas en sesión semipresencial.- En 

sesión semipresencial, diputadas y diputados de Morena, PAN y PRI, 

presentaron diversas iniciativas de reformas constitucionales para reconocer a 

la Madre Tierra, así como el derecho a la primera infancia y el de petición. 

También sobre estereotipos en la publicidad dirigida al público infantil, 

vivienda, voto de los ciudadanos en casos de emergencia sanitaria o 

pandemia, protección del usuario digital y sobre sociedades cooperativas. 

[BOLETÍN / PRESENTAN INICIATIVAS] 

La Comisión de Hacienda definirá las iniciativas a dictaminar en el presente 

periodo ordinario.- La Junta Directiva de la Comisión de Hacienda y Crédito 

Público, presidida por la diputada Patricia Terrazas (PAN), acordó definir las 

iniciativas que dictaminará en el presente periodo legislativo y la metodología 

de trabajo que utilizará, con el propósito de atender los asuntos turnados 

pendientes. El acuerdo aprobado establece que se dará prioridad a las 

propuestas que ya cuenten con el impacto presupuestario presentado por el 

Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados, y se 

identificará si repercuten o no en la Carátula de la Ley de Ingresos y el 

Presupuesto Federal. [BOLETÍN / COMISIÓN DE HACIENDA][HERALDO] 

La Comisión de Educación emite opiniones sobre reformas a leyes de 

Fomento a la Lectura y el Libro y de la CNDH.- La Comisión de Educación, que 

preside la diputada Adela Piña Bernal (Morena), aprobó dos opiniones en 

sentido positivo respecto a la minuta que reforma, adiciona y deroga diversas 

disposiciones de la Ley de Fomento para la Lectura y el Libro, y un dictamen 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_BOLETIN_0_LACAMARADEDIPUTADOS5839.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_HOJA_0_LACAMARADEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_BOLETIN_0_DIPUTADASYDIPUTADOSDE5845.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_BOLETIN_0_DIPUTADOSYDIPUTADOSPRESENTAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_BOLETIN_0_LACOMISIONDEHACIENDA5846.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_HER_33_DEMANDAS.pdf
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que plantea una adición al artículo 6º de la Ley de la Comisión Nacional de 

los Derechos Humanos. [BOLETÍN / COMISIÓN DE EDUCACIÓN] 

La Cámara de Diputados hará el trabajo de la Conade.- La Cámara de 

Diputados aprobó, por consenso de 443 votos, el dictamen que reforma la Ley 

General de Cultura Física y Deporte, para establecer que se otorgarán en 

tiempo las ayudas, subvenciones y reconocimientos a los deportistas, técnicos 

y organismos de cultura física y deporte, que corresponde dar a la Conade y 

a los organismos de los sectores públicos. Las ayudas, subvenciones y 

reconocimientos indicados estarán sujetos a los recursos que se destinen para 

tal fin en el Presupuesto de Egresos de la Federación del presente ejercicio y 

los subsecuentes. [BOLETÍN / APOYOS A DEPORTISTAS; UNIVERSAL; HOJA DE 

RUTA][EXCÉLSIOR / p5] 

Atletas exponen que su entrenamiento hacia los próximos Juegos Olímpicos 

ha sido con recursos propios.- La Comisión de Deporte, que preside el 

diputado Ernesto Vargas Contreras (Encuentro Social), se reunió con atletas 

de diversos rubros, a fin de analizar el proceso de preparación para los Juegos 

Olímpicos de Tokio, Japón; expresaron que su entrenamiento durante esta 

crisis sanitaria ha sido con sus propios recursos.  

El diputado Erik Isaac Morales (Morena) hizo un llamado a legisladoras y 

legisladores a impulsar las iniciativas en favor de los deportistas, además de 

exhortar a que la titular de la Conade, Ana Gabriela Guevara, comparezca 

respecto de la situación de los deportistas que están en proceso de participar 

en la justa olímpica. 

Por el PT, el diputado Javier Zertuche consideró indispensable realizar 

parlamentos abiertos para atender las necesidades de los deportistas y la 

diputada de Morena, Claudia López Rayón, señaló que los comentarios de los 

deportistas y entrenadores tendrán eco en esta Comisión. [BOLETÍN / 

COMISIÓN DE DEPORTE; TALLA POLÍTICA; HOJA DE RUTA][ECONOMISTA] 

Aprueban reformas para que se apliquen programas que prevengan 

afectaciones a la salud mental en el deporte.- La Cámara de Diputados 

aprobó, por consenso, reformas a la Ley General de Cultura Física y Deporte, 

con el objetivo de que la Secretaría de Salud y la Comisión Nacional de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_BOLETIN_0_LACOMISIONDEEDUCACION5843.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_BOLETIN_0_APRUEBALACAMARA5837.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_UNIVERSAL_0_LACAMARADEDIPUTADOSHARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_HOJA_0_APRUEBALACAMARADE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_HOJA_0_APRUEBALACAMARADE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_EXC_5_PROTEGENADEPORTISTAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_BOLETIN_0_ATLETASEXPONENQUE5836.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_BOLETIN_0_ATLETASEXPONENQUE5836.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_TALLA_0_ATLETASEXPONENQUESU.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_HOJA_0_ATLETASEXPONENQUE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_ECO_0_ACUSANATLETAS.pdf
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Cultura Física y Deporte (Conade) procuren la existencia y aplicación de 

programas preventivos relacionados con afectaciones a la salud mental 

derivadas de la práctica deportiva. [BOLETÍN / SALUD MENTAL EN EL DEPORTE; 

HOJA DE RUTA] 

Aprueban reformas en materia de sustitución de derechos de concesiones y 

permisos en el sector pesquero.- La Cámara de Diputados aprobó el 

dictamen que reforma el artículo 51 de la Ley General de Pesca y 

Acuacultura Sustentables, en materia de sustituciones de los derechos de 

concesiones y permisos en el sector pesquero. El documento, aprobado por 

461 votos a favor, cero en contra y dos abstenciones, establece que los 

permisos de pesca comercial, acuacultura comercial, acuacultura de 

fomento y acuacultura didáctica, podrán ser sustituidos previa solicitud de los 

titulares y autorización expresa de la Sader. [BOLETÍN / PERMISOS PESQUEROS; 

TALLA POLÍTICA] 

Exigen 150 hombres que le retiren candidatura a Félix Salgado Macedonio al 

gobierno de Guerrero.- Ahora son 150 hombres quienes exigieron que a Félix 

Salgado Macedonio se le retire la candidatura al gobierno de Guerrero, quien 

tiene denuncias por violencia de género, violación y abuso sexual. (…) 

Instaron al Congreso de la Unión y al INE, así como a los partidos políticos, a 

que se establezcan los candados legales y normativos para que en ninguna 

contienda electoral se permitan candidaturas de personas que han sido 

señaladas y acusadas de violencia de género de manera fundada, dando 

credibilidad a las víctimas. [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] 

Desplegado.- En la Cámara de Diputados trabajamos por un México más 

justo aprobamos leyes y reformas en materia de; economía, salud, 

educación, seguridad y pensiones. [ÍNDIGO] 

Desplegado.- Medalla al mérito deportivo. Nomina a una persona que haya 

destacado por su actuación y trayectoria en el deporte, que destaque por el 

impulso al deporte social o que haya distinguido al deporte nacional al interior 

del país o ante la comunidad internacional. [SOL DE MÉXICO][OVACIONES] 

COLUMNA/ALEJANDRO SÁNCHEZ/ Diputados también tienen ley antifake 

news+.- Una propuesta legislativa que había sido congelada en octubre de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_BOLETIN_0_APRUEBANREFORMAS5838.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_HOJA_0_APRUEBANREFORMAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_BOLETIN_0_APRUEBANREFORMAS5841.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_TALLA_0_APRUEBANREFORMAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_LOPEZ_0_EXIGEN150HOMBRES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_IND_0_CAMARADESPLEGADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_SOL_0_CAMARADESPLEGADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_OVA_5_OVA.pdf
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2019 en la Cámara de Diputado para atacar la ciberseguridad, alertó a las 

bancadas de oposición al detectar que fue sacada de la nevera y suscrita 

inesperadamente para discutirla mañana jueves en la Comisión de Puntos 

Constitucionales, en medio de la polémica discusión en el Senado para 

regular el uso de las redes sociales. Lo que inquieta a los legisladores de la 

comisión es que violaron el reglamento del Congreso al retomar la iniciativa 

(…)Todo es incierto. La diputada Martha Tagle (MC) pidió que la propuesta 

sea llevada a un Parlamento Abierto, en el que el morenista Javier Salinas 

exponga sus motivos y aclare a detalle a qué se refiere y hasta donde se 

quiere llegar cuando en la exposición de motivo dice que: para mantener la 

gobernabilidad y confianza en la gestión de procesos hay que evitar las 

campañas de desinformación en línea. [HERALDO] 

COLUMNA/MARIELENA HOYO BASTIEN/Legislaciones de obviedad o poco 

claras, que provocan su inviabilidad.- Llamó mi atención una iniciativa que 

aunque aprobada en la Cámara de Diputados desde el año pasado, acaba 

de ser turnada a la de Senadores para su correspondiente revisión debido a la 

suspensión de tramitología provocada por la Covid-19. Se trata de la adición 

de un cuarto párrafo al artículo 189 de la Ley General de Equilibrio Ecológico 

y la Protección al Ambiente, y de una mínima reforma al 191 para una 

corrección meramente gramatical. Y es que aunque hay supuestos que se 

deberían dar por entendidos, al parecer no está siendo así y de esta forma se 

estaría or-de-nan-do puntualmente a la Procuraduría Federal de Protección al 

Ambiente, la o-bli-ga-ción de atender de forma in-me-dia-ta “la emergencia 

ambiental que haya sido debidamente evidenciada mediante una denuncia 

popular, con independencia de los términos y atribuciones de los diferentes 

órganos de gobierno”. Lo anterior, a fin de reforzar las acciones en flagrancia 

(ojo con la palabrita) dentro de la comisión de un delito del tipo y/o que 

“represente peligro inminente de daño o deterioro grave”. En esto, lo 

complicado vendrá cuando ese daño i-rre-pa-ra-ble y en cuasi flagrancia 

recaiga sobre quien ocupe la titularidad de la ProFePA o en sus 

colaboradores. [CRÓNICA] 

COLUMNA/JUAN LÓPEZ MIGUEL/En el chacaleo.- Ayer, en sesión 

semipresencial, la Cámara de Diputados emitió la declaratoria de 

aprobación de reforma a los artículos 108 y 111 de nuestra Ley de leyes, en 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_C_HER_0_CONTRALASCUERDAS.pdf
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materia de juzgar, en el tiempo de su encargo, al Presidente por traición a la 

patria, hechos de corrupción, delitos electorales y todos aquellos delitos por 

los que podría ser enjuiciado cualquier ciudadano o ciudadana. El otro 

apartado constitucional, establece que, “para proceder penalmente contra 

el Presidente, sólo habrá lugar a acusarlo ante la Cámara de Senadores, en 

los términos del Artículo 110. En este supuesto, la Cámara de Senadores, 

resolverá con base en la legislación penal aplicable”… Los decretos, se 

turnaron al Ejecutivo federal, para su publicación en el DOF. [LOS TRES 

PODERES] 

COLUMNA/MARÍA AMPARO CASAR/Lo prioritario.- La actual Legislatura dejará 

de existir el 31 de agosto de este año. Hasta ese día, Morena y sus aliados 

tendrán en la Cámara de Diputados la mayoría calificada para aprobar 

cualquier reforma constitucional o legal. Tienen 334 diputados (66.8%), 

aunque todos esos partidos juntos sólo sacaron el 48.3 por ciento. Una 

sobrerrepresentación inexplicable de 18.5 por ciento. [EXCÉLSIOR] 

MORENA 

Morena busca que ‘fake news’ se consideren ataque a seguridad nacional.- 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados alista una reforma para 

que considere como un ataque de seguridad nacional la difusión de noticias 

falsas o “fake news” en contra del Gobierno Federal. ¿De qué va? Dicha 

propuesta se pretende aprobar ante la Comisión de Puntos Constitucionales 

el próximo jueves. El dictamen busca reformar el inciso XXIX-M del artículo 73 

de la Constitución Política para que el Congreso de la Unión expida leyes en 

materia de seguridad nacional, que incluyan la seguridad cibernética y 

protección de los derechos humanos en el ciberespacio, estableciendo los 

requisitos y límites a las investigaciones correspondientes. [POLÍTICO 

MX][UNIVERSAL] 

Pide diputada federal por Morena coordinar esfuerzos para comprar 

vacunas.- La diputada federal por Morena, Melba Farías Zambrano, alabó el 

esfuerzo que está haciendo Coahuila para adquirir por su cuenta la vacuna 

contra el Covid; sin embargo, dijo que se deben conjuntar esfuerzos con la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_C_TRES_0_JUANLOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_C_TRES_0_JUANLOPEZ.pdf
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Federación para poder terminar con la pandemia, además de que no se 

endeude a la entidad. [ZÓCALO DE SALTILLO] 

Diputados prevén avalar reforma para que legislen sobre seguridad 

cibernética.- La Comisión de Puntos de la Cámara de Diputados prevé 

aprobar el jueves una reforma a la Constitución para que el Congreso pueda 

legislar en materia de seguridad cibernética y, en sus valoraciones, plantea 

que se considere como un ataque de seguridad nacional la difusión de 

noticias falsas contra el gobierno. En añadidura a esa reforma, Morena 

presentó una iniciativa para que las empresas digitales no tomen decisiones 

que influyan en quién tiene la capacidad de hablar o comerciar en las redes 

sociales y que no cancelen o inhabiliten cuentas de usuarios como sucedió 

con la suspensión de cuentas de Donald Trump. Al explicar su iniciativa, en la 

sesión de ayer, Javier Hidalgo dijo que ésta coincide con la reforma al artículo 

73 constitucional que votará ese día la comisión. Su propuesta, abundó, 

busca evitar que por razones políticas, como en los Estados Unidos, también 

aquí en México por parte de Twitter se suspendan cuentas. [JORNADA] 

PAN 

Advierten falta de presupuesto para regular outsourcing.- El Gobierno no tiene 

el presupuesto necesario para regularizar al personal que está contratado 

bajo la figura de outsourcing o por honorarios, advirtió Patricia Terrazas, 

presidenta de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados. Al 

participar en el foro Impacto de la Subcontratación en la Economía, 

organizado por Forbes, la legisladora aseguró que el Gobierno es el principal 

contratante de personal en este esquema. [REFORMA; MURAL][MILENIO / 

p14][RAZÓN] 

Diputados federales del PAN van contra delegado Manuel Huerta.- Diputados 

Federales del Partido Acción Nacional presentarán una denuncia en contra 

del delegado federal en Veracruz, Manuel Huerta Ladrón de Guevara, por 

presuntas irregularidades en programas sociales como el de "Sembrando 

Vida", afirmó el legislador del PAN, Carlos Valenzuela González. [AL CALOR 

POLÍTICO] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_ZOCALO_0_PIDEDIPUTADAFEDERAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_JOR_0_DIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_REFORMA_0_ADVIERTENFALTADE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_MURAL_0_ADVIERTENFALTADE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_MIL_14_PARAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_MIL_14_PARAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_LAR_0_INCIATIVAOUTSOURCING.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_ALCALOR_0_DIPUTADOSFEDERALES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_ALCALOR_0_DIPUTADOSFEDERALES.pdf
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Va PAN de Nuevo León por expulsión de Juan Manuel Oliva.- El Comité Estatal 

del PAN de Nuevo León quiere la expulsión del exgobernador de Guanajuato, 

Juan Manuel Oliva Ramírez, por apoyar a los candidatos del PRI. 

“El PAN de Nuevo León va a solicitar la expulsión de este señor porque una 

cosa es que te quieras dedicar a cualquier negocio, que es muy válido, pero 

otra es que llegue y diga que como panista va a apoyar al candidato de otro 

partido cuando en Nuevo León tenemos un gran candidato a la gubernatura 

por el PAN”, confirmó en entrevista para AM la diputada federal del PAN, 

Annia Sarahí Gómez Cárdenas. [AM LEÓN] 

PRI 

En 2016, CFE dio contrato por 307 mdp a empresa investigada en EU por 

sobornos.- La transnacional holandesa Vitol, que es acusada por Estados 

Unidos de pagar sobornos a funcionarios de Pemex entre 2015 y 2020, cobró a 

la CFE 16.8 millones de dólares (307.3 millones de pesos) por un contrato que 

le adjudicó la paraestatal eléctrica bajo la dirección de Enrique Ochoa Reza, 

hoy diputado federal del PRI que busca la reelección. [ANIMAL POLÍTICO] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

Auditoría vigilará planes prioritarios de la 4T.- La Auditoría Superior de la 

Federación vigilará la Refinería de Dos Bocas, el aeropuerto de Santa Lucía, 

Jóvenes Construyendo el Futuro, la Guardia Nacional y los recursos destinados 

a la atención de la pandemia del covid-19, como parte del Programa Anual 

de Auditorías para la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2020. 

[EXCÉLSIOR] 

Empresa 'mil usos' se lleva contratos millonarios.- La empresa Altum 

Tecnologic es multiusos: lo mismo puede conseguir contratos millonarios con 

gobiernos para el arrendamiento de equipos de cómputo, como para 

suministrar equipos médicos y medicinas, dar asesorías de todo tipo de temas, 

legales, administrativos, contables, de diseño, de mercadotecnia o 

publicidad, y hasta para rentar y vender bienes inmuebles. Fue creada en 

abril de 2018 y en dos años consiguió contratos millonarios con el gobierno 

federal, el gobierno del Estado de México, la Auditoría Superior de la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_AMLEON_0_VAPANDENUEVOLEON.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_P_ANIMAL_0_EN2016CFEDIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_EXC_2_AUDITORIA.pdf
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Federación (ASF) y al la alcaldía Miguel Hidalgo de la Ciudad de México. 

[MILENIO] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ 3. Que sea real.- La Auditoría Superior de la 

Federación auditará el proyecto de la refinería Dos Bocas, el Aeropuerto 

Internacional de Santa Lucía, el programa Jóvenes Construyendo el Futuro, la 

Guardia Nacional y los recursos destinados a la atención de la pandemia por 

Covid-19, como parte del programa anual de Auditorías para la Fiscalización 

Superior de la Cuenta Pública 2020. El presidente de la Comisión de Vigilancia 

de la ASF en la Cámara de Diputados, Mario Alberto Rodríguez, informó que 

se realizarán mil 523 revisiones, de éstas, mil 506 son auditorías, de las cuales 

113 corresponden al grupo funcional de gobierno, 206 al de desarrollo social, 

157 al de desarrollo económico, mil 30 al gasto federalizado y 17 estudios y 

evaluaciones de políticas pública. La honestidad de la 4T está a prueba. 

[EXCÉLSIOR] 

EJECUTIVO  

Estrenarán hoy pistas de aterrizaje en Santa Lucía.- Con el arribo de aviones 

militares y comerciales hoy se inaugura la primera pista del Aeropuerto 

Internacional Felipe Ángeles, anunció el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Estas operaciones se inscriben en el marco de la celebración del Día 

de la Fuerza Aérea Mexicana decretado en 1992. [OVACIONES / p3] 

JUDICIAL  

Ancira pacta con Pemex, pero le niegan prescripción del delito.- La defensa 

del exdueño de Altos Hornos de México, Alonso Ancira, pactó un acuerdo 

reparatorio con Petróleos Mexicanos (Pemex) para resarcir el daño por la 

compra venta a sobreprecio de la planta chatarra de Agronitrogenados. 

Pero cambió pidió que la FGR se desistiera de la acusación en su contra por 

lavado de dinero, por supuestamente sobornar con 3.5 millones de dólares al 

exdirector de Pemex Emilio Lozoya para que la empresa productiva del 

Estado comprará a AHMSA la planta en el complejo Pajaritos, en Veracruz. 

[MILENIO / pp-p8] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_L_MIL_1,9_EMPRESA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_C_EXC_0_FRENTESPOLITICOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_N_OVA_0_PROYECTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_N_MIL_1,8_ANCIRA.pdf
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Avalan legalidad del juicio.- os senadores de Estados Unidos votaron ayer a 

favor de seguir adelante con el juicio de destitución contra Donald Trump por 

una acusación de incitación a un asalto al Congreso, rechazando una 

demanda de inconstitucionalidad del procedimiento, tras ver un video 

gráfico del ataque de enero. El Senado votó 56-44 para proceder con el juicio 

contra el expresidente, rechazando el argumento de sus abogados 

defensores de que un mandatario no puede enfrentar un juicio después de 

dejar la Casa Blanca. [HERALDO / p26] 

ECONOMÍA 

Presionan combustibles.- El aumento en el precio de la gasolina y el gas 

doméstico LP dificultaron más la cuesta de enero para los mexicanos. En el 

primer mes de 2021, la inflación, que mide los precios de los bienes y servicios 

en el país, aumentó 0.86 por ciento frente a diciembre, lo que significó el 

incremento más elevado en 38 meses, desde noviembre de 2017, según el 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). [HERALDO / p30] 

SEGURIDAD 

Mafia rumana robó 150 mdp a BBVA en un día en 3 entidades.- La mafia 

rumana que operaba en Quintana Roo robó 150 millones de pesos en 24 

horas jaqueando cajeros y clonando de tarjetas de BBVA en Ciudad de 

México, Estado de México y Riviera Maya en 2017, de acuerdo con una 

indagatoria federal. En tanto, el PVEM destituyó a su dirigente estatal, José de 

la Peña Ruiz, a quien la UIF embargó sus cuentas por sospechas de vínculos 

con los estafadores. [MILENIO / pp-p8] 

Tercer golpe al narco en Valle de México: van 2.2 toneladas de coca.- En solo 

28 días autoridades locales y federales han incautado al narco 2 mil 258 kilos 

de cocaína en tres operativos llevados a cabo en varios puntos de la Zona 

Metropolitana del Valle de México. Esta cifra equivale a 8 por ciento del total 

de cocaína que ha confiscado Ejército, Marina y Guardia Nacional en todo el 

país entre enero y septiembre del año pasado, periodo en el cual se 

incautaron 27 mil 595 kilos de esa droga. [MILENIO / pp-p6-p7] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_N_HER_26_AVALAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_N_HER_30_PRESIONAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_N_MIL_1,8_MAFIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_N_MILE_1,6,7_TERCERGOLPE.pdf
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NOTAS REGIONALES 

Yucatán lidera el índice de desarrollo democrático 2020.- Con una 

puntuación de 10, Yucatán ocupa el primer lugar del Índice de Desarrollo 

Democrático de México (IDD-Mex) del 2020. En el 2018, el estado se colocó 

en el lugar cuarto, con una puntuación de 8.621, en el 2019 en el tercero con 

9.419. Sin embargo, según el análisis, el estado debe persistir con la lucha 

contra la pobreza y la desigualdad, optimizar las políticas en educación y en 

salud, entre otras cosas. [JORNADA MAYA] 

Tiene que irse Alcalde de Tototlán: Alfaro.- Porque el acoso sexual y el 

hostigamiento no son un juego sino un delito, el Alcalde de Tototlán, Sergio 

Quezada Mendoza, y el director de Padrón y Licencias municipal, Efraín 

Martínez Íñiguez, tienen que irse, advirtió el gobernador Enrique Alfaro. 

[MURAL] 

Ministerio Público protegió al "góber precioso" y a Kamel Nacif.- Inconformes 

por las órdenes de aprehensión que se emitieron en su contra desde febrero 

de 2020 por el delito de tortura en contra de la periodista Lydia Cacho, el 

exgobernador de Puebla, Mario Marín Torres y el empresario José Kamel Nacif 

Borge promovieron diversos amparos que les fueron concedidos por distintos 

tribunales para obtener la protección de la justicia mexicana. Lo mismo hizo el 

exdirector de la desaparecida Policía Judicial de Puebla, Adolfo Karam 

Beltrán. [EL SOL DE PUEBLA] 

Buscará Mauricio Alcaldía de San Pedro por cuarta ocasión.- Mauricio 

Fernández buscará por cuarta ocasión la Alcaldía de San Pedro como 

candidato del PAN. [EL NORTE] 

Hallan 5 fosas con 6 cuerpos entre Salamanca e Irapuato.- Los cadáveres de 

al menos seis personas fueron localizados en cinco fosas clandestinas en la 

comunidad de Purísima de Temascatío, en los límites de Irapuato y 

Salamanca. Cerca de las 4:00 de la tarde, una llamada al sistema de 

emergencias 911 alertó a las autoridades, quienes desde el domingo 

buscaban las fosas clandestinas que ya antes habían reportado. [AM LEÓN] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_R_JORNADAMAYA_0_YUCATANLIDERAEL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_R_MURAL_0_TIENEQUEIRSE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_R_SOLDEPUEBLA_0_MINISTERIOPUBLICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_R_ELNORTE_0_BUSCARAMAURICIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100221_R_AMLEON_0_HALLAN5FOSAS.pdf
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Proteger la democracia 

Dulce María Sauri Riancho (*) 

Parto de un postulado: a pesar de la pandemia, habrá elecciones el próximo 6 de junio. Se 
pudieron realizar en Coahuila e Hidalgo en pleno ascenso de la pandemia. 

El Covid no puede aplastar el proceso democrático de renovación de órdenes de gobierno y 
de los representantes populares que los integran. 

Eso sí: las elecciones del 6 de junio se van a desarrollar en condiciones inéditas producto 
de la emergencia sanitaria que vivimos. 

Los procesos internos de los partidos políticos para elegir a sus candidat@s a los diversos 
cargos se han efectuado con apego a sus estatutos y normas internas, pero bajo la 
modalidad de reuniones a distancia —o sea, vía plataformas tecnológicas— que les han 
permitido, al menos en la forma, mantener el apego a su legalidad. 

Una vez definidos en los procesos internos partidistas las mujeres y los hombres que 
competirán por los distintos cargos en disputa —gubernaturas, diputaciones federales y 
locales, así como regidores de los ayuntamientos—, candidat@s y ciudadan@s entraremos 
al extraño periodo de silencio, previo al inicio formal de las campañas que, en la mayoría de 
los casos, coincidirá con los primeros días de abril. 
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¿Cómo son y serán, en esta ocasión, las actividades de quienes buscan el voto popular? Si 
bien la transición del mitin masivo a las reuniones de contacto con un número reducido de 
concurrentes ya se había manifestado, en este año tendríamos que presenciar la ausencia 
total de convocatorias a actos multitudinarios; incluso, las visitas domiciliarias tendrían que 
plantearse bajo normas estrictas de cuidado para evitar el riesgo de contagio. 

Entonces, el ámbito privilegiado de las campañas y la propaganda electoral será el 
ciberespacio, las redes sociales, los videos y la estrategia mediática para lograr conectar 
con potenciales votantes para convencerlos y lograr que se decidan a salir a votar el primer 
domingo de junio. 

Desde luego, mucho contarán las estructuras territoriales de los partidos políticos para 
captar correos electrónicos y direcciones de Facebook, Instagram, etc., de las y los 
ciudadanos de cada municipio, estado o distrito electoral, a los que se les pretende 
convencer con sus mensajes. 

Se puede llegar a pensar que, en un extremo, sería innecesaria y riesgosa la presencia 
física de candidatas y candidatos en actividades tradicionales de campaña. Menudearán los 
videos y las tácticas novedosas para convencernos de que, por lo menos, los abran y los 
vean. 

En México no existe, como en Estados Unidos, la posibilidad de votar por correo, lo que 
permitió en ese país que más de un tercio de sus electores enviara con antelación su 
boleta. Por cierto, la mayoría de quienes se anticiparon votaron por Joseph Biden. 

Un doble reto nos aguarda: por una parte, derrotar al abstencionismo que acompaña 
tradicionalmente a las elecciones intermedias federales, para lo cual habrá que vencer el 
justificado temor de un contagio al asistir a las casillas y emitir el voto. 

El segundo desafío consiste en la construcción de la estructura ciudadana que actuará en la 
jornada electoral. Me refiero a quienes recibirán y contarán los votos del 6 de junio, mujeres 
y hombres que integrarán las mesas directivas de casilla, y la representación de los partidos 
políticos, y que estarán físicamente presentes de 8 de la mañana a 6 de la tarde de ese día. 

Ellas y ellos recibirán a 750 elector@s que, como tope máximo, corresponden a una casilla 
(recordar que una sección electoral puede disponer de varias casillas). Quienes acudirán a 
votar, igual que quienes estarán recibiendo y contando las boletas, deben tener la 
seguridad de no contagiarse. Entonces, ¿qué hacer? 

Desde hace varias semanas, un grupo plural de diputad@s presentamos una propuesta 
para que las y los ciudadanos que integrarán las mesas directivas de casilla, el personal del 
INE y la representación de los partidos políticos fueran considerados dentro de las 
prioridades de la vacunación. 
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Habrá un porcentaje de adultos mayores que, de cumplirse el calendario, habrán sido 
previamente inoculados, pero es muy probable que la mayoría de las y los funcionarios de 
casilla pertenezcan al grupo de edad —entre 18 y 60 años— que recibirían el antígeno casi 
al final del calendario de vacunación, al no ser considerados como parte de la población de 
alto riesgo. 

Ya se han sorteado los meses y las letras del alfabeto de quienes serán llamados a recibir 
la capacitación del INE. Habitualmente hay una tasa alta de declinación, de quienes aducen 
compromisos de trabajo y familiares para no poder cubrir la jornada electoral; ahora se 
sumará el temor a contraer el virus. Otros más toman los cursos, pero después deciden no 
asistir. 

Es cierto que, de prosperar la propuesta y aceptarse al grupo de funcionarios como 
prioritario para vacunar, habrá un incentivo para inscribirse, aunque después no se cumpla. 
Pero vale la pena correr el riesgo de las deserciones. 

Por otra parte, están los miles de funcionarios del Instituto Nacional Electoral: 
capacitadores, organizadores de la elección, supervisores, etc., que también deberán estar 
protegidos. Y las y los consejeros electorales, desde nivel municipal, estatal, juntas locales 
y distritales, además del Consejo General. 

Por último, las y los candidatos a los distintos cargos de elección popular, quienes tendrán 
que realizar campaña, así fuera con las inéditas estrategias de la era del Covid. 

¿Podríamos conseguir 6 millones de vacunas para ellas y ellos? Mi categórica respuesta 
es: Sí. Deberían estar considerados en la estrategia nacional de vacunación, porque ellas y 
ellos forman parte esencial de la democracia en México: elecciones libres para decidir el 
rumbo del país. Ahora, en 2021, y siempre…— Ciudad de México. 

dulcesauri@gmail.com 

Licenciada en Sociología con doctorado en Historia. Exgobernadora de Yucatán y 
presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 
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Dulce María Sauri reconoce necesidad de legislar sobre 
redes sociales 

La presidenta de la Cámara de 
D i p u ta d o s , D u l c e M a r í a S a u r i , 
reconoció la necesidad de legislar sobre 
redes sociales, pues, dijo, hay una 
nueva realidad en el ciberespacio e 
ignorar una realidad no nos va a llevar a 
ninguna parte. 

Subrayó, sin embargo, que el eje central 
del análisis en esa materia es la 
libertad. 

Entrevistada al finalizar la sesión 
ordinaria de carácter semipresencial en el Palacio de San Lázaro, la legisladora priista evitó dar su 
opinión con respecto a la iniciaEva presentada por el senador Ricardo Monreal para regular las 
redes sociales y que, entre otros aspectos, prevé sanciones hasta de 89 millones de pesos a las 
plataformas digitales por incurrir en actos de censura. 

-¿Considera, entonces, necesario que se legisle en torno al ciberespacio y las redes sociales?- 
interrogaron los representantes de los medios informaEvos. 

-Hay una nueva realidad, la realidad no solo del ciberespacio, sino de la inteligencia arEficial, y 
esto nos obliga, también desde el punto de vista legislaEvo, a analizar y estudiar, pero el eje 
central de ese análisis, de ese estudio, al menos para mis ojos, es la libertad, puntualizó. 

Sauri se refirió parEcularmente a la libertad de expresión, solo limitada por la ConsEtución 
PolíEca por la libertad del otro. 

“Justamente la legislación, con un bisturí muy delicado en el mundo analógico, ha tratado de 
conciliar estas libertades. Y el reto es enorme, pero tenemos que estudiarlo y resolverlo de la 
mejor manera; o sea, ignorar una realidad no nos va a llevar a ninguna parte”, señaló. 
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Sobre el estado de la reforma a la Ley del Banco de México en materia de captación de divisas, 
Sauri señaló que “ya no hay prisa”, después de que la Secretaría de Hacienda, el propio banco 
central y las insEtuciones financieras presentaron un plan para bancarizar a los migrantes y 
facilitar el envío de remesas. 

“Ya no hay la prisa de resolver la minuta que envió el Senado sobre estos asuntos; yo considero 
que vamos a estar muy atentos de cómo se desarrollan las políEcas públicas que anunciaron 
conjuntamente todos estos agentes financieros”, dijo. 

hXps://www.milenio.com/poliEca/dulce-maria-sauri-reconoce-necesidad-legislar-redes-sociales 

https://www.milenio.com/politica/dulce-maria-sauri-reconoce-necesidad-legislar-redes-sociales
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Dulce María Sauri reconoce 
necesidad de legislar sobre 
redes sociales 

La diputada presidenta de San Lázaro advirtió que el eje central del análisis 
legislativo en esa materia debe ser la libertad; ya no hay prisa en iniciativa 
sobre el Banco de México, añadió la priista. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/dulce-maria-sauri-reconoce-necesidad-legislar-redes-sociales 
 
 
 

 

https://www.milenio.com/politica/dulce-maria-sauri-reconoce-necesidad-legislar-redes-sociales
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Es necesario regular las redes sociales: Dulce María Sauri 

Ante las inicia+vas para regular 
las redes sociales que ha 
presentado Morena en el 
Congreso, la presidenta de la 
Cámara de Diputados, Dulce 
María Sauri,  coincidió que es 
necesario abrir el debate para 
hacer una reforma amplia al 
respecto en la legislación 
mexicana. 

“Hay una nueva realidad, la 
r e a l i d a d n o s ó l o d e l 
c iberespac io, s ino de la 

inteligencia ar+ficial y esto nos obliga, también desde el punto de vista legisla+vo, a analizar y 
estudiar”, dijo en entrevista este martes en el Palacio Legisla+vo de San Lázaro.  

En ambas cámaras del Congreso de la Unión, Morena presentó ya dos inicia+vas para regular las 
redes sociales, impulsada una por el senador Ricardo Monreal y otra por el diputado Javier 
Hidalgo. Van entorno a poner límites a empresas como TwiSer y Facebook como en materia de 
eliminación de cuentas y perfiles.  

Dulce María Sauri dijo que está estudiando a profundidad la inicia+va que ya propuso el diputado 
Javier Hidalgo, la cual fue turnada este martes a comisiones para su análisis. Pero, adelantó, que 
desde su punto de vista la libertad de expresión debe ser el eje de la discusión en la materia.  

 “La libertad de expresión en nuestra Cons+tución sólo está limitada por la libertad del otro, y 
justamente la legislación con un bisturí muy delicado, en el mundo analógico, ha tratado de 
conciliar estas libertades. Y el reto es enorme, pero tenemos que estudiarlo y resolverlo de la 
mejor manera; o sea, ignorar una realidad no nos va a llevar a ninguna parte”, dijo.   

hSps://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/9/es-necesario-regular-las-redes-sociales-
dulce-maria-sauri-255377.html

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/9/es-necesario-regular-las-redes-sociales-dulce-maria-sauri-255377.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/9/es-necesario-regular-las-redes-sociales-dulce-maria-sauri-255377.html
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Dulce María Sauri: es necesario regular redes sociales 

La presidenta de la Cámara de Diputados, reconoció que es necesario legislar en torno a las redes 
sociales, pues el mundo está cambiando a un ambiente digital. 

“Hay una nueva realidad, no solo del ciberespacio sino de la inteligencia ar>ficial, y esto nos 
obliga desde el punto de vista legisla>vo a analizar”, declaró en breve entrevista al término de la 

sesión de este martes. 

Sauri Riancho dijo que, 
desde su punto de vista, 
“el eje central del análisis 
debe girar en torno la 
libertad de expresión”. 
   
“El reto es enorme, pero 
tenemos que estudiarlo y 
resolverlo de la mejor 
manera, ignorar esta 

realidad no nos va a llevar 
a ninguna parte”, puntualizó. 

Por otra parte, la diputada del Par>do Revolucionario Ins>tucional (PRI), celebró el plan de la 
inicia>va privada para bancarizar a los migrantes mexicanos. Dijo que con ello, el legisla>vo ya no 
tendrá prisa alguna para deba>r la reforma a la Ley del Banco de México. 

“Ya no hay la prisa de resolver la minuta que envió el Senado, vamos a estar muy atentos de 
cómo se desarrollar las polí>cas públicas que anunciaron”, concluyó. 

hSps://www.razon.com.mx/mexico/dulce-maria-sauri-necesario-regular-redes-sociales-422812 

https://www.razon.com.mx/mexico/dulce-maria-sauri-necesario-regular-redes-sociales-422812
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AMLO encabeza el 108 aniversario de la Marcha de la 
Lealtad 

En su primer evento público fuera de Palacio Nacional tras haberse recuperado de Covid-19, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador encabeza esta mañana el 108 aniversario de la Marcha 

de la Lea l tad en e l CasG l lo de 
Chapultepec. 

Acompañaron al Presidente de la 
República, su esposa Beatriz GuGérrez 
Müller; el general Luis Cresencio 
Sandoval, secretario de la Defensa 
Nacional (Sedena); el almirante José 
Rafael Ojeda Durán, Gtular de la Marina 
(Semar), Olga Sanchez Cordero, Gtular de 
Gobernación (Segob). 

También Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, ministro presidente de la Suprema Corte de JusGcia de la 
Nación (SCJN); Eduardo Ramírez Aguilar, presidente del Senado, y la presidenta de la Cámara de 
Diputados, Dulce María Sauri Riancho. 

108 Aniversario de la Marcha de la Lealtad en el CasGllo de Chapultepec. hZps://t.co/
5MbNbWytSA 

— Andrés Manuel (@lopezobrador_) February 9, 2021 

Al encabezar la ceremonia el presidente López Obrador pasó lista de honor a los héroes de 1847 
y 1913 en el Alcázar de Chapultepec. 

hZps://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-encabeza-el-108-aniversario-de-la-marcha-de-la-
lealtad

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-encabeza-el-108-aniversario-de-la-marcha-de-la-lealtad
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-encabeza-el-108-aniversario-de-la-marcha-de-la-lealtad


       

PÁGINA 

0 

FECHA 

            10/02/2021 
L E G I S L A T I V O 

 

 

AMLO encabeza 108 aniversario de 
Marcha de la Lealtad 

En su primer acto oficial después de superar el covid-19, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador encabeza la conmemoración del 108 aniversario de la 
Marcha de la Lealtad. También, asisten como representantes de los poderes 
Legislativo y Judicial, Dulce María Sauri y Arturo Zaldívar, respectivamente, 
así como la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/amlo-encabeza-108-aniversario-marcha-lealtad 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/amlo-encabeza-108-aniversario-marcha-lealtad
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Lealtad a pueblo y gobierno, esencia de las fuerzas armadas: 
Sandoval 

Las fuerzas armadas, Ejército, Armada y Fuerza Aérea, reiteraron hoy su lealtad al pueblo y al 
gobierno de México. El secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval refrendó que 
esas insGtuciones respaldan el intenso esfuerzo del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Al celebrarse la Marcha de la Lealtad, el general Sandoval argumentó que la esencia las fuerzas 
armadas en México ha sido la lealtad insGtucional al pueblo y al gobierno legalmente consGtuido. 

Siempre leales al compromiso con la sociedad y al gobierno, dijo, y no existe ningún interés 
disGnto en su filas. 

“Señor presidente: reconocemos que el gobierno que usted encabeza ha trabajado intensamente 
por el bien de México. Reconocemos su fuerza de voluntad para hacer frente a los retos del país. 
Hemos sido tesGgos de su esfuerzo para enfrentar la pandemia, para hacer frente a la corrupción. 
Seguiremos respaldando las políGcas de su gobierno para el bien de la sociedad”. 

El presidente recibió los honores con 21 cañonazos en la ceremonia que se celebró en el paGo 
central del CasGllo de Chapultepec. 

 El presidente Andrés Manuel López Obrador con los jefes de las fuerzas armadas, funcionarios 
de su gobierno y representantes de los otros poderes, en la ceremonia por el Día de la Lealtad, 
en el CasGllo de Chapultepec, el 9 de febrero de 2021. Foto Luis CasGllo 

Mientras, desde el presidium observaban la jefa de gobierno de la CDMX, Claudia Sheimbaum 
Pardo; las secretarias de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, Olga Sánchez, de Gobernación y de 
Cultura, Alejandra Frausto; la presidenta de la Mesa DirecGva de la Cámara de Diputados, Dulce 
María Sauri; el general secretario de Defensa, Luis Cresencio Sandoval, el almirante José Rafael 
Ojeda, secretario de Marina; el presidente de la Corte, Arturo Zaldívar y el director del CasGllo de 
Chapultepec, Salvador Rueda. 

h^ps://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/09/poliGca/reiteran-fuerza-armadas-su-lealtad-al-
pueblo-y-al-gobierno-de-mexico/

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/09/politica/reiteran-fuerza-armadas-su-lealtad-al-pueblo-y-al-gobierno-de-mexico/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/09/politica/reiteran-fuerza-armadas-su-lealtad-al-pueblo-y-al-gobierno-de-mexico/
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Encabeza AMLO conmemoración de Marcha de la Lealtad 

E l p re s i d e nte A n d ré s 
Manuel López Obrador 
encabezó la ceremonia del 
108 Aniversario de la 
Marcha de la Lealtad en la 
Ciudad de México. 

“ E s m u y i m p o r t a n t e 
recordar esa fecha porque 
son las vísperas de ese vil 
asesinato al presidente 
Francisco I. Madero. Es 
cuando empieza la llamada 
Decena Trágica —que está 
demostrado que no fueron 

solo diez días, fue más Nempo, esto ya los historiadores lo han aclarado— pero comienza un día 
como hoy el movimiento opositor al presidente Madero, lo que concluye en un golpe de Estado y 
en el asesinato del presidente Madero y del vicepresidente José María Pino Suárez”, indicó. 

El jefe del EjecuNvo y su esposa, Beatriz GuNérrez Müller, escucharon la declamación de la poesía 
‘Columna de Leales’ a cargo de los cadetes de Caballería, Mauricio Durán Motolinía e intendente, 
Jazmín Guadalupe. 

Esta conmemoración revive el acompañamiento que dieron cadetes del Colegio Militar al 
presidente Francisco I. Madero desde el CasNllo de Chapultepec hasta Palacio Nacional en 1913. 
En el evento secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval González, indicó que las 
Fuerzas Armadas “se han mantenido fuertes a lo largo de 108 años a pesar de las adversidades 
gracias a la madurez y evolución que han alcanzado mediante la profesionalización de sus 
integrantes, la cultura de apego a la ley y la vocación de servir”. 

En el evento estuvieron presentes, la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero; la 
secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana de México, Rosa Icela Rodríguez Velázquez; la 
secretaria de Cultura, Alejandra Frausto Guerrero; el secretario de Marina, José Rafael Ojeda 
Durán; la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo; la presidenta de la Mesa DirecNva de la 
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Cámara de Diputados LXIV Legislatura, Dulce María Sauri Riancho; el presidente de la Mesa 
DirecNva de la Cámara de Senadores LXIV Legislatura, Óscar Eduardo Ramírez Aguilar; el ministro 
presidente de la Suprema Corte de JusNcia de la Nación, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, y el 
director del Heroico Colegio Militar, Fidel Mondragón Rivero. 

hdps://www.contrareplica.mx/nota-Encabeza-AMLO-conmemoracion-de-Marcha-de-la-
Lealtad20219253

https://www.contrareplica.mx/nota-Encabeza-AMLO-conmemoracion-de-Marcha-de-la-Lealtad20219253
https://www.contrareplica.mx/nota-Encabeza-AMLO-conmemoracion-de-Marcha-de-la-Lealtad20219253
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Fuerzas Armadas refrendan lealtad 

En la conmemoración del 108 aniversario de la Marcha de la Lealtad, el secretario de la Defensa 
Nacional, Luis Cresencio Sandoval, refrendó la lealtad absoluta de las Fuerzas Armadas al 
gobierno y proyecto que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

En la ceremonia en el CasIllo de Chapultepec que encabezó el presidente López Obrador, el 
general secretario advirIó “que no existe ni exisIrá jamás un interés disInto”, ya que las Fuerzas 
Armadas “son de esta gran nación y con lealtad sirven a su pueblo del que provienen”. 

El secretario de la Defensa Nacional expresó: 

“Quienes integramos a las Fuerzas Armadas seguiremos respaldando las políIcas que ha 
impulsado su gobierno en aras de bienestar y del progreso. Hoy, en este siIo emblemáIco que 
fue sede de nuestra alma mater, el 
Heroico Colegio Militar los soldados 
y marinos de México al igual que 
desde el primer día de su gobierno, 
le refrendamos una vez más nuestra 
lealtad absoluta porque la confianza 
que ha depositado en nosotros para 
contribuir a la transformación del 
país solo puede ser correspondida 
de esa manera”. 

El Itular de la Sedena aseveró que 
en lugar de causar sorpresa e inquietud debería generar certeza que las Fuerzas Armadas 
parIcipan en el proceso de desarrollo de México. 

“Lejos de causar sorpresa o inquietud debería generar certeza el que las Fuerzas Armadas 
además de cumplir con las misiones de defender la integridad, independencia y soberanía de la 
nación o garanIzar la seguridad interior contribuyan al progreso del país, parIcipando en 
proyectos prioritarios, apoyo a la seguridad pública o acIvidades de labor social, ayudando al 
fortalecimiento del sistema nacional de salud ante la necesidad pública causada por la pandemia 
del covid-19 o poniendo al servicio de los mexicanos las capacidades y experiencias logísIca para 
el traslado y seguridad de las vacunas en el plan de vacunación”, destacó. 
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A su llegada al CasIllo de Chapultepec, el Itular de EjecuIvo Federal fue recibido por honores 
por una comiIva integrada por los secretarios de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval; 
de Marina, Rafael Ojeda; los presidentes de las mesas direcIvas de las Cámaras de Diputados, 
Dulce María Sauri Riancho, y del Senado, Eduardo Ramírez Aguilar; así como el ministro Arturo 
Zaldívar Lelo de Larrea, Ministro Presidente de la Suprema Corte de JusIcia de la Nación. 

h\ps://www.capitalmexico.com.mx/nacional/fuerzas-armadas-refrendan-lealtad/

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/fuerzas-armadas-refrendan-lealtad/
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Conmemora AMLO 108 años de la Marcha de la Lealtad 

Las Fuerzas Armadas se han mantenido fuertes a pesar de las 

adversidades 

México, 9 de febrero de 2021.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador encabezó la ceremonia del 108 Aniversario de la Marcha de la Lealtad en 
la Ciudad de México. 

“Es muy importante recordar esa fecha porque son las vísperas de ese vil asesinato al 
presidente Francisco I. Madero. Es cuando empieza la llamada Decena Trágica —
que está demostrado que no fueron solo diez días, fue más tiempo, esto ya los 
historiadores lo han aclarado— pero comienza un día como hoy el movimiento opositor 
al presidente Madero, lo que concluye en un golpe de Estado y en el asesinato del 
presidente Madero y del vicepresidente José María Pino Suárez”, recordó el 
mandatario previo al acto cívico. 

Relató que esta conmemoración revive el acompañamiento que dieron cadetes 
del Colegio Militar al presidente Francisco I. Madero desde el Castillo de 
Chapultepec hasta Palacio Nacional en 1913. 

El jefe del Ejecutivo y la doctora Beatriz Gutiérrez Müller escucharon la declamación 
de la poesía ‘Columna de Leales’ a cargo de los cadetes de Caballería, Mauricio 
Durán Motolinea e intendente, Jazmín Guadalupe. 

El secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval González, indicó que 
las Fuerzas Armadas “se han mantenido fuertes a lo largo de 108 años a pesar de las 
adversidades gracias a la madurez y evolución que han alcanzado mediante la 
profesionalización de sus integrantes, la cultura de apego a la ley y la vocación de 
servir”. 

Participaron en el evento la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero; la 
secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana de México, Rosa Icela Rodríguez 
Velázquez; la secretaria de Cultura, Alejandra Frausto Guerrero; el secretario 
de Marina, José Rafael Ojeda Durán; la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum 
Pardo; la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados LXIV 
Legislatura, Dulce María Sauri Riancho; el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Senadores LXIV Legislatura, Óscar Eduardo Ramírez Aguilar; el 
ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar 
Lelo de Larrea, y el director del Heroico Colegio Militar, Fidel Mondragón Rivero. 

Conmemora AMLO 108 años de la Marcha de la Lealtad (vertigopolitico.com) 
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AMLO encabeza su primer evento 
tras recuperarse de Covid sin sana 
distancia ni cubreboca 
 
Durante el evento, el presidente se negó a usar cubrebocas, además de que 
durante el protocolo no se respetó la sana distancia, pues durante el 
recorrido el tabasqueño estuvo a menos de un metro y medio de distancia de 
quienes lo acompañaron en un vehículo militar. 
Por el contrario, Dulce María Sauri, Presidenta de la mesa directiva de la 
Cámara de Diputados; Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la mesa 
directiva del Senado de la República; el Ministro Arturo Zaldivar, presidente 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN); Claudia Sheinbaum 
Pardo, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México y Olga Sánchez Cordero, 
Secretaria de Gobernación, si utilizaron cubrebocas. 
 
AMLO encabeza su primer evento tras recuperarse de Covid sin sana distancia ni 
cubreboca [Nacional] - 09/02/2021 | Periódico Zócalo (zocalo.com.mx) 
 

http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/amlo-encabeza-su-primer-evento-tras-recuperarse-de-covid-sin-sana-distancia
http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/amlo-encabeza-su-primer-evento-tras-recuperarse-de-covid-sin-sana-distancia
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AMLO no usó cubrebocas en la Marcha de la Lealtad 

El presidente Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO) no usó cubrebocas en el acto público 
que encabezó este 9 de febrero en Cas?llo de 
Chapultepec con mo?vo del centésimo octavo 
aniversario de la Marcha de la Lealtad, pese a 
que dio posi?vo a coronavirus a finales del mes 
pasado. 

AMLO apareció este martes sin cubrebocas en la 
ceremonia del Cas?llo de Chapultepec por la Marcha de la Lealtad, si bien el evento se llevó a 
cabo al aire libre y los asistentes estaban sentados con más de un metro de distancia. 

¿Quién sí y quién no usó cubrebocas en la Marcha de la Lealtad? 

En el evento por el 108 aniversario de la Marcha de la Lealtad estuvo integrado por un presídium 
de 14 personajes de los tres Poderes de la Unión, de los cuales siete portaban cubrecamas y el 
restante no lo hizo. 

Los invitados que no usaron cubrebocas fueron:  

Beatriz Gu?érrez Müller, presidenta del Consejo Honorario de la Memoria Histórica y Cultural de 
México  
Andrés Manuel López Obrador, presidente de México  
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina  
Eduardo Ramírez Aguilar, presidente del Senado de la República  
Jesús Ramírez, vocero de la Presidencia de la República  
Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana 
Luis Cresencio Sandoval, secretario de la Defensa Nacional 

Cabe señalar que Jesús Ramírez Cuevas y Rosa Icela Rodríguez ya dieron posi?vo a coronavirus 

Los invitados que sí usaron cubrebocas en el aniversario de la Marcha de la Lealtad fueron: 

Alejandra Frausto, secretaria de Cultura  
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Fidel Mondragón Rivero, director del Colegio Militar  
Salvador Rueda Smithers, director del Museo Nacional de Historia  
Olga Sánchez Cordero, secretaria de Gobernación  
Dulce María Sauri, presidenta de la Cámara de Diputados  
Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México  
Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, ministro presidente de la Suprema Corte de Jus?cia de la Nación 

hcps://www.sdpno?cias.com/nacional/amlo-no-uso-cubrebocas-marcha-de-la-lealtad-
coronavirus.html

https://www.sdpnoticias.com/nacional/amlo-no-uso-cubrebocas-marcha-de-la-lealtad-coronavirus.html
https://www.sdpnoticias.com/nacional/amlo-no-uso-cubrebocas-marcha-de-la-lealtad-coronavirus.html
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Encabeza AMLO evento sin usar 

cubrebocas 
 Pese a las críticas que el presidente Andrés Manuel López Obrador recibió 
ayer al declarar que no usará cubrebocas "porque ya no contagia" tras 
superar el covid, este martes el mandatario encabezó un evento sin portar 
mascarilla. El Presidente estuvo acompañado de su esposa Beatriz Gutiérrez 
Müller, quien tampoco usó cubrebocas, en la ceremonia del 108 aniversario 
de Marcha de la Lealtad  realizada en el Castillo de Chapultepec. 
En la ceremonia también  asistieron como representantes de los poderes 
Legislativo y Judicial, Dulce María Sauri y Arturo Zaldívar, respectivamente, 
así como la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. 
 
https://abcnoticias.mx/encabeza-amlo-evento-sin-usar-cubrebocas/194190 
 
 
 

 

 

https://abcnoticias.mx/encabeza-amlo-evento-sin-usar-cubrebocas/194190
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AMLO encabeza el 108 
aniversario de la Marcha de la 
Lealtad 
 
En su primer evento público fuera de Palacio Nacional tras haberse 
recuperado de Covid-19, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador encabeza esta mañana el 108 aniversario de la Marcha de la 
Lealtad en el Castillo de Chapultepec. 
Acompañarán al presidente de la República su esposa Beatriz Gutiérrez 
Müller; el general Luis Cresencio Sandoval, secretario de la Defensa Nacional 
(Sedena); el almirante José Rafael Ojeda Durán, titular de la Marina (Semar), 
Olga Sánchez Cordero, titular de Gobernación (Segob). 
También estarán Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, ministro presidente de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN); Eduardo Ramírez Aguilar, 
presidente del Senado, y la presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce 
María Sauri Riancho. 
 
AMLO encabeza el 108 aniversario de la Marcha de la Lealtad (elporvenir.mx) 
 

https://elporvenir.mx/nacional/amlo-encabeza-el-108-aniversario-de-la-marcha-de-la-lealtad/201689
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AMLO encabeza el 108 
aniversario de la Marcha de 
la Lealtad 
 
En su primer evento público fuera de Palacio Nacional tras haberse 
recuperado de Covid-19, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
encabeza esta mañana el 108 aniversario de la Marcha de la Lealtad en el 
Castillo de Chapultepec. 
Acompañarán al presidente de la República su esposa Beatriz Gutiérrez 
Müller; el general Luis Cresencio Sandoval, secretario de la Defensa Nacional 
(Sedena); el almirante José Rafael Ojeda Durán, titular de la Marina (Semar), 
Olga Sánchez Cordero, titular de Gobernación (Segob). También estarán 
Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, ministro presidente de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN); Eduardo Ramírez Aguilar, presidente del Senado, 
y la presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho. 

AMLO encabeza el 108 aniversario de la Marcha de la Lealtad (pulsoslp.com.mx) 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/amlo-encabeza-el-108-aniversario-de-la-marcha-de-la-lealtad/1256061
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Encabeza AMLO 108 aniversario de la Marcha de la Lealtad 
 

Es su primer evento público fuera de Palacio Nacional tras vencer el 
Covid-19 
El presidente Andrés Manuel López Obrador encabeza esta mañana el 108 aniversario 
de la Marcha de la Lealtad en el Castillo de Chapultepec, su primer evento público fuera 
de Palacio Nacional, luego de recuperarse del Covid-19. 

El mandatario se encuentra acompañado de su esposa Beatriz Gutiérrez Müller, el 
secretario de la Defensa Nacional (Sedena), Luis Crescencio Sandoval; el de Marina, 
José Rafael Ojeda, así como la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero. 

Durante la ceremonia el presidente pasará lista de honor a los cadetes del Colegio 
Militar que el 9 de febrero de 1913 escoltaron a Francisco I. Madero en su trayecto a 
Palacio Nacional. 

Encabeza AMLO 108 aniversario de la Marcha de la Lealtad — Noticias en la Mira con Lourdes Mendoza 
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Dulce María Suari, entre los diputados federalescon más años de experiencia

Entre los diputados federales con más años de experiencia en el Congreso de la Unión, soloDulce María Sauri, del PRI; Dolores Padierna, de Morena, y Marco Antonio Adame, del PAN,declinaron a buscar la reelección para la 65 Legislatura. Actualmente la presidenta de la MesaDirectiva en el Palacio de San Lázaro, Sauri suma siete legislaturas y 21 años de trayectoriaparlamentaria.

https://drive.google.com/file/d/1gntTASycx9AoH9MXU6dcDHoFKVxZjjtX/view

https://drive.google.com/file/d/1gntTASycx9AoH9MXU6dcDHoFKVxZjjtX/view
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La Cámara de Diputados guardó minuto de silencio en memoria 

de la exdiputada Beatriz Eugenia Yamamoto 

 

Boletín No. 5832 

La Cámara de Diputados guardó minuto de silencio en memoria de la 
exdiputada Beatriz Eugenia Yamamoto 

• También, de familiares de la y el legislador del PT, Maribel Martínez y José Luis 
Montalvo 

La Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de la 
exdiputada federal del PAN en la LXII Legislatura, Beatriz Eugenia Yamamoto 
Cázares, y de familiares de la y el legislador del PT, Maribel Martínez Ruiz y José 
Luis Montalvo Luna. 

Al inicio de la sesión semipresencial, la presidenta en turno de la Mesa Directiva, 
diputada Dolores Padierna Luna (Morena), expresó: 

“Las y los integrantes de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados externan 
sus más sentidas condolencias a quienes durante estas semanas han sufrido la 
irreparable pérdida de sus seres queridos. 

A familiares y amigos de la diputada Beatriz Eugenia Yamamoto Cázares, 
diputada federal del Partido Acción Nacional en la LXII Legislatura, impulsora de 
las relaciones estrechas de diplomacia parlamentaria con Japón, a través de sus 
esfuerzos como presidenta del Grupo de Amistad México-Japón. 

Fue diputada local en el Congreso de Guanajuato, maestra normalista, 
conferencista y empresaria, quien falleció el día de ayer 8 de febrero. Descanse 
en paz nuestra amiga y compañera. 

También a nuestra compañera Maribel Martínez Ruiz, del Partido del Trabajo y 
a su familia, nuestras condolencias por la pérdida de su señora madre Gloria 
Ruiz Ávila. 
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A nuestro compañero, el diputado José Luis Montalvo Luna, del Partido del 
Trabajo y su familia, les manifestamos nuestras más sentidas condolencias, por 
la irreparable pérdida de su hermano Luis Rubén Montalvo Luna. 

A nombre de la Mesa Directiva expreso nuestra solidaridad a sus familiares y 
amigos, deseando que encuentren pronto la resignación por tan lamentables 
pérdidas. Invito respetuosamente a la Asamblea, a ponernos de pie y guardar un 
minuto de silencio en su memoria”. 

--ooOoo— 
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La Cámara de Diputados guardó minuto de 

silencio en memoria de la exdiputada Beatriz 

Eugenia Yamamoto 
 

La Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de la 
exdiputada federal del PAN en la LXII Legislatura, Beatriz Eugenia Yamamoto 
Cázares, y de familiares de la y el legislador del PT, Maribel Martínez Ruiz y 
José Luis Montalvo Luna. 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-guardo-minuto-de-silencio-en-
memoria-de-la-exdiputada-beatriz-eugenia-yamamoto/ 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-la-exdiputada-beatriz-eugenia-yamamoto/
https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-la-exdiputada-beatriz-eugenia-yamamoto/
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La Cámara de Diputados Guardó Minuto de 
Silencio en Memoria de la Exdiputada Beatriz 

Eugenia Yamamoto 
La Cámara de Diputados guardó minuto de silencio en memoria de la exdiputada 
Beatriz Eugenia Yamamoto 

Argonmexico / También, de familiares de la y el legislador del PT, Maribel Martínez y 
José Luis Montalvo. 

La Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de la exdiputada 
federal del PAN en la LXII Legislatura, Beatriz Eugenia Yamamoto Cázares, y de 
familiares de la y el legislador del PT, Maribel Martínez Ruiz y José Luis Montalvo Luna. 

l inicio de la sesión semipresencial, la presidenta en turno de la Mesa Directiva, diputada 
Dolores Padierna Luna (Morena), expresó: 

“Las y los integrantes de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados externan sus 
más sentidas condolencias a quienes durante estas semanas han sufrido la irreparable 
pérdida de sus seres queridos. 

A familiares y amigos de la diputada Beatriz Eugenia Yamamoto Cázares, diputada 
federal del Partido Acción Nacional en la LXII Legislatura, impulsora de las relaciones 
estrechas de diplomacia parlamentaria con Japón, a través de sus esfuerzos como 
presidenta del Grupo de Amistad México-Japón. 

Fue diputada local en el Congreso de Guanajuato, maestra normalista, conferencista y 
empresaria, quien falleció el día de ayer 8 de febrero. Descanse en paz nuestra amiga 
y compañera. 

También a nuestra compañera Maribel Martínez Ruiz, del Partido del Trabajo y a su 
familia, nuestras condolencias por la pérdida de su señora madre Gloria Ruiz Ávila. 

La Cámara de Diputados Guardó Minuto de Silencio en Memoria de la Exdiputada Beatriz Eugenia 
Yamamoto – Vive Coatza 
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Designan a la diputada Fabiola Loya Hernández como 

coordinadora de Movimiento Ciudadano 

 

La diputada Maiella Gómez Maldonado notificó que deja de pertenecer al Grupo 

Parlamentario de MC 

Boletín No. 5834 

Designan a la diputada Fabiola Loya Hernández como coordinadora de 
Movimiento Ciudadano 

• La diputada Maiella Gómez Maldonado notificó que deja de pertenecer al Grupo 
Parlamentario de MC 

• Se recibieron informes de diputadas, universidades y de la FGR 

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados recibió un oficio de la Coordinación 
Nacional de Movimiento Ciudadano, por el que informa que designó a la diputada 
Fabiola Loya Hernández como coordinadora del Grupo Parlamentario de 
Movimiento Ciudadano. 

En otro oficio, la diputada Maiella Martha Gabriela Gómez Maldonado comunicó 
que deja de pertenecer al Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano. 

Comunicaciones 

La Mesa Directiva informó sobre la modificación de turno de tres iniciativas de 
las diputadas Ruth Salinas Reyes (MC) y Juanita Guerra Mena (Morena), así 
como del Congreso del Estado de Jalisco. 

A su vez, las diputadas Fabiola Raquel Guadalupe Loya Hernández (MC) y 
Ximena Puente de la Mora (PRI) solicitaron retirar iniciativas que habían 
presentado. 

Las universidades Politécnica del Golfo de México; de Sonora; Autónomas de 
los Estados de México, Tamaulipas y de Morelos, y la de Occidente, remitieron 
los informes de resultados de la auditoría externa sobre sus matrículas 
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correspondientes al segundo semestre de 2020. Se enviaron a las comisiones 
de Educación y de Presupuesto y Cuenta Pública. 

Además, el Órgano Interno de Control de la Fiscalía General de la República dio 
cuenta del informe de actividades y resultados de la gestión al titular de la FGR, 
correspondiente al periodo del 1 de enero al 31 de diciembre de 2020. Se turnó 
a las comisiones de Transparencia y Anticorrupción, y a la de Vigilancia de la 
Auditoría Superior de la Federación. 

-ooOoo-- 
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Designan a la diputada Fabiola Loya 
Hernández como coordinadora de 
Movimiento Ciudadano 
La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados recibió un oficio de la 
Coordinación Nacional de Movimiento Ciudadano, por el que informa que 
designó a la diputada Fabiola Loya Hernández como coordinadora del Grupo 
Parlamentario de Movimiento Ciudadano. 
 
https://cconoticias.com/2021/02/09/designan-a-la-diputada-fabiola-loya-hernandez-como-
coordinadora-de-movimiento-ciudadano/ 
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La Cámara de Diputados declara reformados los artículos 108 y 

111 de la Constitución Política 

 

Se dio cuenta de la recepción de 18 votos aprobatorios de congresos locales 

Boletín No. 5833 

La Cámara de Diputados declara reformados los artículos 108 y 111 de la 
Constitución Política 

• Se dio cuenta de la recepción de 18 votos aprobatorios de congresos locales 

• La declaratoria fue enviada al Ejecutivo Federal para sus efectos 
constitucionales 

En sesión semipresencial, la Cámara de Diputados emitió la declaratoria de 
aprobación de reformas a los artículos 108 y 111 de la Constitución Política. 

Con las y los diputados puestos de pie, la presidenta en turno de la Mesa 
Directiva, diputada Dolores Padierna Luna (Morena), dijo que una vez realizado 
el cómputo de los votos aprobatorios de la mayoría de las legislaturas de los 
estados y de la Ciudad de México, la Cámara de Diputados emite la siguiente 
declaratoria: 

“El Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, en uso de la facultad 
que le confiere el artículo 135 de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos y previa aprobación de la mayoría de las honorables legislatura de 
los estados y de la Ciudad de México, declara reformados los artículos 108 y 111 
de la Constitución Política. Pasa al Ejecutivo Federal para sus efectos 
constitucionales”. 

Previamente, la secretaría de la Mesa Directiva dio cuenta de la recepción de 18 
votos aprobatorios de las legislaturas de: Baja California Sur, Campeche, 
Chiapas, Coahuila de Zaragoza, Durango, Guerrero, Hidalgo, México, Morelos, 
Nayarit, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tabasco, Yucatán, Zacatecas, 
y de la Ciudad de México. 
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La reforma al artículo 108 de la Carta Magna precisa que “durante el tiempo de 
su encargo, el Presidente de la República podrá ser imputado y juzgado por 
traición a la patria, hechos de corrupción, delitos electorales y todos aquellos 
delitos por los que podría ser enjuiciado cualquier ciudadano o ciudadana”. 

Mientras que la reforma al artículo 111 constitucional, menciona que “para 
proceder penalmente contra el Presidente de la República, sólo habrá lugar a 
acusarlo ante la Cámara de Senadores en los términos del artículo 110. En este 
supuesto, la Cámara de Senadores resolverá con base en la legislación penal 
aplicable”. 

El decreto entrará en vigor el día siguiente al de su publicación en el Diario Oficial 
de la Federación. 

--ooOoo-- 
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Diputadas y diputados fijan postura sobre declaratoria de 

reformas constitucionales a los artículos 108 y 111 

 

Participan Morena, PAN, PRI, PT, MC, Encuentro Social, PRD y PVEM 

Boletín No. 5835 

Diputadas y diputados fijan postura sobre declaratoria de reformas 
constitucionales a los artículos 108 y 111 

• Participan Morena, PAN, PRI, PT, MC, Encuentro Social, PRD y PVEM 

En sesión semipresencial, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PT, MC, 
Encuentro Social, PRD y PVEM expresaron sus comentarios en torno a la 
declaratoria de reformas a los artículos 108 y 111 de la Constitución Política. 

Un servidor público podrá ser investigado y procesado 

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) dijo que el fuero es, según su génesis, 
un apoyo que se confiere a determinados servidores públicos para 
salvaguardarlos de eventuales acusaciones sin fundamento, así como para 
mantener el equilibrio entre los poderes del Estado dentro de un régimen 
democrático. 

“El Presidente de la República es un servidor público sujeto al escrutinio de la 
sociedad y en consecuencia puede ser investigado y en su caso procesado como 
cualquier ciudadano. Para hacer esto realidad, se ampliaron a todos los delitos 
los supuestos por los que el Presidente puede ser acusado durante su mandato. 
Ya no hay una protección insuperable”. 

La reforma no implica la desaparición del fuero 

El diputado Marcos Aguilar Vega (PAN) afirmó que esta reforma no implica la 
desaparición del fuero. “La declaratoria de procedencia, en caso de ser necesario 
que el Ministerio Público impute delitos al Presidente, realmente permanece 
intocado”. 
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Comentó que 18 entidades federativas, a través de sus congresos locales, “han 
aprobado que la Carta Magna refleje en su texto la nueva realidad del país”. Con 
estos cambios se da lugar a una “nueva época, se amplía el catálogo de delitos 
por los que puede ser juzgado el Presidente de la República, y se busca dar un 
mensaje contundente al rechazo de la impunidad”. 

--ooOoo— 
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https://www.milenio.com/politica/diputados-declaran-constitucional-reforma-acorta-fuero-presidencial
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Diputados declaran validez de reformas que eliminan fuero 
presidencial 

Establecen que el presidente podrá ser juzgado por corrupción, delitos electorales y aquellos 
delitos por los que podría ser enjuiciado cualquier ciudadano 

La Cámara de Diputados declaró la cons>tucionalidad de las reformas a los ar@culos 108 y 11 de 
nuestra Carta Magna que amplían el catálogo de delitos por los que puede ser procesado 

penalmente el presidente de la 
República en funciones. 

Los legisladores de San Lázaro 
hicieron dicha declaratoria ya 
que desde diciembre del año 
pasado, la mayoría de los 
congresos de las en>dades 
federa>vas avalaron dichas 
reformas a la Cons>tución 
a p ro b a d a s p o r e l Po d e r 
Legisla>vo federal, mismas que 
se han interpretado como la 

“eliminación del fuero presidencial”. 

Las reformas establecen que, durante el >empo de su encargo, el presidente de la República 
podrá ser imputado y juzgado por traición a la Patria, como ya se tenía previsto, pero ahora 
también por actos de corrupción, delitos electorales y todos aquellos delitos por los que podría 
ser enjuiciado cualquier ciudadano común. 

En estos cambios cons>tucionales se deja claro también que para proceder penalmente contra el 
presidente de la República, sólo le podrá acusar ante la Cámara de Senadores en los términos del 
ar@culo 110. 

Las reformas fueron turnadas al Ejecu>vo federal para su promulgación. 



PÁGINA

0

FECHA

10/02/2021
L E G I S L A T I V O 

 
La diputada de Morena, Aleida Alavéz señaló que en ese caso, el Senado resolverá con base en la 
legislación penal aplicable, pero lo importantes que el presidente en funciones podrá ser acusado 
de todos los delitos. 

“Se amplió a todos los delitos los supuestos por los que el presidente puede ser acusado durante 
su mandato. Ya no hay una protección insuperable y por otro lado se derrumba la barrera 
infranqueable que para las deliberaciones de ambas cámaras de proceder contra el Ejecu>vo 
federal, solo será una”. 

hRps://wradio.com.mx/radio/2021/02/09/nacional/1612906171_088243.html

https://wradio.com.mx/radio/2021/02/09/nacional/1612906171_088243.html
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h#ps://enfoqueno.cias.com.mx/no.cias/emite-c-mara-de-diputados-declaratoria-de-validez-
para-acotar-el-fuero-al-presidente-de-la?__cf_chl_jschl_tk__=d0e49882ee1d1b8f0efc29fc9c0cc-
c39b45ad9e4-1612935476-0-AYAAhMj1nv5xIAwBV0megpjl8.deIh7-X_AyRtcB9FU085vWKt8o9u-
Twcvz.TpGZJBGZwxiS1GB8qtUFqrqojUlRGismGdn_XbNm4OonKJQcZ7Xmk-veKzRPp8vkvS6mSH-
gOHSyrPV8a1NpysaE0irWxNy0464QFnxD0Gdh5GwCxggf_B_mgbzEXHgUlYB2q2FwMqPCjfY8ZRS-
y83HAMLsvMHaltLdgwf_Co5oLfdxD_CyYhbjeaSp10JQu843LDimV1HwjNkNl2p1C26nPCjJ2GaLUg-
FZVFMPN24_bR4Cwj-0ZE5-6OIdAhmjB1EW_Yk2JhpriuAoNkiNjlQz_BoWAjpR5QopGBU_GCn9K-
h2xD2c1apIkvCUvADgPtGqHYFDuPHy9ivSjAsqJPfQZSDP59GQWyibS81mfyPqliTF-dnbXoy-
x5U9wkp1iEdRnMA 

https://enfoquenoticias.com.mx/noticias/emite-c-mara-de-diputados-declaratoria-de-validez-para-acotar-el-fuero-al-presidente-de-la?__cf_chl_jschl_tk__=d0e49882ee1d1b8f0efc29fc9c0ccc39b45ad9e4-1612935476-0-AYAAhMj1nv5xIAwBV0megpjl8tideIh7-X_AyRtcB9FU085vWKt8o9uTwcvztiTpGZJBGZwxiS1GB8qtUFqrqojUlRGismGdn_XbNm4OonKJQcZ7Xmk-veKzRPp8vkvS6mSHgOHSyrPV8a1NpysaE0irWxNy0464QFnxD0Gdh5GwCxggf_B_mgbzEXHgUlYB2q2FwMqPCjfY8ZRSy83HAMLsvMHaltLdgwf_Co5oLfdxD_CyYhbjeaSp10JQu843LDimV1HwjNkNl2p1C26nPCjJ2GaLUgFZVFMPN24_bR4Cwj-0ZE5-6OIdAhmjB1EW_Yk2JhpriuAoNkiNjlQz_BoWAjpR5QopGBU_GCn9Kh2xD2c1apIkvCUvADgPtGqHYFDuPHy9ivSjAsqJPfQZSDP59GQWyibS81mfyPqliTF-dnbXoyx5U9wkp1fhEdRnMA
https://enfoquenoticias.com.mx/noticias/emite-c-mara-de-diputados-declaratoria-de-validez-para-acotar-el-fuero-al-presidente-de-la?__cf_chl_jschl_tk__=d0e49882ee1d1b8f0efc29fc9c0ccc39b45ad9e4-1612935476-0-AYAAhMj1nv5xIAwBV0megpjl8tideIh7-X_AyRtcB9FU085vWKt8o9uTwcvztiTpGZJBGZwxiS1GB8qtUFqrqojUlRGismGdn_XbNm4OonKJQcZ7Xmk-veKzRPp8vkvS6mSHgOHSyrPV8a1NpysaE0irWxNy0464QFnxD0Gdh5GwCxggf_B_mgbzEXHgUlYB2q2FwMqPCjfY8ZRSy83HAMLsvMHaltLdgwf_Co5oLfdxD_CyYhbjeaSp10JQu843LDimV1HwjNkNl2p1C26nPCjJ2GaLUgFZVFMPN24_bR4Cwj-0ZE5-6OIdAhmjB1EW_Yk2JhpriuAoNkiNjlQz_BoWAjpR5QopGBU_GCn9Kh2xD2c1apIkvCUvADgPtGqHYFDuPHy9ivSjAsqJPfQZSDP59GQWyibS81mfyPqliTF-dnbXoyx5U9wkp1fhEdRnMA
https://enfoquenoticias.com.mx/noticias/emite-c-mara-de-diputados-declaratoria-de-validez-para-acotar-el-fuero-al-presidente-de-la?__cf_chl_jschl_tk__=d0e49882ee1d1b8f0efc29fc9c0ccc39b45ad9e4-1612935476-0-AYAAhMj1nv5xIAwBV0megpjl8tideIh7-X_AyRtcB9FU085vWKt8o9uTwcvztiTpGZJBGZwxiS1GB8qtUFqrqojUlRGismGdn_XbNm4OonKJQcZ7Xmk-veKzRPp8vkvS6mSHgOHSyrPV8a1NpysaE0irWxNy0464QFnxD0Gdh5GwCxggf_B_mgbzEXHgUlYB2q2FwMqPCjfY8ZRSy83HAMLsvMHaltLdgwf_Co5oLfdxD_CyYhbjeaSp10JQu843LDimV1HwjNkNl2p1C26nPCjJ2GaLUgFZVFMPN24_bR4Cwj-0ZE5-6OIdAhmjB1EW_Yk2JhpriuAoNkiNjlQz_BoWAjpR5QopGBU_GCn9Kh2xD2c1apIkvCUvADgPtGqHYFDuPHy9ivSjAsqJPfQZSDP59GQWyibS81mfyPqliTF-dnbXoyx5U9wkp1fhEdRnMA
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Declaran constitucional retirar inmunidadprocesal al presidente de la República

Sin esperar la totalidad, sólo con la aprobación de diecisiete Congresos estatales más el de laCiudad de México, con dieciocho legislaturas en la Cámara de Diputados se declaró ya laconstitucionalidad de las reformas a los Artículos 108 y 111 de nuestra Carta Magna pararetirar la inmunidad procesal al presidente de la República, lo que la oposición calificó comomanipulación electoral, porque todo mandatario sigue siendo inmune a las leyes civiles, sólojustifica la consulta popular en el mes de junio.
https://drive.google.com/file/d/19wOhmSOwvSQ22VH5UVoBwyxIjy-VKrWF/view

https://drive.google.com/file/d/19wOhmSOwvSQ22VH5UVoBwyxIjy-VKrWF/view


PÁGINA
0

FECHA
10/02/2021 L E G I S L A T I V OPÁGINA

0
FECHA

10/02/2021 L E G I S L A T I V O



PÁGINA
0

FECHA
10/02/2021 L E G I S L A T I V OPÁGINA

0
FECHA

10/02/2021 L E G I S L A T I V O

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/diputados-emiten-reforma-constitucional-para-acotar-el-fuero-presidencial/

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/diputados-emiten-reforma-constitucional-para-acotar-el-fuero-presidencial/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/diputados-emiten-reforma-constitucional-para-acotar-el-fuero-presidencial/
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Diputados declaran reformados dos ar2culos para delimitar 
el fuero presidencial 

La Cámara de Diputados declaró este martes reformados los ar5culos 108 y 111 de la 
Cons;tución Mexicana con el obje;vo de acotar el fuero presidencial. Con esta declaración se 

establece la posibilidad de 
juzgar al presidente de la 
R e p ú b l i c a p o r a c t o s 
corrupción, delitos electorales 
y otros ilícitos, además de los 
ya establecidos. 

“El Congreso General de los 
Estados Unidos Mexicanos, (…) 
d e c l a ra r e fo r m a d o s l o s 
ar5culos 108 y 111 de la 
Cons;tución Polí;ca. Pasa al 

Ejecu;vo Federal para sus efectos cons;tucionales”, informó el Pleno de la cámara. 

La Mesa Direc;va en San Lázaro dio cuenta de la recepción de 18 de 32 votos aprobatorios de los 
congresos locales. Las legislaturas que estuvieron a favor fueron: Baja California Sur, Campeche, 
Chiapas, Coahuila, Durango, Guerrero, Hidalgo, México, Morelos, Nayarit, Oaxaca, Puebla, 
Quintana Roo, Sinaloa, Tabasco, Yucatán, Zacatecas y Ciudad de México. 

La reforma al ar5culo 108 de la Carta Magna permite que el Presidente de la nación pueda ser 
imputado por cualquier ;po de delito por los que podría ser enjuiciado cualquier ciudadano. 

No obstante, Marcos Aguilar, diputado por el Par;do Acción Nacional (PAN) afirmó que las 
reformas a dichos ar5culos no implican la desaparición del fuero presidencial. 

“Esta reforma no implica la desaparición del fuero. La declaratoria de procedencia, en caso de ser 
necesario, que el Ministerio Público impute delitos al presidente, realmente permanece 
intocado”, dijo. 
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El panista señaló que es urgente que se realice una inves;gación ante lo que calificó como 
responsabilidad del presidente Andrés Manuel López Obrador ante las crisis sanitaria, económica 
y de seguridad por las que atraviesa nuestro país. 

Aguilar consideró que esta acción efectuada en el Pleno de la Cámara de Diputados es una 
“operación de Estado para manipular a la opinión pública en época electoral”, expresó. 

hdps://la;nus.us/2021/02/09/diputados-declaran-reformados-ar;culos-delimitar-fuero-
presidencial/ 

https://latinus.us/2021/02/09/diputados-declaran-reformados-articulos-delimitar-fuero-presidencial/
https://latinus.us/2021/02/09/diputados-declaran-reformados-articulos-delimitar-fuero-presidencial/
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Envían a Ejecutivo reforma sobre fuero 
presidencial 
En medio de críticas de legisladores de Oposición, quienes aseguraron que será 
inviable la aplicación de las modificaciones, la Cámara de Diputados remitió al 
Ejecutivo federal la reforma a los Artículos 108 y 111 de la Constitución en 
materia de fuero presidencial. 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&url
redirect=https://www.elnorte.com/envian-a-ejecutivo-reforma-sobre-fuero-
presidencial/ar2121842?referer=--
7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a-- 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/envian-a-ejecutivo-reforma-sobre-fuero-presidencial/ar2121842?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/envian-a-ejecutivo-reforma-sobre-fuero-presidencial/ar2121842?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/envian-a-ejecutivo-reforma-sobre-fuero-presidencial/ar2121842?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/envian-a-ejecutivo-reforma-sobre-fuero-presidencial/ar2121842?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--


 

PÁGINA FECHA 

10/02/2021 
L E G I S L A T I V O 

0 

Declara reformados artículos 108 y 
111 con los que el Presidente 
podrá ser imputado y juzgado 

La Cámara de Diputados emitió la declaratoria de aprobación de reformas a los artículos 
108 y 111 de la Constitución Política, con los que el Presidente de la República podrá 
ser imputado y juzgado por traición a la patria, hechos de corrupción, delitos electorales 
y todos aquellos delitos por los que podría ser enjuiciado cualquier ciudadano o 
ciudadana 

En sesión semipresencial la presidenta de la Mesa Directiva en turno, diputada Dolores 
Padierna Luna (Morena), dijo que una vez realizado el cómputo de los votos aprobados 
de la mayoría de las legislaturas de los estados y de la Ciudad de México, se hace la 
declaratoria de aprobación. 

“El Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, en uso de la facultad que le 
confiere el artículo 135 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y 
previa aprobación de la mayoría de las honorables legislatura de los estados y de la 
Ciudad de México, declara reformados los artículos 108 y 111 de la Constitución Política. 
Pasa al Ejecutivo Federal para sus efectos constitucionales”. 

Los 18 votos aprobatorios de las legislaturas son: Baja California Sur, Campeche, 
Chiapas, Coahuila de Zaragoza, Durango, Guerrero, Hidalgo, México, Morelos, Nayarit, 
Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tabasco, Yucatán, Zacatecas, y de la Ciudad de 
México. 

La reforma al artículo 108 de la Carta Magna precisa que “durante el tiempo de su 
encargo, el Presidente de la República podrá ser imputado y juzgado por traición a la 
patria, hechos de corrupción, delitos electorales y todos aquellos delitos por los que 
podría ser enjuiciado cualquier ciudadano o ciudadana”. 

Mientras que la reforma al artículo 111 constitucional, menciona que “para proceder 
penalmente contra el Presidente de la República, sólo habrá lugar a acusarlo ante la 
Cámara de Senadores en los términos del artículo 110. En este supuesto, la Cámara de 
Senadores resolverá con base en la legislación penal aplicable”. 

Al respecto, diputados de Morena, PAN, PRI, PT, MC, Encuentro Social, PRD y PVEM 
expresaron sus comentarios en torno a la declaratoria de reformas a los artículos 108 y 
111 de la Constitución Política. 

Declara reformados artículos 108 y 111 con los que el Presidente podrá ser imputado y juzgado | Hoja de 
Ruta Digital 
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La Cámara de Diputados declara reformados 

los artículos 108 y 111 de la Constitución 

Política 
 
En sesión semipresencial, la Cámara de Diputados emitió la declaratoria de 
aprobación de reformas a los artículos 108 y 111 de la Constitución Política. 
Con las y los diputados puestos de pie, la presidenta en turno de la Mesa 
Directiva, diputada Dolores Padierna Luna (Morena), dijo que una vez 
realizado el cómputo de los votos aprobatorios de la mayoría de las legislaturas 
de los estados y de la Ciudad de México, la Cámara de Diputados emite la 
siguiente declaratoria: “El Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, 
en uso de la facultad que le confiere el artículo 135 de la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos y previa aprobación de la mayoría de las 
honorables legislatura de los estados y de la Ciudad de México, declara 
reformados los artículos 108 y 111 de la Constitución Política. Pasa al Ejecutivo 
Federal para sus efectos constitucionales”. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-declara-reformados-los-
articulos-108-y-111-de-la-constitucion-politica/ 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-declara-reformados-los-articulos-108-y-111-de-la-constitucion-politica/
https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-declara-reformados-los-articulos-108-y-111-de-la-constitucion-politica/
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Reforma a los artículos 108 y 111 de la 
Constitución no elimina fuero del 
Presidente, como se pretende mostrar 
a la opinión pública, en época 
electoral: PAN 
 
El diputado Marcos Aguilar Vega (PAN) aclaró que con la declaratoria de 
constitucionalidad para reformar los artículos 108 y 111 sólo implica la 
ampliación de los delitos por los que se puede fincar responsabilidades al 
titular del Ejecutivo Federal, y no la eliminación del fuero, como se pretende 
manipular y mostrar a la opinión pública, en época electoral. 
 
https://www.elarsenal.net/?p=990687 
 

https://www.elarsenal.net/?p=990687
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Reforma constitucional que amplía 
delitos para juzgar al Ejecutivo es un 
avance, pero insuficiente: PRI 
 
A nombre del Grupo Parlamentario del PRI, la diputada Cynthia Iliana López 
Castro afirmó que la reforma constitucional que amplía el catálogo de delitos 
por lo que puede ser juzgado el Presidente de la República es un avance, 
pero aún es insuficiente.  Lo anterior, al fijar en tribuna la postura de su 
bancada sobre la declaratoria de reforma a los artículos 108 y 111 de la 
Constitución Política. 

https://www.elarsenal.net/?p=990684 

 

 

https://www.elarsenal.net/?p=990684
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EL DERECHO DE ACCESO A LA 
JUSTICIA NO ES MONEDA DE 
CAMBIO ELECTORAL: PRD 
 
Desde la tribuna de la Congreso de la Unión, la diputada perredista, Mónica 
Bautista, precisó que mientras el procedimiento para fincar 
responsabilidades penales al presidente dependa de una mayoría en el 
Congreso, como la que hoy rige, “y no sea una potestad de una Fiscalía 
autónoma con suficiente libertad para realizar las investigaciones que 
considere pertinentes, el procedimiento penal en contra de un presidente en 
funciones no tiene ninguna posibilidad de llevarse a cabo”. La también 
secretaria de la Mesa Directiva en Cámara de Diputados, indicó que la 
autonomía debe significar libertad para poder investigar, para detener y para 
presentar ante las autoridades judiciales a quien sea probablemente 
responsable de cometer actos ilícitos.  
 
https://lineapolitica.com/2021/02/09/el-derecho-de-acceso-a-la-justicia-no-es-moneda-de-
cambio-electoral-prd/ 
 
 

https://lineapolitica.com/2021/02/09/el-derecho-de-acceso-a-la-justicia-no-es-moneda-de-cambio-electoral-prd/
https://lineapolitica.com/2021/02/09/el-derecho-de-acceso-a-la-justicia-no-es-moneda-de-cambio-electoral-prd/
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Reforma constitucional sobre 
imputaciones al Presidente, una 
simulación más de la 4T: PRD 
 
A nombre del Grupo Parlamentario del PRD, la diputada Mónica Bautista 
Rodríguez afirmó que la reforma constitucional sobre imputaciones al 
Presidente, “constituye una simulación más de la Cuarta Transformación”. 
Lo anterior, al fijar en tribuna la postura de su bancada sobre la declaratoria 
de reforma a los artículos 108 y 111 de la Constitución Política, que amplía el 
catálogo de delitos por los que puede ser acusado el Presidente de la 
República. 
 
https://www.elarsenal.net/?p=990682 
 
 
 

 

https://www.elarsenal.net/?p=990682
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Oposición propone que dependencias 
gubernamentales incluyan en su marco 
normativo el teletrabajo 
 
En la sesión semipresencial de este martes en el recinto legislativo de San 
Lázaro, el coordinador de la bancada panista Juan Carlos Romero Hicks, 
presentó la propuesta que reforma diversos artículos de la Ley Federal de los 
Trabajadores al Servicio del Estado. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/oposicion-propone-que-dependencias-
gubernamentales-incluyan-en-su-marco-normativo-el-teletrabajo/ 
 
 

 

 
 

https://www.pan.org.mx/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/oposicion-propone-que-dependencias-gubernamentales-incluyan-en-su-marco-normativo-el-teletrabajo/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/oposicion-propone-que-dependencias-gubernamentales-incluyan-en-su-marco-normativo-el-teletrabajo/
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https://www.enteratever.com/cuestiona-prd-al-ejecutivo-federal-sobre-resultados-de-
operativos-contra-delincuencia-y-violencia-de-genero/ 
 
 

https://www.enteratever.com/cuestiona-prd-al-ejecutivo-federal-sobre-resultados-de-operativos-contra-delincuencia-y-violencia-de-genero/
https://www.enteratever.com/cuestiona-prd-al-ejecutivo-federal-sobre-resultados-de-operativos-contra-delincuencia-y-violencia-de-genero/
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La Cámara de Diputados prepara ParlamentoAbierto sobre Reforma Eléctrica

La Cámara de Diputados se alista para un Parlamento Abierto con el objetivo de analizar laReforma Eléctrica propuesta por el Presidente, se va a realizar el jueves y viernes de estasemana y la Comisión de Energía será la encargada de convocarlo. Mientras la Junta deCoordinación Política de San Lázaro acordó reunirse el próximo lunes con el ConsejoCoordinador Empresarial para analizar las propuestas de ley que inquietan a la iniciativaprivada, como la Reforma Eléctrica y la subcontratación.

https://twitter.com/adn40/status/1359145396975591426

https://twitter.com/adn40/status/1359145396975591426
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Diputados realizarán Parlamento Abierto sobreLey de la Industria Eléctrica

Ante la reacción adversa que ha generado en México, Estados Unidos y Europa la propuestapara modificar la Ley de la Industria Eléctrica, la Junta Directiva de la Comisión de Energía dela Cámara de Diputados anunció que realizará un ejercicio de Parlamento Abierto, que implicaescuchar a todas las voces.

https://drive.google.com/file/d/1Cq1SHRTCp6BTgTy0x1hYs090_ZxORHPy/view

https://drive.google.com/file/d/1Cq1SHRTCp6BTgTy0x1hYs090_ZxORHPy/view
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Se reunirá Jucopo con 
CCE por iniciativa 
eléctrica 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier, informó que el próximo 15 de febrero este órgano 
legislativo sostendrá un encuentro con integrantes del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) para abordar la iniciativa a la reforma eléctrica propuesta 
por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Se reunirá Jucopo con CCE por iniciativa eléctrica | El Diario 
 
 
 
 
 

https://diario.mx/nacional/se-reunira-jucopo-con-cce-por-iniciativa-electrica-20210208-1760433.html
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Comentario / Carlos Loret de Mola (Periodista)

“Hoy, los coordinadores de las bancadas en la Cámara de Diputados aprobaron el parlamentoabierto, esta posibilidad de discutir y proponer, a veces sirve, a veces no sirve de nada y nomásatole con el dedo, 11 y 12 de febrero se va a hablar de energía eléctrica y energías renovables.El líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier, dijo que ellos van a aprobar la reforma sinmodificaciones, o sea que, para que hacen el parlamento abierto si van a aprobar la reformasin modificaciones, los van a llevar ahí de merolicos, hablen pa’ que parezca que losescuchamos”.
Comentario Carlos Loret de Mola.mp3 - Google Drive

https://drive.google.com/file/d/1IKEx3kgZvYCVkfLx2j4tDPGyY1WvCeM7/view
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Diputados advierten simulación en Parlamento Abierto 
sobre reforma eléctrica 

La coordinadora de la bancada del PRD en la Cámara de Diputados, Verónica Juárez, exigió que el 
parlamento abierto para deba?r la propuesta presidencial de reforma a la Ley de la Industria 

Eléctrica, "no sea una simulación". 

Lo anterior tras las declaraciones del 
Presidente Andrés Manuel López Obrador, 
quien esta mañana aseguró que la inicia?va 
será aprobada sin que se le mueva una sola 
coma. 

"La Cámara de Diputados debe asumir su 
responsabilidad de revisar, analizar y en su caso modificar la inicia?va presidencial sobre la 
industria eléctrica. En el PRD insis?mos en que el Parlamento Abierto, como parte de este 
proceso, no se convierta en una simulación para ra?ficar tal cual la inicia?va del Presidente", 
declaró a La Razón. 

La legisladora dijo que no permi?rán que la inicia?va pase tal y como está, por lo que, de ser 
necesario, impugnarán ante la Suprema Corte de Jus?cia de la Nación (SCJN). "No lo vamos a 
permi?r y de ser el caso valoraremos acudir a la SCJN, que en este tema ya le enmendó la plana 
al Ejecu?vo", puntualizó. 

Por su parte, el coordinador del PAN, Juan Carlos Romero Hicks, se reconoció molesto por las 
declaraciones del Ejecu?vo y dijo a este rota?vo que ante las "ocurrencias" de AMLO, es mejor 
no opinar. "He aprendido a no reaccionar a las ocurrencias y desplantes del virus del odio y la 
soberbia del Presidente... Prefiero no opinar", declaró. En tanto, el coordinador del PRI, René 
Juárez Cisneros, señaló: "Voy a esperar a que mi grupo defina este tema". Aunque la semana 
pasada, el diputado tricolor sostuvo que la reforma presidencial es an?cons?tucional. 

hVps://www.razon.com.mx/mexico/diputados-advierten-simulacion-parlamento-abierto-
reforma-electrica-422754

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-advierten-simulacion-parlamento-abierto-reforma-electrica-422754
https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-advierten-simulacion-parlamento-abierto-reforma-electrica-422754
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Pide evitar simulaciones y tomar en 
cuenta las propuestas que se 
presenten en el Parlamento Abierto 
sobre iniciativa eléctrica 
 
La Coordinadora del PRD en la Cámara de Diputados, Verónica Juárez Piña, 
pidió a la Junta de Coordinación Política y a la Mesa Directiva de la Comisión 
de Energía, que realmente se tomen en cuenta las propuestas que se vayan a 
presentar en el Parlamento Abierto que se realizará sobre la iniciativa 
eléctrica, a fin de evitar simulaciones. 
 
https://lineapolitica.com/2021/02/09/pide-evitar-simulaciones-y-tomar-en-cuenta-las-
propuestas-que-se-presenten-en-el-parlamento-abierto-sobre-iniciativa-electrica/ 
 
 
 
 
 

 

https://lineapolitica.com/2021/02/09/pide-evitar-simulaciones-y-tomar-en-cuenta-las-propuestas-que-se-presenten-en-el-parlamento-abierto-sobre-iniciativa-electrica/
https://lineapolitica.com/2021/02/09/pide-evitar-simulaciones-y-tomar-en-cuenta-las-propuestas-que-se-presenten-en-el-parlamento-abierto-sobre-iniciativa-electrica/
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“AMLO SE VE EN UN ESPEJO 
RETROVISOR”: DIP. ROMERO 
HICK 
 
Triste que el Jefe del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador se mantenga 
renuente a que se enriquezca su iniciativa preferente sobre el tema eléctrico, 
consideró Juan Carlos Romero Hick, líder parlamentario de Acción Nacional en 
San Lázaro. 
En conferencia de prensa, lamentó que el presidente siga “enfermo, de salud 
física, mental, de salud emocional y salud espiritual. Regresa con el virus del 
odio, de la soberbia y con el intento de divinos. Está en el espejo retrovisor del 
museo de política del siglo pasado, de modelos económicos y energéticos que 
ya no funcionan, no ha entendido que el pasado es un lugar de referencia y no 
de residencia”. 
 
https://lineapolitica.com/2021/02/09/amlo-se-ve-en-un-espejo-retrovisor-dip-romero-
hick/ 
 

https://lineapolitica.com/2021/02/09/amlo-se-ve-en-un-espejo-retrovisor-dip-romero-hick/
https://lineapolitica.com/2021/02/09/amlo-se-ve-en-un-espejo-retrovisor-dip-romero-hick/
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REFORMA A INDUSTRIA 
ELÉCTRICA ATRASARÍA RELOJ 
ENERGÉTICO HASTA 50 AÑOS: 
CECILIA PATRÓN 
 
Las reformas a la Ley de la Industria Eléctrica que plantea el Ejecutivo Federal 
empoderan a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), pretenden regresarnos 
al pasado, al revivir el proceso de generación de electricidad mediante 
procesos altamente contaminantes que ya se estaban erradicando, como la 
quema de combustóleo, señaló la diputada Cecilia Patrón Laviada (PAN). 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/reforma-a-industria-electrica-
atrasaria-reloj-energetico-hasta-50-anos-cecilia-patron/ 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/reforma-a-industria-electrica-atrasaria-reloj-energetico-hasta-50-anos-cecilia-patron/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/reforma-a-industria-electrica-atrasaria-reloj-energetico-hasta-50-anos-cecilia-patron/
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PT cierra filas con 
iniciativa presidencial 
sobre industria eléctrica 
 
La bancada del PT en la Cámara de Diputados, que encabeza Reginaldo 
Sandoval Flores, aseguró que es inaplazable la defensa de la industria eléctrica 
nacional, por lo que se une a la iniciativa del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, para defenderla. 
 
https://centralmunicipal.net/destacadas/2021/02/09/pt-cierra-filas-con-iniciativa-
presidencial-sobre-industria-electrica/ 
 

https://centralmunicipal.net/destacadas/2021/02/09/pt-cierra-filas-con-iniciativa-presidencial-sobre-industria-electrica/
https://centralmunicipal.net/destacadas/2021/02/09/pt-cierra-filas-con-iniciativa-presidencial-sobre-industria-electrica/
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México tendría pérdidas millonarias 
con reforma a la industria eléctrica: 
Dip. Almeida 
 
 
Mónica Almeida, diputada federal del PRD, advirtió que México perderá 
cerca de 20,000 millones de dólares de aprobarse la Reforma a la Ley de la 
Industria Eléctrica ya que este es el montó al que ascienden las inversiones 
comprometidas en proyectos eléctricos, bajo la legislación vigente que habría 
que indemnizar por el cambio de reglas que pretende favorecer a la CFE. 
 
https://lineapolitica.com/2021/02/09/mexico-tendria-perdidas-millonarias-con-reforma-a-la-
industria-electrica-dip-almeida/ 
 
 

https://lineapolitica.com/2021/02/09/mexico-tendria-perdidas-millonarias-con-reforma-a-la-industria-electrica-dip-almeida/
https://lineapolitica.com/2021/02/09/mexico-tendria-perdidas-millonarias-con-reforma-a-la-industria-electrica-dip-almeida/
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Comentario / Joaquín López-Dóriga (Periodista)

“El Presidente dijo que no le va a cambiar ni una coma a su iniciativa para reformar el sistemaeléctrico nacional, o sea, el Congreso se convierte en oficialía de partes, que solo aprueba loque manda el Presidente y sin tocarle una coma. Qué falta de respeto al Poder Legislativo”.

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANxtzM_CHSvCQZ4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21203&parId=root&o=OneUp

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANxtzM_CHSvCQZ4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21203&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANxtzM_CHSvCQZ4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21203&parId=root&o=OneUp
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https://www.milenio.com/politica/diputados-declaran-constitucional-reforma-acorta-fuero-presidencial

https://www.milenio.com/politica/diputados-declaran-constitucional-reforma-acorta-fuero-presidencial
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Resaltan larga trayectoria de diputados en elquehacer legislativo

Entre diputados, hay algunos casos que están sumando varios años de trayectoria legislativaen el Congreso de la Unión. Destacan los casos de Pablo Gómez, de Morena, y Lucero Saldaña,del PRI, quienes suman siete legislaturas alternadas entre la Cámara de Diputados y el Senadode la República y, en caso de ser reelectos para el periodo 2021-2024, alcanzarían 24 años enel Poder Legislativo Federal. Les sigue de cerca el priista Ismael Hernández Deras, con 18 añosen el Congreso de la Unión y la expectativa de llegar a 21, si logra permanecer en su curul.

https://drive.google.com/file/d/1bGllXrdtF5mIHeFvBedxzlKKyFHf2naz/view

https://drive.google.com/file/d/1bGllXrdtF5mIHeFvBedxzlKKyFHf2naz/view
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Diputados proponen hasta nueve 
años de cárcel por acceso indebido a 
vacunas anticovid 
 
Diputados del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Morena 
presentaron una iniciativa de ley para sancionar hasta con nueve años de 
prisión y multa de mil veces la Unidad de Medida y Actualización (89 mil 620 
pesos) al servidor público que gestione, tramite o facilite el acceso indebido 
de cónyuges, hijos, padres, familiares o amigos a vacunas correspondientes a 
programas extraordinarios de inmunización en caso de epidemia, como las 
aplicadas contra el Covid-19. 
 
https://www.milenio.com/politica/proponen-nueve-anos-carcel-acceso-indebido-vacunas-
covi 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/proponen-nueve-anos-carcel-acceso-indebido-vacunas-covi
https://www.milenio.com/politica/proponen-nueve-anos-carcel-acceso-indebido-vacunas-covi
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https://www.milenio.com/estados/covid19-alcaldes-oaxaca-perder-cargo-acatan-medidas

https://www.milenio.com/estados/covid19-alcaldes-oaxaca-perder-cargo-acatan-medidas
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Entrevista / Emilio Saldaña (Analista detecnologías para la información)

“Mi primera lectura de la iniciativa para regular las redes sociales es que es preocupante,inquieta por varias razones. La primera es que a lo largo de los últimos años hemos vistovarios intentos por legislar o por controlar, de parte del gobierno, la forma en la que funcionael entorno digital, las redes sociales o los lugares donde nos conectamos”. (…)“Hoy en la mañana, la diputada Martha Tagle comparte en sus redes de Twitter una iniciativaque habla de ciberseguridad, en el entorno de la seguridad nacional y, entre otras cosas listala preocupación de las fake news en las redes sociales. Entonces, esa es una segunda iniciativa.Y hace unos momentos, vemos también el anuncio del diputado Javier Hidalgo por una nuevainiciativa, también que está relacionada con la forma en la que los usuarios utilizamos lasredes sociales”.
https://drive.google.com/file/d/19EI9WEezPWAPcYm1goGLuvba-Y3MOOM5/view

https://drive.google.com/file/d/19EI9WEezPWAPcYm1goGLuvba-Y3MOOM5/view
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h#ps://www.reforma.com/quitar-outsourcing-peor-idea-de-sexenio-larry-rubin/ar2121793?v=2 

https://www.reforma.com/quitar-outsourcing-peor-idea-de-sexenio-larry-rubin/ar2121793?v=2
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Entrevista / Luis Niño de Rivera (Presidente de laAsociación de Bancos de México)
“(El final de la modificación a Ley del Banco de México) es un decisión que está en manos delos diputados, en las comisiones de Hacienda y demás lugares por donde tiene que pasardentro de esa parte del Congreso de la Unión y tiene que regresarla si le hace modificacionesal Senado de la República, que es la cámara de origen”.

https://drive.google.com/file/d/1hwulHWaSbdOP-5seyByA6lmYlcbzP4xc/view

https://drive.google.com/file/d/1hwulHWaSbdOP-5seyByA6lmYlcbzP4xc/view
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Hacienda lanza medidas para bancarizar envíosde remesas

En México, le reporto que la Secretaría de Hacienda anunció una serie de medidas parabancarizar a los migrantes y a sus familiares en el país, de tal forma que puedan enviar yrecibir dólares de manera segura y a un bien tipo de cambio. Las medidas se presentan cincodías después de terminado el ParlamentoAbierto que se organizó en la Cámara deDiputados.

https://drive.google.com/file/d/1JC4msiysTJ2vF1SU_PAABeRwSNa_GX7d/view

https://drive.google.com/file/d/1JC4msiysTJ2vF1SU_PAABeRwSNa_GX7d/view
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Desac&van la bomba legisla&va que atentaba contra Banxico 
 

En su colaboración con Luis 
Cárdenas, Pedro Tello, consultor 
en economía, habló sobre la 
Secretaría de Hacienda y la 
Asociación de Bancos de 
México, que lanzaron una 
iniciaDva para desacDvar la 
bomba legislaDva que atentaba 
contra Banxico. 

Esta ley para modificar el 
contenido de normas del Banco 

de Mexico, no beneficiaba a una mayoría ni de migrantes ni de bancos. 

"La iniciaDva de la Secretaría de Hacienda y de la Asociación de Bancos de México, llega justo a 
Dempo para desacDvar la otra propuesta que atentaba contra la autonomía de Banxico y que 
ponía en riesgo las reservas internacionales", dijo. 

hLps://mvsnoDcias.com/entrevistas/desacDvan-la-bomba-legislaDva-que-atentaba-contra-
banxico/1110271 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/desactivan-la-bomba-legislativa-que-atentaba-contra-banxico/1110271
https://mvsnoticias.com/entrevistas/desactivan-la-bomba-legislativa-que-atentaba-contra-banxico/1110271
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La Cámara de Diputados avala, por consenso, 

reformas a la Ley de Vivienda 

 
La Cámara de Diputados aprobó, por consenso de 449 votos, el dictamen con 
proyecto de decreto por el que se reforma el artículo 61 de la Ley de 
Vivienda, a fin de dotar de facultades a la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu) para contribuir al fortalecimiento de una 
política de vivienda social. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-avala-por-consenso-reformas-a-
la-ley-de-vivienda/ 
 
 
 

 

 
 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-avala-por-consenso-reformas-a-la-ley-de-vivienda/
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https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueban-reformas-para-garantizar-accesibilidad-en-viviendas#gsc.tab=0

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueban-reformas-para-garantizar-accesibilidad-en-viviendas#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueban-reformas-para-garantizar-accesibilidad-en-viviendas#gsc.tab=0
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https://hojaderutadigital.mx/aprueban-por-consenso-reformas-para-garantizar-accesibilidad-en-viviendas/
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La Cámara de Diputados aprueba incorporar 
concepto de resiliencia en la Ley de Vivienda 

 
La Cámara de Diputados aprobó con 448 votos a favor, cero en contra y dos 
abstenciones, reformar la Ley de Vivienda, con el objetivo de incorporar el 
concepto de “resiliencia”, para generar asentamientos urbanos que, al ser 
afectados por un fenómeno natural y las edificaciones que lo conforman, 
regresen a su estado original sin la necesidad de que sean demolidos o 
sustituidos. 
 
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-aprueba-incorporar-concepto-de-
resiliencia-en-la-ley-de-vivienda/ 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-aprueba-incorporar-concepto-de-resiliencia-en-la-ley-de-vivienda/
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Diputadas y diputados presentan iniciativas en sesión 

semipresencial 

 

Plantean reformas sobre publicidad, vivienda, voto de ciudadanos, usuario digital y 

cooperativas 

Boletín No.5844 

Diputadas y diputados presentan iniciativas en sesión semipresencial 

• Plantean reformas sobre publicidad, vivienda, voto de ciudadanos, usuario 
digital y cooperativas 

• Las propuestas fueron enviadas a comisiones para su análisis, discusión y 
dictamen 

En sesión semipresencial, diputadas y diputados de Morena, PAN y PRI, 
presentaron diversas iniciativas de reformas constitucionales para reconocer a 
la Madre Tierra, así como el derecho a la primera infancia y el de petición. 

También sobre estereotipos en la publicidad dirigida al público infantil, vivienda, 
voto de los ciudadanos en casos de emergencia sanitaria o pandemia, protección 
del usuario digital, y sobre sociedades cooperativas. 

Reconocer a la Madre Tierra 

Desde plataforma digital, el diputado Ulises García Soto (Morena) planteó 
adicionar los artículos 2° y 27 de la Constitución Política, para que la nación 
mexicana reconozca a la Madre Tierra como sujeto colectivo de interés público, 
fuente de riqueza y bienestar para todos los seres vivos. 

 Asimismo, para indicar que sus componentes y sistemas de vida, como lo son 
el agua, la tierra, la flora, la fauna y todos los elementos naturales, deben 
considerarse dones sagrados otorgados al pueblo de México. El interés privado 
no estará por encima del interés superior de la Madre Tierra. Se turnó a la 
Comisión de Puntos Constitucionales. 
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Aprueba la Cámara de Diputados reformas para que se 

otorguen en tiempo los apoyos a deportistas 

 

El dictamen fue aprobado por consenso y se envió al Senado 

Boletín No. 5837 

Aprueba la Cámara de Diputados reformas para que se otorguen en 
tiempo los apoyos a deportistas 

• El dictamen fue aprobado por consenso y se envió al Senado  

• Busca dar certeza de recursos a deportistas, técnicos y organismos de cultura 
física y deporte 

La Cámara de Diputados aprobó, por consenso de 443 votos, el dictamen que 
reforma la Ley General de Cultura Física y Deporte, para establecer que se 
otorgarán en tiempo las ayudas, subvenciones y reconocimientos a los 
deportistas, técnicos y organismos de cultura física y deporte, que corresponde 
dar a la Conade y a los organismos de los sectores públicos.  

Las ayudas, subvenciones y reconocimientos indicados estarán sujetos a los 
recursos que se destinen para tal fin en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación del presente ejercicio y los subsecuentes, se menciona en los 
artículos transitorios. 

El documento que reforma el primer párrafo del artículo 110 de la citada Ley, 
enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, resalta la 
necesidad de establecer la suficiencia y no interrupción de los estímulos para los 
deportistas, técnicos y organismos de cultura física y deporte desde la Ley 
General en la materia. 

Entregar apoyos a las y los atletas sin retrasos 

Al fundamentar el dictamen desde la plataforma digital, el presidente de la 
Comisión de Deporte, diputado Ernesto Vargas Contreras (Encuentro Social), 
expresó que la finalidad es que los estímulos que se entregan a deportistas, 
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Mencionó que el deporte se debe entender como una herramienta para proteger 
a las juventudes de las adicciones y del llamado a las filas de la delincuencia. 
Ser deportista de alto rendimiento, dijo, “debe ser una profesión de igual o de 
mayor relevancia que las demás; para ello, se requiere renovar y perfeccionar la 
política en esta materia”. 

Puntualizó que con el dictamen se garantiza el otorgamiento de los apoyos en 
tiempo y para que ningún atleta se retrase en su preparación y continúe sin 
interrupción su carrera deportiva. “Mi respeto y reconocimiento a todas y todos 
los deportistas de alto rendimiento; tengan la seguridad de que estamos 
trabajando para hacer realidad el cambio por el que tanto se ha luchado”. 

--ooOoo-- 
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La Cámara de Diputados hará el trabajo de la Conade 

La Cámara de Diputados aprobó, por consenso de 443 votos, el dictamen que reforma la Ley 
General de Cultura Física y Deporte, para establecer que se otorgarán en Aempo las ayudas, 

subvenciones y reconocimientos a 
los deporAstas , técn icos y 
organismos de cultura Csica y 
deporte, que corresponde dar a la 
Conade y a los organismos de los 
sectores públicos. 

Las ayudas, subvenciones y 
reconocimientos indicados estarán 
sujetos a los recursos que se 
desAnen para tal fin en el 
Presupuesto de Egresos de la 
Federación del presente ejercicio y 

los subsecuentes. El documento que reforma el primer párrafo del arJculo 110 de la citada Ley, 
enviado al Senado de la República, resalta la necesidad de establecer la suficiencia y no 
interrupción de los esJmulos para los deporAstas, técnicos y organismos de cultura Csica y 
deporte desde la Ley General en la materia. 

Al fundamentar el dictamen desde la plataforma digital, el presidente de la Comisión de Deporte, 
diputado Ernesto Vargas Contreras (Encuentro Social), expresó que la finalidad es que los 
esJmulos que se entregan a deporAstas, técnicos y organismos de cultura Csica y deporte se 
otorguen sin retraso de ningún Apo. 

hUps://www.eluniversal.com.mx/universal-deportes/mas-deportes/la-camara-de-diputados-
hara-el-trabajo-de-la-conade 

https://www.eluniversal.com.mx/universal-deportes/mas-deportes/la-camara-de-diputados-hara-el-trabajo-de-la-conade
https://www.eluniversal.com.mx/universal-deportes/mas-deportes/la-camara-de-diputados-hara-el-trabajo-de-la-conade
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Aprueba la Cámara de Diputados reformas 
para que se otorguen en tiempo los apoyos 
a deportistas 
 
La Cámara de Diputados aprobó, por consenso de 443 votos, el dictamen que 
reforma la Ley General de Cultura Física y Deporte, para establecer que se 
otorgarán en tiempo las ayudas, subvenciones y reconocimientos a los 
deportistas, técnicos y organismos de cultura física y deporte, que 
corresponde dar a la Conade y a los organismos de los sectores públicos. 
 
https://hojaderutadigital.mx/aprueba-la-camara-de-diputados-reformas-para-que-se-otorguen-
en-tiempo-los-apoyos-a-deportistas/ 
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Atletas exponen que su entrenamiento hacia los próximos 

Juegos Olímpicos ha sido con recursos propios 

 

La Comisión de Deporte se reunió con competidores para analizar su proceso de 

preparación hacia Tokio, Japón 

Boletín No. 5836 

Atletas exponen que su entrenamiento hacia los próximos Juegos 
Olímpicos ha sido con recursos propios 

• La Comisión de Deporte se reunió con competidores para analizar su proceso 
de preparación hacia Tokio, Japón  

• Señalan falta de apoyo de la Conade 

La Comisión de Deporte, que preside el diputado Ernesto Vargas Contreras 
(Encuentro Social), se reunió con atletas de diversos rubros, a fin de analizar el 
proceso de preparación para los Juegos Olímpicos de Tokio, Japón; expresaron 
que su entrenamiento durante esta crisis sanitaria ha ido con sus propios 
recursos. 

El legislador estimó primordial escuchar a los atletas de alto rendimiento que 
participarán en la próxima Olimpiada y conocer cómo ha sido su entrenamiento 
en medio de la pandemia, con el propósito de buscar los mecanismos que 
permitan una adecuada preparación. 

Añadió que existen agravios y violaciones constitucionales de la Comisión 
Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) hacia los deportistas. No hay 
equidad, legalidad, ni proporcionalidad en los apoyos, lo cual va en perjuicio no 
sólo de los atletas, sino del país. “Este organismo debe respetar lo establecido 
en el Plan Nacional de Desarrollo”. 

Refirió que lo que establece este documento en materia deportiva no se ha 
cumplido, y señaló que es “la peor administración en la historia de México”, al 
dejar a los deportistas en un estado de indefensión. 
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Atletas exponen que su entrenamiento hacia 

los próximos Juegos Olímpicos ha sido con 

recursos propios 

La Comisión de Deporte, que preside el diputado Ernesto Vargas Contreras 
(Encuentro Social), se reunió con atletas de diversos rubros, a fin de analizar 
el proceso de preparación para los Juegos Olímpicos de Tokio, Japón; 
expresaron que su entrenamiento durante esta crisis sanitaria ha ido con sus 
propios recursos. 

https://www.tallapolitica.com.mx/atletas-exponen-que-su-entrenamiento-hacia-los-
proximos-juegos-olimpicos-ha-sido-con-recursos-propios/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/atletas-exponen-que-su-entrenamiento-hacia-los-proximos-juegos-olimpicos-ha-sido-con-recursos-propios/
https://www.tallapolitica.com.mx/atletas-exponen-que-su-entrenamiento-hacia-los-proximos-juegos-olimpicos-ha-sido-con-recursos-propios/
https://hojaderutadigital.mx/atletas-exponen-que-su-entrenamiento-hacia-los-proximos-juegos-olimpicos-ha-sido-con-recursos-propios/
https://hojaderutadigital.mx/atletas-exponen-que-su-entrenamiento-hacia-los-proximos-juegos-olimpicos-ha-sido-con-recursos-propios/
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Atletas exponen que su 
entrenamiento hacia los 

próximos Juegos Olímpicos ha 
sido con recursos propios 

La Comisión de Deporte, que 
preside el diputado Ernesto 
Vargas Contreras (Encuentro 
Social), se reunió con atletas de 
diversos rubros, a fin de analizar 
el proceso de preparación para 
los Juegos Olímpicos de Tokio, 
Japón; expresaron que su 
entrenamiento durante esta 
crisis sanitaria ha ido con sus 
propios recursos. 

El legislador estimó primordial 
escuchar a los atletas de alto 

rendimiento que participarán en la próxima Olimpiada y conocer cómo ha sido su 
entrenamiento en medio de la pandemia, con el propósito de buscar los mecanismos 
que permitan una adecuada preparación. 

Añadió que existen agravios y violaciones constitucionales de la Comisión Nacional de 
Cultura Física y Deporte (Conade) hacia los deportistas. No hay equidad, legalidad, ni 
proporcionalidad en los apoyos, lo cual va en perjuicio no sólo de los atletas, sino del 
país. “Este organismo debe respetar lo establecido en el Plan Nacional de Desarrollo”. 

Refirió que lo que establece este documento en materia deportiva no se ha cumplido, y 
señaló que es “la peor administración en la historia de México”, al dejar a los deportistas 
en un estado de indefensión. 

El diputado Erik Isaac Morales Elvira (Morena) hizo un llamado a legisladoras y 
legisladores a impulsar las iniciativas en favor de los deportistas, además de exhortar a 
que la titular de la Conade, Ana Gabriela Guevara, comparezca respecto de la situación 
de los deportistas que están en proceso de participar en la justa olímpica. 

 
https://hojaderutadigital.mx/atletas-exponen-que-su-entrenamiento-hacia-los-proximos-juegos-
olimpicos-ha-sido-con-recursos-propios/ 
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ANTE LA COMISIÓN DEL DEPORTE 

Acusan atletas a Conade por ausencia de apoyo 
 
Atletas de diversos rubros explicaron que su proceso de preparación para los Juegos 
Olímpicos de Tokio ha sido con sus propios recursos. 
 
Por: Marisol Velázquez09 de febrero de 2021, 23:49 
 
  
Deportistas de alto rendimiento denunciaron que hasta el momento la Comisión 
Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) no les ha brindado apoyo en medio de 
la pandemia para continuar con sus entrenamientos rumbo a los Juegos Olímpicos 
de Tokio. 
Ante la Comisión de Deporte de la Cámara de Diputados, deportistas de distintas 
disciplinas expresaron que durante la emergencia sanitaria han usado sus recursos 
para continuar sus entrenamientos antes el cierre de actividades y espacios. 
Asimismo, señalaron que otros países han tomado medidas extraordinarias para su 
preparación a los Juegos Olímpicos, consideraron que en México no existe algún Plan 
del Deporte. 
La atleta paralímpica, María de los Ángeles Ortiz, comentó que durante la pandemia 
no se han proporcionado respuestas de las autoridades a los competidores respecto 
de su preparación y propuso alternativas realizadas en otros países, como la de 
organizar centros deportivos para entrenar a quienes estarán en los próximos Juegos 
Olímpicos. 
 En su intervención, la nadadora Melissa Rodríguez señaló que se han buscado 
albercas montables o privadas. Por esto, consideró necesario encontrar 
competencias internacionales en países donde se permita el acceso seguro, ya que la 
inactividad repercute en la preparación hacia la justa olímpica. En tanto, el clavadista 
Jahir Ocampo comentó que desde hace un año no tiene contacto con la Conade, y 
agregó, “no hay un sistema deportivo, por lo que cada atleta entrena por su cuenta”. 
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En su caso, dijo, entrena en un club privado en Querétaro costeado con sus propios 
recursos, y la alcaldía de Benito Juárez, en la Ciudad de México, le ha permitido 
entrenar en la Alberca Olímpica a puerta cerrada. 
Jorge Iga, también clavadista, mencionó que ha tenido nula comunicación con su 
federación deportiva, por lo que por su propia cuenta ha buscado competencias y 
los medios que le permitan prepararse. “Es desesperante que no exista una 
unificación como selección y sean los mismos atletas que busquen el cómo y dónde 
entrenar”. 
Brandon Díaz Ramírez, luchador olímpico, recordó que 2014 fue el único año en que 
se apoyó a este deporte. 
Por lo anterior, pidió que a los deportistas con récords que los posicionan en los 
Juegos Olímpicos se le brinden vacunas y otras alternativas para competir. 
Bredni Roque Mendoza, campeón mundial de halterofilia, dijo que es difícil obtener 
oportunidades en el deporte mexicano, incluso cuando se tengan marcas excelentes. 
“Todos los deportistas pasamos por un momento difícil y más por esta pandemia; 
tenemos que buscar nuestros propios medios, pero hay muchos atletas que no 
cuentan con esas oportunidades”, señaló. 
El diputado Ernesto Vargas Contreras fundamentó el dictamen que reforma el 
artículo 108 de la Ley General de Cultura Física y Deporte, en materia de 
afectaciones a la salud mental derivadas de la práctica deportiva. Se indica que la 
actividad deportiva genera intensos estados emocionales los cuales ejercen 
influencia positiva o negativa en la conducta humana, por lo que la salud mental 
resulta importante. 
El diputado Erik Isaac Morales Elvira (Morena) hizo un llamado a legisladoras y 
legisladores a impulsar las iniciativas en favor de los deportistas, además de exhortar 
a que la titular de la Conade, Ana Gabriela Guevara, comparezca respecto de la 
situación de los deportistas que están en proceso de participar en la justa olímpica. 
No exigirán vacunación 
Atletas: el playbook para no ser eliminados de Tokio 2021 
Treinta y tres páginas de un playbook de reglas de comportamiento para los atletas 
delinearán el escenario en Tokio en el verano: sin socializar, sin apretones de manos 
y definitivamente sin abrazos. 
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Y no será sencillo prescindir de las reglas, el documento advierte a los atletas que 
podrían ser expulsados de sus eventos si infringen los estrictos lineamientos. Según 
las pautas, los atletas serán evaluados para detectar el virus al menos una vez cada 
cuatro días y no podrán competir si obtienen un resultado positivo confirmado. Su 
tiempo en Japón se "minimizará para reducir el riesgo de infección", y se espera que 
quienes se queden en la Villa Olímpica "eviten formas innecesarias de contacto 
físico". 
Los organizadores dijeron que todavía planean entregar alrededor de 150,000 
condones gratis a los atletas, pero el nuevo reglamento les insta a "limitar su 
contacto con otras personas tanto como sea posible. Si ha estado en los Juegos 
antes, sabemos que la experiencia será diferente en varios aspectos Para los 
participantes de los Juegos, habrá algunas condiciones y limitaciones que requerirán 
su flexibilidad y comprensión". 
La guía, que estará en constante revisión, una en abril y otra en junio, le secunda al 
lanzamiento de manuales para oficiales deportivos, medios de comunicación y 
locutores publicado la semana pasada. Los playbooks se están publicando a medida 
que los organizadores, funcionarios olímpicos y el gobierno de Japón trabajan para 
generar confianza en que los Juegos pueden seguir adelante de manera segura a 
pesar de un aumento en las infecciones a nivel mundial. 
El documento establece más detalles sobre las pruebas de virus para los atletas. 
Con una prueba negativa requerida dentro de las 72 horas posteriores al viaje a 
Japón y nuevamente inmediatamente después de la llegada. No habrá cuarentena 
para los atletas y aún se les permitirá asistir a los campos de entrenamiento en 
Japón antes de que comiencen los Juegos, pero todos los movimientos deben 
registrarse rigurosamente y el uso del transporte público está sujeto a autorización. 
Sin embargo, los atletas "no deben visitar gimnasios, zonas turísticas, tiendas, 
restaurantes o bares" y solo pueden ir a "lugares oficiales de los Juegos y 
ubicaciones adicionales limitadas". En todo momento usarán cubre boca, excepto 
cuando están compitiendo, entrenando, comiendo, durmiendo o al aire libre en 
espacios abiertos. 
Si bien se recomiendan las vacunas para los atletas, no serán un requisito para 
participar en los Juegos. Desde enero de este año, el COI dijo que alentaría y 
ayudaría a los países individuales a vacunar a sus equipos antes de su llegada. 
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"Cuando las vacunas se ponen a disposición de un público más amplio, dado su papel 
como embajadores de sus CON’s y NPC dado el papel del deporte 'para promover el 
deporte seguro como un contribuyente a la salud y el bienestar de las personas y las 
comunidades'", dicta el playbook del COI. 
"Esto es para contribuir al entorno seguro de los Juegos, pero también por respeto al 
pueblo japonés, que debe estar seguro de que se está haciendo todo lo posible para 
proteger no solo a los participantes, sino también al propio pueblo japonés", dijeron 
los organizadores. 
Sin embargo, se pondrá una aplicación para teléfonos móviles, con la que los 
deportistas serán monitoreados, esto con la finalidad de dar seguimiento a signos 
vitales dentro del carácter de sanidad. (Redacción) 
marisol.velazquez@eleconomista.mx 
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Aprueban reformas para que se apliquen 
programas que prevengan afectaciones a la 
salud mental en el deporte 
 
La Cámara de Diputados aprobó, por consenso, reformas a la Ley General de 
Cultura Física y Deporte, con el objetivo de que la Secretaría de Salud y la 
Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) procuren la 
existencia y aplicación de programas preventivos relacionados con 
afectaciones a la salud mental derivadas de la práctica deportiva. 
 
https://hojaderutadigital.mx/aprueban-reformas-para-que-se-apliquen-programas-que-
prevengan-afectaciones-a-la-salud-mental-en-el-deporte/ 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/aprueban-reformas-para-que-se-apliquen-programas-que-prevengan-afectaciones-a-la-salud-mental-en-el-deporte/
https://hojaderutadigital.mx/aprueban-reformas-para-que-se-apliquen-programas-que-prevengan-afectaciones-a-la-salud-mental-en-el-deporte/
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Aprueban reformas en materia de sustitución 

de derechos de concesiones y permisos en el 

sector pesquero 

 
La Cámara de Diputados aprobó el dictamen que reforma el artículo 51 de la 
Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentables, en materia de sustituciones 
de los derechos de concesiones y permisos en el sector pesquero. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/aprueban-reformas-en-materia-de-sustitucion-de-
derechos-de-concesiones-y-permisos-en-el-sector-pesquero/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/aprueban-reformas-en-materia-de-sustitucion-de-derechos-de-concesiones-y-permisos-en-el-sector-pesquero/
https://www.tallapolitica.com.mx/aprueban-reformas-en-materia-de-sustitucion-de-derechos-de-concesiones-y-permisos-en-el-sector-pesquero/
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Exigen 150 hombres que le re4ren candidatura a Félix 
Salgado Macedonio al gobierno de Guerrero 

hora son 150 hombres quienes exigieron que a Félix Salgado Macedonio se le re:re la 
candidatura al gobierno de Guerrero, quien :ene denuncias por violencia de género, violación y 
abuso sexual. 

En una carta firmada este 9 de febrero, los firmantes de dis:ntos ámbitos de la sociedad civil 
apuntaron que un hombre que ha sido 
acusado de violación y abuso sexual no puede 
contender por un puesto de elección popular. 

Nos pronunciamos por romper el pacto de 
silencio y complicidad entre hombres y 
exigimos el re:ro de la candidatura de Félix 
Salgado Macedonio a la gubernatura de 
Guerrero”, afirmaron en su mensaje. 

 Recalcaron que el solo hecho de haber 
presentado a Salgado Macedonio como candidato, con la complicidad de toda una organización 
polí:ca, “es un escándalo y una burla a todas las víc:mas de un en un país con una grave 
situación de violencia contra las mujeres, donde más de 10 mujeres mueren asesinadas cada día 
y miles más son violentadas Osica, sexual y emocionalmente”. 

Instaron al Congreso de la Unión y al Ins:tuto Nacional Electoral (INE), así como a los par:dos 
polí:cos, a que se establezcan los candados legales y norma:vos para que en ninguna con:enda 
electoral se permitan candidaturas de personas que han sido señaladas y acusadas de violencia 
de género de manera fundada, dando credibilidad a las víc:mas. 

“No compar:mos la argumentación legalista que si no hay sentencia, no hay culpabilidad, en un 
país de gran impunidad: casi el 90 por ciento de las víc:mas no denuncia y las que sí, las 
sentencias y condenas llegan a menos del 1 por ciento, con poca diligente y discriminadora 
impar:ción de jus:cia”, destacaron. 

hWps://lopezdoriga.com/nacional/exigen-150-hombres-que-le-re:ren-candidatura-a-felix-
salgado-macedonio-al-gobierno-de-guerrero/

https://lopezdoriga.com/nacional/exigen-150-hombres-que-le-retiren-candidatura-a-felix-salgado-macedonio-al-gobierno-de-guerrero/
https://lopezdoriga.com/nacional/exigen-150-hombres-que-le-retiren-candidatura-a-felix-salgado-macedonio-al-gobierno-de-guerrero/
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h#ps://poli+co.mx/minuta-poli+ca/minuta-poli+ca-congreso/morena-busca-que-fake-news-se-
consideren-ataque-a-seguridad-nacional/

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/morena-busca-que-fake-news-se-consideren-ataque-a-seguridad-nacional/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/morena-busca-que-fake-news-se-consideren-ataque-a-seguridad-nacional/
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MORENA BUSCA CATALOGAR "FAKE NEWS" COMO 
ATAQUES A LA SEGURIDAD NACIONAL 
 
En la iniciativa de Morena se busca que el Congreso de la Unión expida leyes en materia de seguridad 
nacional, que incluyan la seguridad cibernética y protección de los derechos humanos en el ciberespacio 

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados alista la aprobación de una reforma 

constitucional al artículo 73 de la Carta Magna para considerar las noticias falsas o “fake news” como un ataque 

a la seguridad nacional. 

De acuerdo con el dictamen circulado entre los diputados federales de la Comisión de Puntos Constitucionales, 

se busca reformar el inciso XXIX-M del artículo 73 de la Constitución Política para que el Congreso de la Unión 

expida leyes en materia de seguridad nacional, que incluyan la seguridad cibernética y protección de los 

derechos humanos en el ciberespacio, estableciendo los requisitos y límites a las investigaciones 

correspondientes. 

Sin embargo, en la exposición de motivos de este proyecto, que se considera en sentido positivo, describe que 

ante el escenario actual, es importante crear conciencia sobre la relevancia de los riesgos que se presentan en 

materia de ciberseguridad como garantizar la seguridad de los usuarios y del Estado en el ciberespacio. 

Describe que esto se ha convertido en un objetivo prioritario en las agendas de la mayoría de los gobiernos, ya 

que puede afectar los derechos de los cibernautas en cuestiones tales como 

ciberacoso, ciberbullying, fraudes cibernéticos, acoso sexual, extorsión a las empresas mediante el secuestro, 

por ejemplo, de su contabilidad, y afectaciones a la seguridad nacional. 

Por lo que, dice el documento, es indispensable construir una Estrategia Nacional de Ciberseguridad, semejante a 

la de otros países, que incluya un fuerte marco jurídico; promover buenas prácticas; formar especialistas; 

colaborar con la iniciativa privada; y vigorizar la ciberdefensa. 

Describe que la tecnología hoy en día es una necesidad inevitable en todos los ámbitos: el internet es la muestra 

de su progreso y su utilidad, y su desarrollo ha favorecido traspasar barreras para la comunicación, el gobierno y 

los negocios, constituyendo parte fundamental de la vida social, laboral y recreativa de las personas, sobre todo 

de los jóvenes. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-busca-catalogar-fake-news-como-ataques-la-seguridad-nacional
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-busca-catalogar-fake-news-como-ataques-la-seguridad-nacional
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“Esa realidad inminente, ha propiciado el intercambio de datos de toda índole tanto en plataformas públicas 

como privadas, siempre con la aparente confianza de que no existe riesgo por el tratamiento que se le dé a esa 

información; no obstante, no todo lo que se puede encontrar en la red de internet es confiable y, en 

consecuencia, no toda la información que se entregue de manera voluntaria está libre de ser vulnerada, y 

muestra de ello han sido los cibertaques que se generan cada vez con mayor frecuencia”. 

En efecto, define el proyecto, es un ciberataque es un intento de acceder ilegalmente a un sistema electrónico o 

a una red informática a fin de extraer información o interrumpir su funcionamiento. Estos ataques cibernéticos 

constituyen un riesgo natural al que se ve comprometida la seguridad nacional desde distintos ámbitos, toda vez 

que no escapan a la realidad actual los cambios en cuanto a gobernabilidad (trámites en línea), sector privado 

(negocios, ventas) y sector social (recreación y ocio), porque afectan la integridad de los sistemas electrónicos 

producidos para tal efecto, robos de identidades y hasta delitos. 

“Igualmente, considerando el impacto de las redes sociales, así como que se convirtieron en el medio masivo de 

información, los ciberataques también se pueden actualizar con las noticias falsas que comprometen, en muchas 

ocasiones, la toma de decisiones de la sociedad, y no menos importante e incluso potencialmente delicado, la 

seguridad infantil, por el tipo de información a la que los menores son vulnerables, así como el acoso infantil a 

través de internet o ciberbullying”, define el dictamen que proviene de la iniciativa presentada por el diputado 

de Morena, Javier Salinas Narváez. 

Agrega que la red de internet comprometida en todos los sectores sociales, la enfermedad Covid-19, y el 

necesario resguardo de la población a la mayor escala posible, vino a impactar de manera trascendental en el uso 

de tecnologías, siendo el único mecanismo viable para la comunicación de masas y celeridad de respuesta, lo que 

trajo como efecto inmediato ciberataques más constantes que revelan la clara necesidad de regular en materia 

de ciberseguridad. 
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https://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/pide-diputada-federal-por-morena-coordinar-esfuerzos-para-comprar-vacunas

https://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/pide-diputada-federal-por-morena-coordinar-esfuerzos-para-comprar-vacunas
https://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/pide-diputada-federal-por-morena-coordinar-esfuerzos-para-comprar-vacunas
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h#ps://www.reforma.com/advierten-falta-de-presupuesto-para-regular-outsourcing/ar2121760?
v=1

https://www.reforma.com/advierten-falta-de-presupuesto-para-regular-outsourcing/ar2121760?v=1
https://www.reforma.com/advierten-falta-de-presupuesto-para-regular-outsourcing/ar2121760?v=1
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Advierten falta de presupuesto para regular 
outsourcing 
El Gobierno no tiene el presupuesto necesario para regularizar al personal que 
está contratado bajo la figura de outsourcing o por honorarios, advirtió Patricia 
Terrazas, presidenta de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados. 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&
urlredirect=https://www.mural.com.mx/advierten-falta-de-presupuesto-para-regular-
outsourcing/ar2121778?referer=--
7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a-- 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/advierten-falta-de-presupuesto-para-regular-outsourcing/ar2121778?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/advierten-falta-de-presupuesto-para-regular-outsourcing/ar2121778?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/advierten-falta-de-presupuesto-para-regular-outsourcing/ar2121778?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/advierten-falta-de-presupuesto-para-regular-outsourcing/ar2121778?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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Diputados federales del PAN van contra delegado Manuel Huerta - Al Calor Político (alcalorpolitico.com) 
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Va PAN de Nuevo León por expulsión de 
Juan Manuel Oliva 
 
El Comité Estatal del PAN de Nuevo León quiere la expulsión del 
exgobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva Ramírez, por apoyar a los 
candidatos del PRI. 
“El PAN de Nuevo León va a solicitar la expulsión de este señor porque una 
cosa es que te quieras dedicar a cualquier negocio, que es muy válido, pero 
otra es que llegue y diga que como panista va a apoyar al candidato de otro 
partido cuando en Nuevo León tenemos un gran candidato a la gubernatura 
por el PAN”, confirmó en entrevista para AM la diputada federal del PAN, 
Annia Sarahí Gómez Cárdenas. 
 
Va PAN de Nuevo León por expulsión de Juan Manuel Oliva (am.com.mx) 

 

 

 
 

https://www.am.com.mx/guanajuato/noticias/Va-PAN-de-Nuevo-Leon-por-expulsion-de-Juan-Manuel-Oliva--20210209-0048.html
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En 2016, CFE dio contrato por 307 mdp a empresa 
inves9gada en EU por sobornos 

La transnacional holandesa Vitol, que es acusada por Estados Unidos de pagar sobornos a 
funcionarios de Pemex entre 2015 y 2020, cobró a la CFE 16.8 millones de dólares (307.3 
millones de pesos) por un contrato que le adjudicó la paraestatal eléctrica bajo la dirección de 
Enrique Ochoa Reza, hoy diputado federal del PRI que busca la reelección. 

Otorgado el 8 de abril de 2016, el contrato compromeQa a la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE) a comprarle a Vitol S.A. 
cargamentos de gas natural licuado 
para la generación de energía, 
mismos que serían entregados en el 
puerto de Manzanillo, Colima. El 
monto total pagado por la paraestatal 
a Vitol no se conocía hasta ahora, 
luego de que Animal PolíVco obtuvo 
la cifra mediante solicitudes de 
información. 

El contrato, idenVficado con la clave 
DM-SE-GNL-003-16, fue suscrito por Javier GuVérrez Becerril, subdirector de Modernización de la 
CFE, y José Guadalupe Valdez García, subdirector de EnergéVcos, ambos invesVgados por 
autoridades federales por su presunto involucramiento en los negocios de gasoductos que el 
presidente Andrés Manuel López Obrador calificó de “leoninos”, por beneficiar a la empresa en 
perjuicio del Estado mexicano. 

El apoderado legal de la empresa holandesa, Javier Alejandro Aguilar Morales, fue quien cerró el 
contrato con la CFE, mismo que se pagó en dólares. Aguilar es el principal acusado por el 
Departamento de JusVcia de Estados Unidos de pagar sobornos a altos funcionarios de Pemex a 
fin de asegurar la conVnuidad de los negocios de Vitol en México. 

Según la acusación de Estados Unidos, los aproximadamente 600 mil dólares en sobornos fueron 
pagados entre 2015 y 2020, esto es, en la segunda mitad del gobierno peñista y en los primeros 
dos años de la actual administración de López Obrador.  
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Ochoa Reza renunció como director el 8 de julio de 2016, exactamente tres meses después de la 
asignación contractual a Vitol. En respuesta a una solicitud de información de este medio, el hoy 
diputado federal del PRI defendió que en 2016 no se podía saber que la empresa sería acusada 
de corrupción años después. Sin embargo, es un hecho que el contrato le fue adjudicado en el 
mismo periodo en que, según la jusVcia de EU, el proveedor se dedicó a pagar sobornos en 
México. 

hcps://www.animalpoliVco.com/2021/02/en-2016-cfe-dio-contrato-a-empresa-invesVgada-en-
eu-por-sobornos/

https://www.animalpolitico.com/2021/02/en-2016-cfe-dio-contrato-a-empresa-investigada-en-eu-por-sobornos/
https://www.animalpolitico.com/2021/02/en-2016-cfe-dio-contrato-a-empresa-investigada-en-eu-por-sobornos/
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https://bit.ly/3cYwE2i
http://bit.ly/3a2HphW
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Proteger la democracia 

Dulce María Sauri Riancho (*) 

Parto de un postulado: a pesar de la pandemia, habrá elecciones el próximo 6 de junio. Se 
pudieron realizar en Coahuila e Hidalgo en pleno ascenso de la pandemia. 

El Covid no puede aplastar el proceso democrático de renovación de órdenes de gobierno y 
de los representantes populares que los integran. 

Eso sí: las elecciones del 6 de junio se van a desarrollar en condiciones inéditas producto 
de la emergencia sanitaria que vivimos. 

Los procesos internos de los partidos políticos para elegir a sus candidat@s a los diversos 
cargos se han efectuado con apego a sus estatutos y normas internas, pero bajo la 
modalidad de reuniones a distancia —o sea, vía plataformas tecnológicas— que les han 
permitido, al menos en la forma, mantener el apego a su legalidad. 

Una vez definidos en los procesos internos partidistas las mujeres y los hombres que 
competirán por los distintos cargos en disputa —gubernaturas, diputaciones federales y 
locales, así como regidores de los ayuntamientos—, candidat@s y ciudadan@s entraremos 
al extraño periodo de silencio, previo al inicio formal de las campañas que, en la mayoría de 
los casos, coincidirá con los primeros días de abril. 
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¿Cómo son y serán, en esta ocasión, las actividades de quienes buscan el voto popular? Si 
bien la transición del mitin masivo a las reuniones de contacto con un número reducido de 
concurrentes ya se había manifestado, en este año tendríamos que presenciar la ausencia 
total de convocatorias a actos multitudinarios; incluso, las visitas domiciliarias tendrían que 
plantearse bajo normas estrictas de cuidado para evitar el riesgo de contagio. 

Entonces, el ámbito privilegiado de las campañas y la propaganda electoral será el 
ciberespacio, las redes sociales, los videos y la estrategia mediática para lograr conectar 
con potenciales votantes para convencerlos y lograr que se decidan a salir a votar el primer 
domingo de junio. 

Desde luego, mucho contarán las estructuras territoriales de los partidos políticos para 
captar correos electrónicos y direcciones de Facebook, Instagram, etc., de las y los 
ciudadanos de cada municipio, estado o distrito electoral, a los que se les pretende 
convencer con sus mensajes. 

Se puede llegar a pensar que, en un extremo, sería innecesaria y riesgosa la presencia 
física de candidatas y candidatos en actividades tradicionales de campaña. Menudearán los 
videos y las tácticas novedosas para convencernos de que, por lo menos, los abran y los 
vean. 

En México no existe, como en Estados Unidos, la posibilidad de votar por correo, lo que 
permitió en ese país que más de un tercio de sus electores enviara con antelación su 
boleta. Por cierto, la mayoría de quienes se anticiparon votaron por Joseph Biden. 

Un doble reto nos aguarda: por una parte, derrotar al abstencionismo que acompaña 
tradicionalmente a las elecciones intermedias federales, para lo cual habrá que vencer el 
justificado temor de un contagio al asistir a las casillas y emitir el voto. 

El segundo desafío consiste en la construcción de la estructura ciudadana que actuará en la 
jornada electoral. Me refiero a quienes recibirán y contarán los votos del 6 de junio, mujeres 
y hombres que integrarán las mesas directivas de casilla, y la representación de los partidos 
políticos, y que estarán físicamente presentes de 8 de la mañana a 6 de la tarde de ese día. 

Ellas y ellos recibirán a 750 elector@s que, como tope máximo, corresponden a una casilla 
(recordar que una sección electoral puede disponer de varias casillas). Quienes acudirán a 
votar, igual que quienes estarán recibiendo y contando las boletas, deben tener la 
seguridad de no contagiarse. Entonces, ¿qué hacer? 

Desde hace varias semanas, un grupo plural de diputad@s presentamos una propuesta 
para que las y los ciudadanos que integrarán las mesas directivas de casilla, el personal del 
INE y la representación de los partidos políticos fueran considerados dentro de las 
prioridades de la vacunación. 
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Habrá un porcentaje de adultos mayores que, de cumplirse el calendario, habrán sido 
previamente inoculados, pero es muy probable que la mayoría de las y los funcionarios de 
casilla pertenezcan al grupo de edad —entre 18 y 60 años— que recibirían el antígeno casi 
al final del calendario de vacunación, al no ser considerados como parte de la población de 
alto riesgo. 

Ya se han sorteado los meses y las letras del alfabeto de quienes serán llamados a recibir 
la capacitación del INE. Habitualmente hay una tasa alta de declinación, de quienes aducen 
compromisos de trabajo y familiares para no poder cubrir la jornada electoral; ahora se 
sumará el temor a contraer el virus. Otros más toman los cursos, pero después deciden no 
asistir. 

Es cierto que, de prosperar la propuesta y aceptarse al grupo de funcionarios como 
prioritario para vacunar, habrá un incentivo para inscribirse, aunque después no se cumpla. 
Pero vale la pena correr el riesgo de las deserciones. 

Por otra parte, están los miles de funcionarios del Instituto Nacional Electoral: 
capacitadores, organizadores de la elección, supervisores, etc., que también deberán estar 
protegidos. Y las y los consejeros electorales, desde nivel municipal, estatal, juntas locales 
y distritales, además del Consejo General. 

Por último, las y los candidatos a los distintos cargos de elección popular, quienes tendrán 
que realizar campaña, así fuera con las inéditas estrategias de la era del Covid. 

¿Podríamos conseguir 6 millones de vacunas para ellas y ellos? Mi categórica respuesta 
es: Sí. Deberían estar considerados en la estrategia nacional de vacunación, porque ellas y 
ellos forman parte esencial de la democracia en México: elecciones libres para decidir el 
rumbo del país. Ahora, en 2021, y siempre…— Ciudad de México. 

dulcesauri@gmail.com 

Licenciada en Sociología con doctorado en Historia. Exgobernadora de Yucatán y 
presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 
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MARIO DELGADO; VAMOS POR UNA REVOLUCIÓN PACÍFICA EN LAS URNAS 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, señalo ante militantes y simpatizantes de MORENA, 
que Morena es partido aliado de la paridad de género, pues en el partido existe la firme convicción de que entre 
más se respete la participación política de las mujeres, mejor le va a ir al país, asimismo señalo sobre el proceso 
de elección interno, que las candidaturas en los estados se dan a través de las encuestas, donde no sólo se 
mide la popularidad, sino lo positivo y lo negativo de los candidatos, dijo que van por una revolución pacífica en 
las urnas, como la que se logró en el 2018, lo que detonó la instauración de una nueva forma de hacer política 
en México y en definitiva no hay que volver al pasado, eso es lo que está en juego en las próximas elecciones, 
señaló que el partido es un movimiento abierto que los fortalece y les permite agrupar a los mejores liderazgos, 
apuntó que están listos para la contienda y continuar con la consolidación del proyecto de nación que encabeza 
el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 
PRESIDENTE DEL SENADO, EDUARDO RAMÍREZ; INAUGURA CONFERENCIA MAGISTRAL Y DA A 

CONOCER CALENDARIO DE SESIONES  
El presidente de la Mesa Directiva, Eduardo Ramírez, informó que la Junta de Coordinación Política dio a 
conocer al Pleno del Senado el acuerdo del calendario de sesiones para el Segundo Periodo Ordinario de 
Sesiones del Tercer Año de Ejercicio de la LXIV Legislatura, indico que el calendario contempla la realización 
de 25 sesiones, desde el 1 de febrero al 29 de abril de 2021, hasta el momento se han realizado dos, la primera 
fue la apertura del periodo, la cual fue de manera presencial, la segunda, se llevará a cabo en su modalidad a 
distancia, se establece que la segunda sesión presencial tendrá verificativo el próximo 2 de marzo; mientras 
que el resto se llevará a cabo en la modalidad a distancia, agregó que la sesión de clausura se realizará el 29 
de abril; no se precisa si será de forma presencial o a distancia, indico además que la Junta de Coordinación 
Política también incluye tres días de asueto en estos tres meses de labores. Por otra parte el legislador inauguró 
la sesión magistral de Cátedra Rosario Castellanos, en la que se abordó “La situación de las mujeres ante la 
pandemia de Covid-19, el encuentro fue organizado por la Cámara de Senadores, el Centro de Estudios 
Internacionales Gilberto Bosques y la Universidad Hebrea de Jerusalén, en colaboración con las embajadas de 
Israel en México y de nuestro país en esa nación, el legislador manifestó que el legado de la escritora 
chiapaneca alienta a las nuevas generaciones a la defensa de los derechos de las minorías indígenas y de la 
mujer en la sociedad, señalo que fue una mujer de avanzada, sensible, preocupada y con una profunda 
indignación por el maltrato y exclusión que su género ha sufrido, advirtió que a pesar de que las mujeres han 
ganado un papel importante en México, aún persiste la violencia en su contra, señalo que la obra de la autora, 
abre la puerta para que las mujeres sean conscientes de sus posibilidades de vida, de su libertad, trabajo, ideas 
y aporte en la participación social, política, económica y científica, ya sea en Chiapas, México o en cualquier 
parte del mundo. Por su parte Zvi Tal, embajador extraordinario y plenipotenciario de Israel en México, destacó 
que Rosario Castellanos es la única mujer que ocupó el cargo de diplomática y embajadora de México en Israel, 
y quien dejó un relevante legado y grandes contribuciones en la relación bilateral, asimismo el embajador de 
México ante el Estado de Israel, Pablo Macedo Riba, expresó su reconocimiento por el apoyo del Senado de 
la República, del Centro de Estudios Internacionales Gilberto Bosques y a todos los participantes en este foro, 
el cual los hace reflexionar sobre el empoderamiento de las mujeres, los derechos de los pueblos indígenas, la 
preservación de sus costumbres y su legado cultural, que son temas prioritarios en la agenda de la embajada 
israelí.  
 
SENADOR RICARDO MONREAL; INICIATIVA DE REDES SOCIALES, EXPERTOS Y ANALISTAS DIERON 

SUS PRIMEROS DICTÁMENES SOBRE TODO LO QUE TIENE QUE VER CON EL TMEC 
El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, afirmó que las 
sesiones a distancia implementadas en el Senado de la República no restarán productividad a los legisladores 
porque no dejarán de hacer su trabajo aprobando leyes en beneficio del país, señalo que por primera vez en el 
arranque del inicio del periodo ordinario de sesiones, los legisladores utilizaron las nuevas tecnologías como 
herramienta fundamental para realizar su tarea y el acuerdo impulsado por el legislador y pactado por todas las 
fuerzas políticas para privilegiar la salud evitando contagios por Covid-19. Por otra parte el legislador señalo 
que su propuesta para la regulación de redes sociales de ninguna manera contraviene al T-MEC, 

DESDE LAS CAMARAS LEGISLATIVAS 
JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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indicando que tiene por objeto regular la actuación de los proveedores de servicios de redes sociales por lo que 
se refiere a los contenidos relacionados con libertad de expresión, lo que no significa invadir la esfera de la 
libertad de comercio que regula el T-MEC, sobre todo por lo que se refiere al comercio digital, lo cual no es 
materia de la iniciativa, agregó que esta iniciativa también pretende ser consistente con el Anexo 19-A, relativo 
a cumplir con las obligaciones del Artículo 19.17.3 de una manera que sea tanto efectiva como consistente con 
los artículos 6o y 7o de la Constitución, y por si eso no fuera suficiente, también las disposiciones del T-MEC 
relativas a diversos compromisos de los Estados que son parte, específicamente el numeral 19.17.3 del mismo, 
aun no se aplicará a México hasta después de tres años de la fecha de entrada en vigor del tratado, plazo que 
a la fecha no ha transcurrido. 
 
SENADORA MONICA FERNÁNDEZ; REDUCCION DE FINANCIAMIENTO A PARTIDOS POLÍTICOS PARA 

ATENDER EMERGENCIAS NACIONALES  
La senadora Mónica Fernández Balboa, mediante una iniciativa, propuso una reforma al artículo 41 de la 
Constitución, con la finalidad de reducir a la mitad el financiamiento de los partidos políticos y utilizar el ahorro 
de estos recursos públicos para atender alguna emergencia nacional, como la actual pandemia de Covid-19, 
también propuso abrir la posibilidad para que los órganos de decisión y dirección de los partidos políticos puedan 
retornar al erario parte de su asignación anual, para que esos recursos puedan ser utilizados en caso de una 
emergencia nacional. Mónica Fernández insistió en la necesidad de reducir el monto del gasto electoral y 
redirigirlo a fines sociales, pues la emergencia sanitaria hace que este objetivo sea aún más imperioso y urgente, 
dijo también que los recursos ahorrados pueden destinarse al apoyo alimentario y económico del estrato social 
más vulnerable, así como al apoyo, durante el periodo de crisis económica, a las empresas que generan 
empleos a millones de mexicanos e impuestos para financiar la salud pública, apuntó que Morena, como partido 
en el gobierno, tiene la ineludible responsabilidad de controlar los gravísimos efectos del Covid-19 en el frente 
sanitario, económico y social. 
 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; SANCIONES POR ROBO DE VACUNAS Y TANQUES DE 
OXÍGENO  

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, presentó una Iniciativa para adicionar en la Ley General de 
Salud sanciones específicas para el robo de vacunas, insumos y tanques de oxígeno medicinal, así como para 
imponer 15 años de prisión cuando este delito sea cometido por un servidor público, el coordinador del PRD 
propuso reformar la Ley General de Salud, a fin de establecer un tipo penal específico para esos delitos, la 
propuesta incluye una sanción de tres a 10 años de prisión y una multa de trescientos a tres mil veces la Unidad 
de Medida y actualización, para el robo de vacunas propiedad del Sistema Nacional de Salud, cuando éstas 
tengan como propósito la inmunización en contra de un agente patógeno, señalo que la misma sanción aplicará 
cuando la sustracción tenga que ver con algún medicamento o ayuda funcional y de uso esencial durante una 
acción extraordinaria en materia de salubridad general, como es la actual emergencia sanitaria. Miguel Ángel 
Mancera explicó que la Interpol ha advertido sobre un posible aumento en el robo y otros delitos relacionados 
con la vacuna, mientras que la Agencia Europea de Medicamentos ha alertado sobre la violación a la seguridad 
e información referente al fármaco de Pfizer-Biontech.    
 

SENADOR JOSÉ GALARZA; PUNTO DE ACUERDO PARA CREAR COMISIÓN ESPECIAL QUE DE 
SEGUIMIENTO A PROGRAMA DE VACUNACIÓN  

El senador José Galarza Villaseñor, del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano, informo que se turnó 
a la Junta de Coordinación Política un punto de acuerdo para crear una Comisión Especial de Seguimiento a la 
Política Nacional de Vacunación contra el Covid-19, el legislador señalo que se propone en el punto de acuerdo 
que la Comisión Especial se integre de manera plural y tenga funciones específicas de vigilancia, evaluación y 
observación de este proceso tan relevante para la salud pública del país, con el objetivo, de evaluar el desarrollo 
e implementación de la Campaña de Vacunación, cumplir las metas y objetivos en esta materia, así como emitir 
las observaciones que considere pertinentes, indico que sobre este tema el pasado 8 de enero se publicó en el 
Diario Oficial de la Federación el Acuerdo que establece vacunar, como mínimo, al 70 por ciento de la población, 
alrededor de 88 millones de personas, para lograr la inmunidad de rebaño en un período máximo de 18 meses, 
así como vacunar al 100 por ciento del personal de salud.  El senador señaló que para cumplir con este plan, 
en tiempo y forma, se tendría que estar vacunando en promedio a 160 mil 500 personas al día, situación que 
no se está cumpliendo ni se vislumbra cumplir en el corto plazo. Por ello, dijo que en Movimiento Ciudadano, 
se está proponiendo la creación de esta Comisión Especial. 
 

DIPUTADO JUAN CARLOS ROMERO HICKS; DAR CERTIDUMBRE AL TRABAJADOR Y NORMAR EL 
TELETRABAJO AL SERVICIO DEL ESTADO 

El diputado Juan Carlos Romero Hicks, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, presentó una iniciativa 
de ley para reglamentar el teletrabajo, a fin de darle certidumbre al trabajador, ajustando la transición del 
paradigma laboral en las modalidades de la nueva forma de ocupación para utilizar el talento humano en su 
máxima expresión en los trabajadores al servicio del Estado, señalo que conjuntamente con el apoyo de las 



 
 

PÁGINA 

0 

FECHA 

10/02/2021 
COLUMNAS POLÍTICAS 

fracciones parlamentarias, PAN, PRI, PRD Y MC, quieren darle certidumbre al trabajador, ir ajustando la 
transición en materia del nuevo paradigma laboral,  
expuso que la pandemia ha puesto de relieve la necesidad de armonizar el teletrabajo, cuyas relaciones 
laborales están regidas por la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado, dijo que en la iniciativa 
se desea consolidar la modalidad de trabajo, destacando también que está pendiente la Norma Oficial Mexicana, 
que debe ser emitida por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y tiene muchas bondades con contenidos 
fundamentales, tales como: Primero, la definición de lo que es el teletrabajo. Segundo, las características de la 
modalidad. Tercero, un conjunto de derechos muy importantes: trabajo digno, igualdad de trato en la 
remuneración, formación, capacitación, Seguridad Social, acceso a oportunidades laborales y Protección de 
Datos personales, derecho a la intimidad, derecho a la asociación sindical, así como también las condiciones 
óptimas de los trabajadores. Cuarto, tenemos que reconocer también las obligaciones de los trabajadores. 
Quinto, el proceso de relación laboral con los sindicatos y sus estatutos. Y sexto, los mecanismos de 
comunicación que son deseables como, por ejemplo, la comunicación para afiliarse de manera libre, participar 
de la negociación colectiva, interponer quejas, sugerencias a través de medios digitales.  
 
ENRIQUE GALINDO HOMBRE DE GRAN TRAYECTORIA; SERÁ EL ABANDERADO A LA PRESIDENCIA 

MUNICIPAL DE SAN LUIS POTOSÍ 
Los partidos PAN, PRI, PRD y PCP que integran la coalición “Sí por San Luis”, acordaron que Enrique Galindo 
Ceballos será el abanderado a la presidencia municipal de la capital, los dirigentes de esos partidos dieron a 
conocer que por encima de los intereses partidistas están los de San Luis, por lo que decidieron presentar a los 
candidatos que son una garantía de triunfo y de un mejor futuro, el PRI ya no designó candidato a gobernador 
como se había anunciado al integrarse la coalición y aceptó apoyar al panista Pedroza Gaitán, a cambio de 
que la candidatura a la alcaldía sea para Galindo Ceballos, Enrique Galindo Ceballos manifestó que la 
coalición “Sí, Por San Luis Potosí” está firme y agradeció a las cuatro fuerzas políticas de la coalición por lograr 
un acuerdo conjunto en favor de las y los potosinos, remarcando que sin lugar a dudas esta coalición podrá 
lograr grandes cosas por San Luis Potosí. 
 

DONALD TRUMP; SENADO DE ESTADOS UNIDOS INICIA EL SEGUNDO JUICIO POLÍTICO 
El Senado de Estados Unidos inicia el segundo juicio político contra el ahora ex presidente Donald Trump, 
luego de los disturbios que generaron sus seguidores en el Capitolio, mientras el Congreso ratificaba la victoria 
electoral de su contrincante y actual mandatario, Joe Biden, el 6 de enero, Donald  Trump es el primer 
mandatario en pasar por este proceso en dos ocasiones,  ya lo había hecho el 21 de enero del año pasado, 
cuando fue acusado de intentar presionar a Ucrania para que interfiriera en las elecciones de 2020 para 
ayudarlo, sugiriendo a su homólogo de Kiev, Volodimir Zelenski, que investigara los negocios del hijo de Joe 
Biden, quien fue su rival demócrata.  
 
 

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL #CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 
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EN 2014, PAN-PRD, IMPULSARON REELECCIÓN LEGISLATIVA; HOY, TRAS 
NEGOCIAR REFORMA ELECTORAL- ENERGÉTICA, SE BENEFICIAN 

Era el año en el que el PAN, 
supo negociar reformas con el 
gobierno de Enrique Peña Nieto, 
a cambio de otras que ellos 
traían en su agenda, como la 
reforma electoral, para acabar, 
según ellos, con virreyes en los 
estados; sólo lograron cambiar 

siglas al máximo órgano elecBvo 
del país: InsBtuto Nacional Electoral, por InsBtuto Federal Electoral. 

La verdad, hay que decirlo, todo sigue igual o peor que en ese año, en materia 
electoral, porque siguen y persisten mismos vicios: van a los órganos 
electorales, el Federal y locales, los de siempre, los que Benen “sana cercanía”, 
con el Tlatoani en turno y el virrey estatal. 

Lo que antes reclamaba la oposición, reiteramos, hoy, en el poder, lo 
perfeccionan a sus necesidades y, en materia electoral, la nación está igual… o 
peor. 

Casos notorios, de cómo en régimen de “transformación”, impusieron 
candidatura de Luis Migue Gerónimo Barbosa Huerta, el gobierno de Puebla, 
como en los viejos Bempos del PRI; el cambio en el TEPJF y los nuevos 
consejeros, con el sello de Morena y su jefe máximo. 

En aquel año, algo bueno lograron los panistas, con perredistas, para el futuro, 
el cual, hoy los alcanzó, con reelección de los diputados federales, cual 
establece nuestra Ley de leyes, arWculo 59. 

“Los senadores, podrán ser electos hasta por dos periodos consecuBvos y los 
diputados al Congreso de la Unión, hasta por cuatro periodos consecuBvos. La 
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postulación, sólo podrá ser realizada, por el mismo parBdo o por cualquiera de 
los parBdos integrantes de la coalición que los hubieren postulado, salvo que 
hayan renunciado o perdido su militancia, antes de la mitad de su mandato”, 
establece ese apartado consBtucional, del cual, en este espacio, ya hicimos 
referencia. 

De esa manera, los actuales diputados federales de acuerdo al arWculo 59 
consBtucional, pueden aspirar a otro periodo de 3 años más. 

Pero no es automáBca la reelección, Benen que registrarse para volver a 
compeBr y solo pueden hacerlo, a través de su respecBvo parBdo políBco, en 
mismas fechas y bajo mismas condiciones que los otros candidatos. 

Sobre candidatos iguales que los demás, solo que ellos, están en funciones, 
buscan reelección y no necesitan pedir licencia, como aprobaron los diputados, 
acuerdo que aceptó el INE. 

Si quieren ganar, Benen que hacer campaña, al menos que sean pluris, como 
Rubén Moreira, del PRI, en mismos Bempos y condiciones que los demás. 

Aquel arWculo en Ley de leyes, permite reelección para diputados y senadores: 

La complicación, es que el parBdo los postule para reelección. Ejemplo: de los 
45 diputados actuales del PRI, 43 se apuntaron parra otro periodo más, pero el 
PRI solo va a postular para la reelección a dos: Rubén Moreira y Cynthia Iliana 
López Castro. 

En aquella fecha, Enrique Peña Nieto, no estaba a favor de la reelección; la 
aceptó, porque PAN-PRD, hoy Morena, la pusieron como condición para aceptar 
reforma electoral y si esto no pasaba, no habría reforma energéBca. 

Así, cedió el PRI, pero Peña, no estuvo de acuerdo con reelección legislaBva. 

La tuvo que aceptar, que es muy disBnto. 

Hoy, ejercen ese beneficio, PAN-Morena.  

PAN-PRD, reiteramos, traían ese asunto en el 2014. 



PÁGINA FECHA

10/02/2021
COLUMNAS Y ARTÍCULOS

0

Por el PRD, quienes más insisBeron, cabilderos, negociadores: Luis Miguel 
Gerónimo Barbosa Huerta y Alejandro Encinas Rodríguez.  

PAN: Roberto Gil Zuarth y Javier Corral Jurado, entre otros. 

En ese entonces, Andrés Manuel López Obrador, no solo no dijo nada, sino que 
su gente, Encinas, Barbosa y Alfonso Durazo Montaño, que estaban en el PRD, 
aprobaron reelección legislaBva, en ambas Cámaras. 

Cuatro año más tarde, el políBco de Tabasco, dijo que no estaba de acuerdo con 
la reelección legislaBva. 

Por lo pronto, el PAN-PRI, están listos con sus listas para las candidaturas a una 
curul, por la vía de representación proporcional. 

En el PAN, fueron incluyentes, tras operación cicatriz entre los jóvenes que hoy 
presiden el parBdo y la vieja clase políBca del parBdo. Es decir, pactaron 
candidaturas, con la tribu de Felipe Calderón y Vicente Fox. 

En candidaturas pluris, no todos llegan y depende de cada circunscripción; para 
el PRI, hay circunscripciones de muy baja votación para el parBdo, como la 
cuarta: CDMX, y quinta: Estado de México. 

En esas, circunscripciones electorales, no llegarán más de 5 ó 6 por cada una; 
en las otras, podrían entrar un poco más, pero en ningún caso, pasará más de 8 
ó 10. Los parBdos políBcos que conBenden en la elección del primer domingo 
de junio siguiente, presentan para su registro en el INE, 5 listas, con 40 
aspirantes, cada una, de donde saldrán los 200 representantes populares, 
pluris, para San Lázaro, y los otros 300, que se eligen ese día, son por cada uno 
de los 300 distritos electorales federales. 

Con el método de “usos y costumbres”, priistas, perdón, los “amlistas”, 
“agandallaron” candidaturas pluris y son los que, ya señalamos, Benen “sana 
cercanía”, con la dirigencia en turno. 
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Los tolucos enviaron a su gente, porque ni modos que el tal “amlito”, le diga 
que no a su patrón Luis Videgaray Caso, quien, comentaban en el fin del pasado 
reciente, éste, fue quien lo impuso en la dirigencia. 

El que sin “éBca ni moral”, impuso a su hijo como aspirante a diputado pluri, fue 
José Murat, quien ambiciona, avaricia y codicia cargos de representación 
popular para sus hijos. 

¿Y los otros militantes del PRI que hacen talacha? ¿Como el chinito? ¿Sí? 

¡Viva México!, perdón, ¡Viva el PRI! ¡Viva! 

EN EL CHACALEO 

Sin mencionar nombre del promovente de la iniciaBva para regular redes 
sociales, réplica del PAN al proyecto que alista Ricardo Monreal Ávila, parecida 
a respuesta que ofrece el presidente López Obrador, cuando lo cuesBonan 
sobre violencia, delincuencia, crisis económica, que no es otra sino de culpar al 
antecesor o más allá de Peña… Hasta el momento, el proyecto monrealista, no 
hace alusión a censura o acallar críBca al gobierno, pero en posicionamiento de 
senadores panistas, exponen absoluto rechazo a la iniciaBva de Morena, “que 
pretende censurar las redes sociales”; lamentan que ese decreto, sea prioridad 
para el parBdo en el gobierno, en lugar de proponer y aprobar soluciones para 
enfrentar la crisis sanitaria y económica que enfrenta la nación… Alberto 
Galarza y Verónica Delgadillo, senadores del MC, presentaron Punto de 
Acuerdo, para crear comisión Especial de Seguimiento a la PolíBca Nacional de 
Vacunación contra el Covid-19, con el objeBvo de allegarse información, evaluar 
su desarrollo e implementación, así como cumplimiento de metas y objeBvos 
de esa estrategia y emita observaciones que considere perBnentes… Ayer, en 
sesión semipresencial, la Cámara de Diputados emiBó declaratoria de 
aprobación de reforma a los arWculos 108 y 111 de nuestra Ley de leyes, en 
materia de juzgar, en el Bempo de su encargo, al Presidente, por traición a la 
patria, hechos de corrupción, delitos electorales y todos aquellos delitos por los 
que podría ser enjuiciado cualquier ciudadano o ciudadana. El otro apartado 
consBtucional, establece que, “para proceder penalmente contra el Presidente, 



PÁGINA FECHA

10/02/2021
COLUMNAS Y ARTÍCULOS

0

sólo habrá lugar a acusarlo ante la Cámara de Senadores, en los términos del 
arWculo 110. En este supuesto, la Cámara de Senadores, resolverá con base en 
la legislación penal aplicable”… Los decretos, se turnaron al EjecuBvo Federal, 
p a ra s u p u b l i ca c i ó n e n e l D i a r i o O fi c i a l d e l a Fe d e ra c i ó n … 
j u a n l o p e z 2 3 @ h o t m a i l . c o m . . . T w i Q e r : @ J u a n L o p e z M i g u e l … 
www.los3poderes.com...     
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